
Por el día del maestro, miles de docentes se congregarán en la capital del país.
Exigen un aumento salarial del 100% y la abrogación de la Ley del ISSSTE.

EL UNIVERSAL.-                                    

Para exigir un aumento salarial del
100% y la abrogación de la Ley del ISSS-
TE, cientos de docentes adheridos a la
Coordinadora Nacional de Trabajadores de
la Educación (CNTE) se movilizarán este
jueves, Día del Maestro, y estallarán un
paro indefinido de labores dejando a miles
de estudiantes sin clases.

La movilización iniciará en punto de las
9 de la mañana en el Ángel de la
Independencia, desde donde marchará al
Zócalo de la capital del país, donde está
previsto instalar un plantón. Se prevé que
el campamento magisterial se extienda a
diversas calles aledañas.

De acuerdo con Luis Alberto Pazos,
vocero de la Sección 22 de Oaxaca, en esa
entidad se cerrarán 11 mil 600 planteles de
preescolar, primaria y secundaria.

"Todo esto se lo informamos a los
padres de familia que apoyan nuestro
movimiento", argumentó.

Se estima que en la marcha participen
unos 60 mil maestros provenientes de los
estados bastión de la CNTE, como
Guerrero, Michoacán, Chiapas, Oaxaca y
la Ciudad de México, aunque se prevé que
arriben docentes de Zacatecas, Chihuahua,
Estado de México y Veracruz.

En esta nueva movilización, los centis-
tas entregarán un pliego petitorio en
Palacio Nacional, que incluye la deroga-
ción de la reforma educativa impulsada por
los gobiernos de Peña Nieto y López

Obrador, reinstalación de los trabajadores
de la educación cesados injustamente,
aumento del presupuesto público para edu-
cación y salud, democracia sindical y eli-
minación del reglamento para la elección
de directivas sindicales del SNTE.

Asimismo, cancelación de concesiones
de agua a empresas, garantía del acceso al
agua potable y energía eléctrica, tarifas
bajas en combustibles y seguridad pública
para toda la población.

El pasado 5 de mayo, la presidenta
Sheinbaum habló sobre el paro nacional de
maestros anunciado e indicó que existe

diálogo con el Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación (SNTE) y
con la CNTE. "Hay diálogo con todos los
maestros y maestras, tanto a través del
Sindicato Nacional de Trabajadores de la
Educación, con la Coordinadora, hay diá-
logos estatales en donde está participando
la Secretaría de Educación Pública", pun-
tualizó. Agregó: "No consideramos que un
paro nacional sea necesario, sobre todo
cuando están abiertas todas las vías de diá-
logo. Nunca nos hemos negado a nada,
más bien es el planteamiento de hasta
dónde podemos llegar".

Tras la imputación por narcoterrorismo
a los Cárteles, Sheinbaum exigió respe-
to a la soberanía nacional.

En Escena

Internacional

Con más de 60 mil maestros en las calles, la CNTE busca presionar al gobierno fede-
ral para revertir reformas educativas de administraciones pasadas.

EL UNIVERSAL.-                                       

Al asegurar que México ha colaborado
con Estados Unidos en el tema de seguri-
dad, la presidenta Claudia Sheinbaum
reclamó a las autoridades de Washington
por no compartir información con México
de diversos casos, y les exigió respeto y no
usar como pretexto la definición de un
grupo de la delincuencia organizada como
terrorista para tratar de intervenir o de
tener injerencia en territorio nacional.

Expresó lo anterior después de la
primera imputación que hizo el
Departamento de Justicia de Estados
Unidos por narcoterrorismo a miembros
del Cártel de Sinaloa, el cambio de la
declaración de Ovidio Guzmán, hijo de
Joaquín "El Chapo" Guzmán Loera, y la
entrega voluntaria de 17 familiares del
capo al gobierno del país vecino. "Lo
importante aquí, y eso es para el pueblo de
México, es que no se use como pretexto la
definición de un grupo de la delincuencia
organizada como terrorista para intervenir
de alguna forma en México o tener mayor
injerencia, eso no. Por eso modificamos la
Constitución", comentó en la conferencia
matutina del miércoles.

Se le preguntó, "¿Cómo declaran ter-
roristas? O sea, porque ellos han dicho
que no negocian con terroristas. Entonces,
¿qué pedimos en general?", demandó al
recordar que Ovidio Guzmán, "El Ratón",
fue extraditado por México a Estados
Unidos.

"Recuerden que en el caso de esta per-
sona que va a declarar fue enviado por
México en una extradición. Entonces, es
la comunicación entre las instituciones lo
que debe prevalecer siempre", dijo en
Palacio Nacional.
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Estalla CNTE con paro 
indefinido en el Zócalo

Podrá INE cancelar triunfos por cumplir 8 de 8 en elección judicial
EL UNIVERSAL.-                               

La Sala Superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) confirmó el
acuerdo del INE para hacer la revisión
de la 8 de 8 contra la violencia en la
elección judicial, a fin de que en caso
de que algún candidato ganador caiga
en estos supuestos, se cancele su triun-
fo electoral.

Por unanimidad, los magistrados
indicaron que el INE no invade las fac-
ultades del Senado, es una revisión
complementaria a la realizada en las
etapas de evaluación.

La 8 de 8 contra la violencia con-
siste en sentencia firme por la
comisión intencional de delitos contra
la vida y la integridad corporal; contra
la libertad y seguridad sexuales; el nor-

mal desarrollo sicosexual; por violen-
cia familiar o equiparada; violencia
doméstica; violación a la intimidad
sexual; por violencia política contra las
mujeres en razón de género o ser
declarado como deudor alimentario
moroso y, además se agrega el
supuesto de no estar prófugo de la jus-
ticia, desde la liberación de la orden de
aprehensión hasta la prescripción de la
acción penal.

El magistrado Felipe Fuentes,
ponente del proyecto, subrayó que el
acuerdo del INE es necesario para pro-
teger la integridad del proceso, la
legalidad de éste, la legalidad del acce-
so al cargo y el respeto al sufragio.

"Verificar que quien va a juzgar a
los demás cumpla con la ley no es un
exceso, es una obligación elemental en
cualquier Estado democrático. La

elegibilidad no es un cheque en blan-
co", subrayó.

Expuso que no se puede asumir que
un candidato es elegible sólo porque
fue bien evaluado, sino que hay situa-
ciones que pueden conocerse después
o que no fueron detectadas en etapas
previas y la autoridad electoral no
puede ser omisa ante esas situaciones.

"Cuando el INE realiza esta
revisión no interfiere con el Senado ni
repite lo ya hecho por los comités de
evaluación. Cada etapa responde a una
lógica distinta y cada autoridad actúa
dentro de su ámbito funcional", expu-
so el magistrado.

La magistrada presidenta Mónica
Soto coincidió en que la autoridad
electoral puede evaluar a los can-
didatos ganadores antes de entregar las
constancias de mayoría.

Por unanimidad, los magistrados del TEPJF avalaron la revisión complementaria del INE para
cancelar a candidatos en caso que ganen.
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Acusada de borrar evidencia en el caso
Ayotzinapa, Lambertina Galeana Marín,
expresidenta del Tribunal Superior de
Justicia de Guerrero, fue detenida en
Chilpancingo por elementos de la Fiscalía
General de la República (FGR) y de la
Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC).

La magistrada en retiro fue ubicada en
un domicilio de la colonia Ruffo Figueroa,
donde agentes ministeriales le cumpli-
mentaron una orden de aprehensión por su
presunta responsabilidad en los delitos de
desaparición forzada de personas y contra
la administración de la justicia.

Por lo anterior, elementos de la FGR y
SSPC, con acompañamiento del Ejército,
Marina y Guardia Nacional, realizaron un

despliegue operativo y se intervino el
domicilio, donde fue capturada la mag-
istrada en retiro señalada de desaparecer
grabaciones de cámaras de video colo-
cadas en el Palacio de Justicia de Iguala,

Guerrero, en las que quedaron registradas
las acciones de la Policía Municipal y de
integrantes del grupo criminal Guerreros
Unidos contra los normalistas de
Ayotzinapa la noche del 26 y madrugada

del 27 de septiembre de 2014.
Según investigaciones de la Unidad

Especial de Investigación y Litigación
para el Caso Ayotzinapa, Lambertina
Galeana Marín está relacionada con la
desaparición de las grabaciones de las
cámaras 12 y 15 colocadas en las instala-
ciones del Palacio de Justicia de Iguala,
Guerrero, donde ocurrieron los hechos.

Además, en 2014 estaba a su cargo
Javier Uribe Iturbe, empleado en el área de
informática del Tribunal Superior de
Justicia del Estado de Guerrero, y Luis
Solís Jiménez, técnico en mantenimiento
y soporte de cómputo del Tribunal,
adscrito al distrito judicial de Hidalgo en
Iguala.

Los familiares de los normalistas
señalaron a Galeana Marín de esconder las
evidencias de lo ocurrido esa noche.

Cae exmagistrada por ocultar pruebas del caso Ayotzinapa

Lambertina Galeana Marín, expresidenta del Tribunal Superior de Justicia de
Guerrero, fue detenida por presuntamente borrar videos clave del caso.
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uando los hoy obradoristas estu-
vieron en el PRD (aunque gran
cantidad seguía en el PRI
haciendo de las suyas), con-
tribuyeron a la creación del
mejor intento de democrati-
zación que hemos tenido en

nuestra historia, en conjunción con el entonces
presidente Ernesto Zedillo.

La crucial reforma electoral de 1996, que dio
el paso decisivo de un régimen de partido de
Estado a otro plural y abierto, lo celebraron con
gran entusiasmo (incluyendo al entonces presi-
dente de ese partido, López Obrador).

Se dio la primera alternancia pacífica en el
año 2000, pero los gobiernos panistas resul-
tantes dejaron mucho que desear, y el de Peña
Nieto, incurrió en soberbia, descuido de la ciu-
dadanía y gran corrupción.

Eso le abrió a AMLO la puerta a la
Presidencia en 2018, con un gran apoyo ciu-
dadano (por el hartazgo con los partidos tradi-
cionales que seguían sin cumplimentar uno de
los principales objetivos de la democracia: la
rendición de cuentas).

Y muchos ciudadanos creyeron que AMLO
sí haría todo lo que el PAN y el PRI habían
dejado pendiente en diversos temas.

Ahora que Zedillo denunció la demolición
de la democracia por parte de Morena, éste con-
testa, en primer lugar, que lo que tuvimos entre

1996 y 2018, fue una mera simulación.
Aquí las preguntas que les haríamos a los

obradoristas son: ¿fue simulación la alternancia
en numerosos gobiernos estatales, desde 1989,
tras 60 años en que los monopolizó el PRI?

¿Lo fue la creación del IFE que entre 1994 y
1996 adquirió plena autonomía? ¿Lo fue que
elecciones equitativas dieran lugar a la pérdida
de la capital por parte del PRI y de su mayoría
absoluta en 1997, dejando de ser un partido
hegemónico de Estado?

¿Lo fue la división real de poder entre
Ejecutivo y Legislativo, al grado en que varios
presidentes, desde Zedillo, no pudieron sacar
adelante diversas reformas importantes (y Peña,
que sacó varias, lo hizo negociando con la
oposición)?

¿Lo fue la creación de instituciones autóno-
mas que fueron cobrando fuerza y ejercieron
una eficaz vigilancia y contrapeso al gobierno?
¿Y que la Suprema Corte no aprobara en
automático toda ley del partido gobernante,
como ocurría con el PRI hegemónico?

¿Lo fue la apertura creciente a la libertad de
crítica y expresión? Y la pregunta inevitable es,
¿qué entiende entonces Morena por democra-
cia?

La respuesta está, en primer lugar, en los
documentos del Foro de Sao Paulo, en donde se
estipula que:

“El poder popular se expresa como el control
del poder político del Estado, por un bloque
histórico de fuerzas populares, que tengan un

programa que se proponga las transformaciones
estructurales que emanan del estudio de la real-
idad en cada país […] Aparece como una prop-
uesta y una experiencia en marcha, encaminada
a superar la democracia liberal burguesa, punto
de partida de nuestras transformaciones”.

Es decir, su idea de la democracia —a la que
llaman “popular”— es la concentración del
poder en un caudillo que “ya no se pertenece”,
sino al pueblo, en cuyo nombre toma decisiones
personales y verticales. Es decir, una adaptación
del modelo político del añejo marxismo.

Y por ello AMLO llamó a Cuba un modelo
progresista a seguir, y condecoró a su dictador,
y lo financia indirectamente, y le regala
petróleo. 

Y ahora que firmó un pacto con el Partido
Comunista, los morenistas dicen que Cuba es
una democracia, pues ahí hay elecciones.

Vaya falacia. 
¿La Unión Soviética era democracia por

tener elecciones de partido único? ¿Lo era el
Porfiriato, donde también había elecciones, o el
régimen priista que tanto critican pero que han
revivido, en que había elecciones también
(aunque fraudulentas como la de 1988 a manos
del adalid obradorista Bartlett), o Venezuela?

Pues para los obradoristas, sí lo son o lo
fueron. 

Buen discurso para presentar su nuevo
autoritarismo como genuinamente democrático
(que contrasta con la “simulación” que tuvimos
por dos décadas desde 1996).

lgo no está funcionan-

do en la “buena”

relación del gobierno

de México con la

administración Trump.

Es cierto que no nos

han invadido, ni lanzado misiles; tam-

poco nos ha ido mucho peor que a

otros en materia de aranceles, aunque

es falso que nos vaya mejor que a

otros. Pero hay demasiadas cosas

extrañas que no se habían visto en

muchos años.

Dolia Estévez tiene toda la razón

cuando escribe que normalmente

temas como los de la familia de

Ovidio, el acuerdo de Ovidio y la

revocación de la visa de la gober-

nadora de Baja California se avisan.

Repito lo que dije a propósito del spot

de Kristi Noem en la televisión abier-

ta: la regla no escrita es “no surpris-

es”. No descarto que en los cuatro

casos mencionados, Sheinbaum haya

sido informada con anticipación. Pero

ha dicho que no. Más aún, en lo

tocante a la gobernadora, pidió expli-

caciones, pero a toro pasado.

Entonces una de dos: o no le avisan

sus amigos en Washington (y no son

tan amigos), o no nos dice la verdad

(no sé qué gane mintiendo).  

Pero sucede algo más grave, me

parece, disponiendo únicamente de

información pública. El cúmulo de

incidentes con Estados Unidos es sor-

prendente y preocupante. Casi diario,

un nuevo problema. Enumero los

conocidos, además de los cuatro ya

mencionados: la prohibición de

exportación de ganado (según el gob-

ierno, durante quince días;

Washington no fijó plazo público); el

jitomate; el agua del Río Bravo a

Texas; el agua de Tijuana a San

Diego, y del Río Colorado a México;

los vuelos de drones; la detención y

revocación de visa del alcalde de

Matamoros; los sobrevuelos de

aviones-espía, más lo que se acumule.

Para alguien que ha seguido la

relación con Estados Unidos en

libros, en la práctica, en la academia y

en innumerables conferencias, resulta

inimaginable que exista un “malin

génie” (el genio perverso de

Descartes) que diseñe e implemente

todas estas maniobras para fas-

tidiarnos. No hay un sujeto único en

Washington que decida todo esto. En

los asuntos importantes —las guerras,

las crisis económicas, los atentados—

el presidente, cualquiera que sea, se

mete de lleno y define. En el día a día,

no, y en todo caso no Trump, no con

este equipo caótico, y no con México.

Pero eso no significa que evada la

responsabilidad y, sobre todo, que no

establezca el clima o el ambiente en el

cual trabajan sus colaboradores.

Trump no le quitó la visa al marido

de Marina del Pilar, como no se

enteró de la aprehensión del general

Cienfuegos durante su primer manda-

to. Pero sí generó el entorno en el cual

CBP, la DEA, el Departamento de

Agricultura, el gobierno de Texas, la

Ciudad de San Diego, etc… se desen-

vuelven. Para decenas de funcionar-

ios, lo importante es la percepción

que guardan de las filias y fobias del

jefe. ¿Le caen bien o mal los mexi-

canos, ucranianos, chinos, sal-

vadoreños, canadienses y demás? ¿Le

simpatiza Macron, o Putin, o Milei, o

Starmer o... Sheinbaum? ¿O a pesar

de lo que diga en público, más bien

los detesta?

Cuando surgen tal cantidad de

agresiones —pequeñas y grandes—

en contra de un país, o un gobierno, o

un jefe de Estado, como las que

hemos atestiguado con México a lo

largo de los últimos cuatro meses, es

imposible no pensar que en los círcu-

los oficiales de Estados Unidos

impera un sentimiento hostil, negati-

vo, poco amistoso para con el vecino

del sur. Dicho sentimiento sólo puede

provenir del jefe, sobre todo tratán-

dose de un jefe como el que despacha

ahora en la Casa Blanca. Transmite su

“vibra” a todo el equipo, que no actúa

coordinadamente, pero sí “recibe” y

acata la “línea”. En algunos casos —

tal vez Ovidio, su familia, el Mayo—

interviene el presidente. Pero en la

mayor parte del tiempo, no lo hace,

porque no es necesario.

Repito de nuevo: el enigma reside

en si las autoridades mexicanas saben

todo esto, y han decidido disimularlo,

o si realmente piensan lo que dicen,

sobre todo la presidenta. Porque si así

nos va cuando la relación es buena no

quiero ni imaginar cómo nos irá cuan-

do sea mala.
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a maternidad es hoy

una elección con-

sciente que responde a

realidades sociales,

económicas y person-

ales muy distintas a las

de generaciones pasadas. Durante

décadas, fue promovida como el ideal

femenino: una vocación vinculada al

concepto romántico de la mujer plena.

Sin embargo, la creciente partici-

pación de las mujeres en la vida pro-

fesional, política y pública, junto con

una nueva visión de los roles de

género, ha transformado ese ideal.

Ser madre no implica renunciar a

otras facetas de la identidad femenina.

Muchas mujeres combinan perfecta-

mente su rol como madres con una

vida laboral, social y personal activa,

buscando mayor equilibrio. Lo hacen

tan bien, que el hacerlo sin pareja no

es limitante.

Hoy, la maternidad es una decisión

pensada, guiada por deseos, circun-

stancias y nuevas prioridades. Esta

transformación también ha dado lugar

a un cuestionamiento abierto sobre el

deseo de ser madre. Mientras algunas

mujeres postergan esta decisión, otras

optan por no tener hijos.

Este cambio responde a una mayor

conciencia sobre los retos de la crian-

za y la necesidad de contar con condi-

ciones adecuadas. En México, la edad

promedio para tener el primer hijo ha

aumentado de 21 años en 1990 a 28 en

2020, según el INEGI. A la par, la tasa

de fecundidad bajó de 3.4 hijos por

mujer en 1990 a 1.8 en 2023, de

acuerdo con el Banco Mundial e

INEGI.

En Estados Unidos, datos de 2022

muestran que aproximadamente el

17.7 por ciento de las mujeres entre

40 y 44 años no había tenido hijos, lo

que refleja una creciente decisión de

no ser madre en etapas avanzadas de

la vida reproductiva. En México

ocurre algo similar: según el INEGI,

el porcentaje de mujeres entre 40 y 49

años sin hijos aumentó de 6.7 por

ciento en 1990 a 18 por ciento en

2020. 

Actualmente, también existen

nuevas formas de ejercer la mater-

nidad. Las tecnologías reproductivas,

como la fertilización in vitro o la con-

gelación de óvulos, ofrecen alternati-

vas para quienes desean ser madres

sin una pareja o más adelante en la

vida. La adopción, por su parte, se ha

convertido en una opción válida y

consciente, que permite formar famil-

ias desde el compromiso afectivo,

más allá del vínculo biológico.

Esta transformación está influida

por un cambio generacional. Entre los

millennials, hay un marcado temor al

compromiso y a las responsabilidades

asociadas con la maternidad. Un estu-

dio de Kantar (2023) revela que 7 de

cada 10 millennials en América

Latina prefieren tener mascotas antes

que hijos, citando razones como la

estabilidad financiera y el bienestar

emocional.

La figura de la madre también se

redefine. Antes, se esperaba que fuese

siempre presente y protectora; hoy,

muchas mujeres promueven la

autonomía de sus hijos desde tem-

prana edad. La maternidad no se

diluye, pero se transforma: está guia-

da por un amor más consciente, cen-

trado en el bienestar familiar y per-

sonal.

No obstante, a pesar de estas

nuevas modalidades, muchas mujeres

siguen cargando con la responsabili-

dad principal de la crianza, lo que a

menudo las devuelve a esquemas

tradicionales que limitan sus posibili-

dades de realización personal. Las

estructuras laborales y familiares, aún

desactualizadas, continúan colocando

a las mujeres como responsables casi

exclusivas del cuidado infantil.

De acuerdo con el CONAPO

(2022), el 72 por ciento de las mujeres

mexicanas considera esencial que

padres y madres compartan por igual

las tareas de cuidado. Sin embargo,

solo el 27 por ciento de los hombres

participa activamente en actividades

escolares o de crianza. 

Esta desigualdad también se refleja

en el entorno laboral. Las políticas

públicas siguen siendo limitadas para

facilitar la conciliación entre el traba-

jo y la familia. Según la OCDE, ape-

nas una de cada cuatro empresas en

México ofrece esquemas flexibles o

medidas de conciliación laboral-

familiar, y solo el 12 por ciento cuen-

ta con convenios con guarderías. Esto

dificulta que ambos progenitores par-

ticipen equitativamente en la crianza.

Hoy, ser madre es una decisión

pensada y reflexiva, que se ejerce

desde la libertad, el cuidado y la

responsabilidad. Es una experiencia

profundamente personal que se adap-

ta a los cambios sociales sin perder,

para quien decide serlo, su esencia de

cuidado y amor incondicional hacia

los hijos.

La maternidad contemporánea val-

ora el compromiso, el afecto y el dere-

cho a transitar cada etapa a su tiempo,

como pilares de una vivencia auténti-

ca y plena, lejos de los moldes

impuestos.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación,

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

La flamante democracia de Morena

La maternidad ya no es destino
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ecía don Jesús Reyes Heroles

que “lo que resiste, apoya”,

de ahí que para muchos gob-

ernantes el hecho de que

exista una oposición férrea a

sus planes es lo mejor que

puede suceder, algo así como “el anillo al

dedo”. Es el pretexto perfecto para decir

“yo quise, pero no me lo permitieron”.

Nos parece que eso ha sucedido en

Nuevo León por lo que respecta a la movil-

idad, durante mucho tiempo los diputados

de oposición han mantenido una postura

contraria a la compra de camiones e inclu-

so hasta a la construcción de las líneas 4, 5

y 6 del Metro, una de las cuales fue

desechada ya precisamente debido a las

protestas al parecer impulsadas por algunos

miembros del llamado PRIAN.

Ahora Carlos de la Fuente, coordinador

de la bancada del PAN mostró un cambio

en la postura de su bancada y, quizá, del

grupo aliado que conforman el núcleo

opositor en el Congreso estatal.

De la Fuente señaló que es necesario que

el gobierno del estado continúe invirtiendo

en la compra de camiones con la finalidad

de que el número de vehículos no continúe

su crecimiento en el área metropolitana de

Monterrey.

Una postura inteligente en varios senti-

dos, por una parte, es necesario tener claro

que por más vialidades que se abran, y no

hay mucho para dónde hacerse, si el

número de vehículos particulares continúa

su crecimiento, no habrá una mejora real en

la movilidad.

Por otra parte, la mejora del servicio

público de transporte es una necesidad,

independientemente de si con ello se alcan-

za una mejora en la movilidad del AMM,

ya que actualmente el servicio no es ni

siquiera medianamente bueno.

Es cierto que no solo se requieren más

camiones del transporte urbano, la red del

Metro debería crecer o también opciones

como la Ecovía que ofrecen rutas de

desplazamiento rápido dentro de la zona

metropolitana.

Por supuesto que sería mucho mejor si

además de aumentar las opciones se mejo-

rara la calidad de estas, ya que si usted sube

al Metro en las llamadas hora pico, podrá

darse cuenta de por qué muchos prefieren

pasar horas en embotellamientos antes que

utilizar este transporte público.

Los camiones ni hablar, ya que muchos

de ellos ya no cuentan con aire acondi-

cionado, lo que hace la experiencia de uti-

lizarlos todavía peor, ya que, al correr por

los mismos carriles que los autos particu-

lares, se encuentran con atascos que hacen

la experiencia peor que la del Metro.

Esperemos que, aunque pueda haber

algún tipo de interés político, que se vale,

la propuesta de De La Fuente se torne una

realidad y, todavía mejor, que se amplíe

con respecto a la red del Metro.

Nuevo León merece un transporte colec-

tivo a la altura de su gente y no el servicio

que ahora se ofrece. Esperemos que no solo

sea una cuestión de imagen, ya que, como

lo hemos comentado en otras ocasiones, el

problema del uso del transporte es multi-

factorial y debe atacarse desde diferentes

puntos.

Enfrentar, si ello es necesario, los intere-

ses que existan en este negocio y antepon-

er los intereses de los usuarios, de los ciu-

dadanos.

Comisión Internacional de Derechos
Humanos  y Licenciado en Derecho

A ver si 
es cierto

Si así nos va cuando la relación es buena...

Nuestros temas
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A
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Puro alto nivel

Raúl Guajardo Cantú
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El Servicio de Control de
Inmigración y Aduanas (ICE, por sus
siglas en inglés) presumió que este
miércoles fueron desmantelados tres
laboratorios clandestinos de produc-
ción de drogas en Sinaloa, en un oper-
ativo encabezado por una unidad de
elementos mexicanos certificada por
ellos mismos.

De acuerdo con el anuncio, publi-
cado en el X de ICE, en el desmante-
lamiento de los tres narcolaboratorios
participaron elementos de la Fiscalía
General de la República (FGR) y la
Agencia de Investigación Criminal
con el apoyo de la Secretaría de
Defensa y la Secretaría de Marina
(Semar).

ICE HSI destacó un "trabajo estre-
cho" con la FGR, Defensa y Marina
para identificar precursores de drogas

que, dijo, son procedentes de China.
Además, resaltó la labor de des-

mantelamiento de laboratorios clan-
destinos de producción de drogas
operados por los cárteles mexicanos.

"La colaboración entre ICE HSI y
el Gobierno de México ayuda a deten-
er la producción de narcóticos en su
origen, previniendo el contrabando de
drogas mortales a través de nuestras
fronteras y hacia nuestras calles", ase-
guró ICE.

La Embajada de Estados Unidos
en México destacó que esta colabo-
ración bilateral ayuda a "detener la
producción de narcóticos desde su
origen, evitando que drogas mortales
sean introducidas de contrabando".

Anteriormente, la presidenta
Claudia Sheinbaum descalificó, en
diciembre de 2024, un reportaje de
The New York Times que presunta-
mente mostraba un laboratorio de

producción de fentanilo operado en
México.“Ya viene de antes ese tema
del New York Times, con relación a la
producción de droga en México. 

Más adelante, el 7 de enero de
2025, al ser cuestionada en su confer-
encia matutina sobre si su gobierno
había detectado laboratorios de fen-

tanilo, la Presidenta descartó esto:
“Se desmantelan laboratorios, la

mayor parte de los laboratorios; o
diría: los laboratorios que se han des-
mantelado en nuestro país son princi-
palmente de metanfetaminas o
cristal”, aseguró la Mandataria
Federal.

Jalisco/El Universal.-                                 

La influencer Valeria Márquez, de 23
años, fue asesinada en Jalisco, donde la
joven hacía una transmisión en TikTok,
durante este martes 13 de mayo.

La joven, cuya cuenta de TikTok suma
90 mil seguidores, y en Instagram tiene 73
mil, se encontraba en una estética, presunta-
mente de su propiedad en el centro comer-
cial Plaza Santa María en Zapopan, cuando
el sicario, que se hizo pasar por un repar-
tidor, ingresó al negocio y le preguntó si era
ella, al asentir y quitar él volumen de su
aparato, él le disparó.

El video fue suspendido por una mujer
que se encontraba con ella; sin embargo,
algunos usuarios hicieron capturas de pan-
talla de los comentarios y las difundieron en
redes sociales.

Los hechos ocurrieron en el establec-
imiento denominado “Blossom The Beauty
Lounge”, ubicado en la calzada de Servidor

Público y la calle Emperadores Mexicanos.
Valeria Márquez recibió dos impactos de
bala, uno en el tórax y otro en el cráneo.

Aunque no se aprecia en las imágenes,
testigos refieren que las clientas corrieron
para protegerse, mientras que el agresor
salió del establecimiento y escapó a bordo
de una motocicleta.

Una hora después, elementos de auxilio
y policías se presentaron en el lugar del
homicidio, también acudieron agentes
investigadores de la fiscalía estatal, así como
los peritos del Instituto Jalisciense de
Ciencias Forenses.

En otro video, grabado previamente, la
joven bromea con algunas personas sobre
que le entregarían un regalo costoso y finge
ser lastimada, luego señala que pensaba que
la iban a matar.

Hasta las primeras horas de este miér-
coles, su cuerpo permanece en la morgue
metropolitana y su familia tramitaba la
recepción del cadáver.

Cd. de México/El Universal.-             

En el contexto de la IV Reunión
Ministerial del Foro CELAC-China, el
canciller Juan Ramón de la Fuente sos-
tuvo este miércoles un encuentro bilat-
eral con Wang Yi, ministro de
Relaciones Exteriores de la República
Popular China.

Durante la reunión, ambos fun-
cionarios destacaron la relación de
respeto que caracteriza los vínculos
entre México y China, así como el
interés compartido de continuar traba-
jando bajo principios de cooperación y
coordinación tanto a corto como a
largo plazo, en beneficio de sus respec-
tivas poblaciones, de acuerdo con
información difundida por la Secretaría
de Relaciones Exteriores.

El secretario De la Fuente subrayó
la relevancia del contexto internacional
actual como una oportunidad para fort-
alecer y priorizar el diálogo político
entre ambas naciones. 

Por su parte, el canciller Wang Yi

reconoció el papel que México desem-
peña en la escena global, especial-
mente bajo el liderazgo de su primera
presidenta, Claudia Sheinbaum.

Asimismo, acordaron seguir impul-
sando una agenda común en temas
clave como el multilateralismo, la edu-
cación, la ciencia, la tecnología y el
turismo, en el marco de la Asociación
Estratégica Integral que une a ambas
naciones.

Ambos cancilleres coincidieron en
la importancia de diversificar y aumen-
tar el comercio bilateral, así como en
promover inversiones que contribuyan
al desarrollo económico y social de sus
países. 

Además, manifestaron su disposi-
ción para coordinar esfuerzos en foros
internacionales con el fin de enfrentar
desafíos globales como el cambio
climático, la seguridad alimentaria y la
salud pública.

El encuentro reafirma el compro-
miso de México y China por avanzar
en una relación sólida.

MONTERREY, N.L. JUEVES 15 DE MAYO DE 2025

Alista FGR denuncia contra
jueza por proteger a Aureoles
Cd. de México/El Universal.-                       

La Fiscalía General de la República
(FGR) informó que presentará de
inmediato una denuncia penal contra la
jueza Noveno de Distrito en Materia
Penal en la Ciudad de México, Jovita
Vargas Alarcón, por su “escandalosa
protección” al exgobernador de
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo,
quien es requerido por el desfalco de
más de 3 mil millones de pesos en la
construcción de siete cuarteles de la
policía estatal.

La institución encabezada por el fis-
cal Alejandro Gertz Manero, acusó que
Vargas Alarcón, quien resolverá el
amparo que el político michoacano
tramitó contra su captura, había orde-
nado la comparecencia personal del
experredista para el 9 de mayo pasado;
razón por la cual, señaló, estuvo pendi-
ente para verificar que se cumpliera
dicha comparecencia, la cual no ocur-
rió, ya que no se presentó en el juzga-
do.

Indicó que en cuanto se tuvo noticia
de lo anterior, el Ministerio Público de
la Federación (MPF), solicitó a la jueza
Vargas Alarcón que informara sobre lo
ocurrido; y resultó que, aseguró, cuatro
días después, la juzgadora informó que
había dejado por comparecido a
Aureoles Conejo, quien no se presentó
a la audiencia, esgrimiendo un escrito
no ratificado de dicho individuo.

La FGR afirmó que, con base en lo
anterior, Vargas Alarcón le dio una
nueva audiencia al exmandatario para

el 20 de agosto, la cual calificó de “par-
cial y dilatoria”, además de que es vio-
latorio del artículo 310 del Código
Nacional de Procedimientos Penales
que señala que la misma debe cele-
brarse en un lapso de 15 días posteri-
ores.

Para la FGR no existe justificación
legal frente a la no comparecencia de
Silvano Aureoles, a quien, consideró,
se le debió de ratificar la orden de apre-
hensión vigente, que las autoridades
judiciales han suspendido ilegalmente,
brindándole una protección que es
notoriamente parcial e injusta.

El canciller Juan Ramón de la Fuente durante su participación en la IV
Reunión Ministerial del Foro China-CELAC 

La tiktoker Valeria Márquez fue
asesinada en Zapopan, Jalisco, cuan-
do realizaba una transmisión en vivo.

Se reúne De la Fuente con
su homólogo chino, Wang Yi

Matan a influencer Valeria Márquez mientras transmitía en vivo

Piña lamentó que la ausencia de la
independencia judicial imposibilitará
una impartición de justicia ambiental.

Presume ICE desmantelamiento de tres narcolaboratorios 

La captura de Silvano Aureoles fue frenada por el momento, pues un juzga-
do federal le concedió una suspensión provisional

El aplazamiento injustificado
y la forma en que se dejó

por comparecido al 
imputado, constituyen una

actuación que afecta el
curso legal del proceso y
representa una protección

indebida”.

Señaló la FGR

“
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La presidenta de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Norma
Lucía Piña Hernández, participó este
miércoles en la Cumbre Judicial
Iberoamericana, que se desarrolla en la
ciudad de Santo Domingo, República
Dominicana.

Durante su intervención, la ministra
afirmó que la independencia judicial
atraviesa una crisis a nivel regional, que
impacta de manera significativa a la
impartición de justicia ambiental.

Ante ministros de otros países, la
también titular del Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) mencionó que

las personas juzgadoras avanzan en el
desarrollo de sistemas jurisprudenciales
eficaces de responsabilidad ambiental y
climática, y garantías de no repetición de
violaciones graves a derechos humanos.

“Los jueces podemos y debemos ser
protagonistas en el movimiento para
impulsar el cambio global sistemático y
a gran escala que es urgente para recu-
perar las posibilidades de una vida digna
y en armonía con la naturaleza para todas
las personas y las generaciones futuras”,
dijo durante la sesión de alto nivel en la
que se abordaron las bases y fundamen-
tos del problema climático, así como de
la mitigación y adaptación a éste.

Sin embargo, Piña Hernández consid-

eró que este ideal corre peligro sin per-
sonas juzgadoras independientes.La
ministra subrayó el papel indispensable
que juega la independencia judicial, cuya
ausencia imposibilitará una impartición
de justicia de calidad en materias ambi-
ental, hídrica y climática, lo que pone en
riesgo la protección efectiva de los dere-
chos humanos.

Piña Hernández participó en el taller
de capacitación para jueces y operadores
de justicia de América Latina y el Caribe
sobre los vínculos entre el cambio
climático y los derechos humanos.

Además, resaltó la necesidad de fort-
alecer la cooperación internacional y la
formación continua de los operadores de

justicia para enfrentar los retos ambien-
tales desde una perspectiva legal inte-
gral. 

Destacó que solo a través de un com-
promiso regional coordinado será posi-
ble asegurar que los sistemas judiciales
puedan responder eficazmente a los
desafíos que plantea el cambio climático,
garantizando así un futuro sostenible
para las próximas generaciones.

Finalmente, enfatizó que la justicia
independiente no solo protege derechos,
sino que también es clave para fomentar
la confianza ciudadana en las institu-
ciones, lo que resulta esencial para con-
solidar democracias sólidas y sociedades
más justas frente a los retos ambientales.

Advierte Norma Piña crisis de independencia judicial

En una operación conjunta, autoridades de México y Estados Unidos
lograron desmantelar laboratorios de producción de drogas.

El exgobernador de Michoacán cuenta con una orden de captura por peculado,
ejercicio indebido del servicio público, asociación delictuosa y lavado de dinero.
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Sobre la polémica por la visita que
el youtuber conocido como MrBeast
hizo a las zonas arqueológicas de
Calakmul, Balancanché y Chichén Itzá,
la gobernadora de Campeche, Layda
Sansores, reaccionó.

Durante la transmisión del programa
de Youtube, "Martes del Jaguar",
Sensores aseguró que el creador de
contenido cumplió con todos los requi-
sitos para visitar estos lugares y pidio
que "no vengan ahora con cuentos, ya
es algo que la gente quiere inventar".

Asimismo, afirmó que el INAH
estuvo al pendiente de todos los
detalles de la visita, cuidando que se
respetaran los espacios históricos:
"Fueron muy responsables, están
cuidando todos estos espacios que ellos
saben qué importancia histórica tienen.
Eso que dicen:´es que entró a un lugar
donde nadie entra´. No, ya lo explicó,
no está abierto a todo el público, pero
con permisos previos, con citas previas
se hacen los tours. Ahí es donde él estu-
vo, ahí estuvimos también”, dijo.

La funcionara estuco acompañada
por el secretario de Turismo estatal,
Mauricio Arceo, quien calificó la visita
del youtuber como una oportunidad de
nivel mundial.

Asimismo, resaltó que el gobierno
no gastó nada en el video: “Es impor-
tante decir que sin un peso del gobier-
no del estado”. A lo que Sansores reit-
eró: “no nos costó ni un peso, ni la foto.
La verdad que fue una gran generosi-
dad. La gente cree que paga uno mil-
lonadas”.

El mismo día en que se transmitió el
programa, la secretaria de Cultura fed-
eral, Claudia Curiel de Icaza, afirmó
que se tomarían sanciones contra
MrBeast.

“Respecto a lo del INAH, le pedí a
Diego Prieto una ficha, no es la primera
vez que pasa, y por supuesto que no
estamos de acuerdo, y por supuesto que
habrá las sanciones correspondientes
porque para eso no son esos espacios”.

En rueda de prensa, la presidenta
Claudia Sheinbaum dijo, al respecto,
que se va a “averiguar exactamente, o
más bien que informe, que el INAH
nos diga bajo qué condiciones se dio

este permiso, y si se violó el permiso,
pues entonces qué sanciones
provienen”.

MrBeast apoyará 
a comunidades

Mauricio Arceo, secretario de
Turismo del gobierno de Campeche,
también contó que el equipo de
MrBeast se quedó un día más en
Calakmul y que hay un plan de apoyo,
por parte del youtuber, para facilitar
agua a algunas comunidades.

"Estamos en proceso, tenemos la
autorización de comentarlo. MrBeast
todavía no se va de Campeche, sino
que aparte va a hacer una inversión
para ayudar”.

La gobernadora, por su parte, com-
plementó: “Todavía le regala a la
comunidad (...) Esto es un regalo de la
vida”.

Arceo, también detalló como fue el
proceso de contacto, el cual inició hace
tres meses:

“Andaban buscando áreas para
hacer un programa de la cultura maya,
fue una oportunidad que nosotros
vimos. Estábamos compitiendo con los
estados del sureste y también con país-
es de Centroamérica. La competencia
era muy grande y lo que hacía falta era

dejarlos impactados. Cuando vino el
equipo de scouting fuimos a Calakmul,
tuvimos el acompañamiento todo el
tiempo de la gente del INAH que nos
apoyó muchísimo para tener las facili-
dades para conocer el sitio y entonces
ver el alcance que podría tener un pro-
grama para destacar lo más importante
de la cultura maya”.

Diego Prieto confirma que
MrBeast fue respaldado por
autoridades de Campeche
En una entrevista con SPR, el direc-

tor del INAH, Diego Prieto dijo que
luego de negarles un primer permiso, el
equipo de producción de Mr. Beast
acudió a las autoridades de los gobier-
nos de Campeche y Yucatán, por lo que
se reanalizó la situación y se
establecieron condicionantes para el
permiso.

“Se les planteó que se debería pre-
sentar un proyecto de lo que iban a
grabar, que se debería presentar un
planteamiento, una reciprocidad en el
sentido de que se pudiera estimar todo
el recurso que podrían obtener por la
cantidad de visitas e influencias que
maneja este personaje”, afirmó Prieto,
sin embargo, no cumplieron con esos
requerimientos.

Defiende Layda Sansores visita de
MrBeast a zonas arqueológicas

La gobernadora de Campeche aseguró que el youtuber cumplió con todos
los requisitos para su visita a las zonas arqueológicas.

Oposición alista propuesta alterna a Ley de Telecom

La presidenta Sheinbaum Pardo informó sobre los apoyos de bienestar de su
gobierno, y en particular para las mujeres.

Cd. de México/El Universal.                                  

Senadores y diputados federales del
PAN y PRI anunciaron por separado que
analizan la posibilidad de presentar una
propuesta alterna a la iniciativa presiden-
cial de Ley de Telecomunicaciones y
Radiodifusión, ante el evidente rechazo
del oficialismo a modificar de fondo el
proyecto original.

El coordinador del PAN en el Senado,
Ricardo Anaya, expuso que hay volun-
tad de trabajar en este proyecto con otras
bancadas de oposición ya sea para
empezar de cero con una nueva propues-

ta o realizar una modificación profunda a
la presentada por el Ejecutivo Federal.

En rueda de prensa, destacó que se
prepara una “propuesta concreta a nivel
de dictamen para resolver cuatro aspec-
tos que nos parecen por mucho los más
problemáticos:

“El tema de la concentración, segun-
do el tema de la censura que sigue pre-
sente; tercero la violación de los datos
personales; y cuarto las violaciones al
Tratado de Libre Comercio”, enumeró.

“Sí, estamos trabajando en un docu-
mento y por supuesto nos vamos a con-
centrar en un dictamen, no en Power

Point como el que presentaron el día de
hoy en la mañanera”, indicó.

Por separado, la senadora del PRI,
Carolina Viaggiano, apuntó: “Nosotros,
vamos a insistir en que aprovechemos la
oportunidad de hacer una buena ley, y
estamos trabajando en presentar, en todo
caso, para este efecto, estamos valorando
si presentamos una propuesta alterna o
de lo que deba corregirse de esa ley, en
base a lo que hemos estado escuchando
de nuestros compañeros, de los exposi-
tores que han venido”.

Insistió en que la iniciativa presencial
es una ley de censura y de control, abso-
lutamente, y también de vigilancia,
porque conjuntamente con otras leyes,
pues es evidente que está esencialmente
buscando controlar y es un absoluto
retroceso.

Piden comparecer 
a José Peña Merino

A su vez, Manuel Añorve, coordi-
nador del PRI en el Senado, exigió
públicamente que José Peña Merino, tit-
ular de la Agencia de Transformación
Digital y Telecomunicaciones (ATDT),
comparezca ante las comisiones del
Senado y no delegue su representación.

La exigencia fue realizada en el
marco de los debates sobre la reforma a
la Ley de Telecomunicaciones y
Radiodifusión.

Lamentó que Peña Merino haya
preferido acudir hoy a la conferencia
matutina de la presidenta Claudia
Sheinbaum, en lugar de presentarse ante
los legisladores.

Anuncia Claudia acción
especial en Morelos

Cd. de México/El Universal.                   

Ante la exigencia de seguridad que

un grupo de mujeres le planteó durante

su visita a este municipio, la presiden-

ta Claudia Sheinbaum Pardo se com-

prometió a llevar a cabo una “acción

especial” para atender el problema en

el estado y anunció que la gobernadora

Margarita González Saravia partici-

pará en el gabinete de seguridad feder-

al para analizar la situación y determi-

nar las medidas. 

Mientras daba su discurso durante la

presentación de la red Tejedoras de la

Patria, la mandataria tuvo que abordar

el tema en su discurso ante los gritos de

¡queremos seguridad! 

“¿Qué fue lo primero que te dije

cuando llegué a Cuautla?”, le dijo a la

mandataria estatal, “que íbamos a

hacer una acción especial para esta

zona de Morelos, para la seguridad en el

estado. Ya les vamos a informar”, sostu-

vo.

Sheinbaum Pardo aseguró que la

gobernadora irá al gabinete de seguri-

dad, que se reúne en Palacio Nacional,

“o vamos a venir con el gabinete de

seguridad al edificio de Morelos para

poder revisar todas las acciones nece-

sarias”, indicó.

En su discurso, la presidenta detalló

sobre los apoyos de bienestar de su gob-

ierno, y en particular para las mujeres.

Expuso que con gobernadoras y gob-

ernadores “estamos haciendo casas de

las mujeres que se llaman centros libres

para recibir orientación, clases, lo que

decidan las mujeres”.

Asimismo, que se conforma una red

de abogadas, se capacita a ministerios

públicos y jueces sobre los derechos de

las mujeres y las tejedoras de la patria

son redes para “que nos apoyemos entre

todas”.

En Morelos habrá 16 centros libres,

donde las mujeres podrán recibir ori-

entación jurídica, atención psicológica,

talleres, entre otros.

La presidenta reiteró que garantizar

la seguridad de las mujeres será una pri-

oridad de su administración, especial-

mente en estados donde se han registra-

do altos índices de violencia de género.

Subrayó que el enfoque será integral,

combinando acciones de prevención,

justicia, acompañamiento y reconstruc-

ción del tejido social, con una visión de

corresponsabilidad entre los tres niveles

de gobierno.

Sheinbaum también señaló que se

realizará un diagnóstico puntual sobre

los principales focos de inseguridad en

Morelos, especialmente en municipios

con mayores índices de violencia, para

diseñar estrategias focalizadas. Dijo que

la acción especial incluirá coordinación

con fuerzas federales, estatales y munic-

ipales, así como inversión en programas

sociales preventivos enfocados en

jóvenes y mujeres.

Reconoce Harfuch al Ejército
por detener a Ovidio Guzmán

Cd. de México/El Universal.                   

El secretario de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC) Omar
García Harfuch afirmó tras la pre-
sentación de familiares de Ovidio "El
Chapito" Guzmán en la frontera con
Estados Unidos, que es importante
recordar que México fue quien detuvo
y extraditó al narcotraficante a pedido
de Estados Unidos.

A pregunta expresa del periodista
Joaquín López-Dóriga en Radio
Fórmula, el funcionario recalcó que
fueron elementos de las Fuerzas
Especiales del Ejército Mexicano los
que detuvieron y pusieron a disposi-
ción al hijo de Joaquín "El Chapo"
Guzmán Loera.

"Ovidio está en Estados Unidos, es
importante que la gente recuerde quién

lo detuvo. Lo detuvieron 100% autori-
dades mexicanas, el Ejército, donde
perdieron la vida elementos, y posteri-
ormente México lo envió a EU.

"Allá está en una negociación con el
Departamento de Justicia, y es el resul-
tado de que se lleva a su familia",
explicó.

Además, aseguró que sería lamenta-
ble que el gobierno de Estados Unidos
sólo lo utilice como informante sin
hacer justicia.

"Fue un gran esfuerzo por las autori-
dades mexicanas, perdieron la vida
militares, así como la entrega de 29
criminales, son personas que afectaban
a nuestro país", sostuvo.

En la entrevista, Harfuch reconoció
a los miles de mujeres y hombres que
todos los días, "arriesgan y entregan su
vida al servicio de México".

El secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, cuestionó posibles ben-
eficios judiciales para Ovidio Guzmán en Estados Unidos

La nueva ley de telecomunicaciones ha sido señalada de abrir la puerta a la
censura. 
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Un fatal accidente ocurrido la tarde
de este miércoles en la autopista
Cuacnopalan-Oaxaca dejó un saldo de
al menos 21 personas fallecidas, según
confirmó el secretario de Gobernación
de Puebla, Samuel Aguilar Pala. El
trágico percance involucró tres vehícu-
los: un tráiler, una camioneta tipo Van
y un autobús de pasajeros.

De acuerdo con los primeros
reportes, 18 personas murieron en el
lugar del accidente, mientras que otras
tres perdieron la vida tras ser
trasladadas a hospitales cercanos,
donde a pesar de los esfuerzos médi-

cos, no lograron sobrevivir a las heri-
das. Aún no se ha precisado el número
total de lesionados, aunque algunas
fuentes extraoficiales indican que
podrían superar la decena.

El siniestro ocurrió a la altura del
kilómetro 28, en el tramo cercano a
Tehuacán, provocando el cierre total de
la autopista en ambos sentidos. La vial-
idad permanece bloqueada debido a las
labores de rescate, retiro de unidades
siniestradas y mitigación de riesgos, lo
que ha generado un intenso congestion-
amiento vehicular en la zona.

Equipos de emergencia, Guardia
Nacional, Protección Civil y bomberos
acudieron al sitio para atender a las víc-

timas y sofocar un incendio que se
originó tras el impacto, presuntamente
por la fuga de combustible en una de
las unidades involucradas.

El accidente es considerado uno de
los más letales registrados en lo que va
del año en carreteras del país. Las
autoridades ya iniciaron las investiga-
ciones para determinar las causas del
choque, aunque se presume que uno de
los vehículos involucrados habría inva-
dido el carril contrario.

Se exhorta a los conductores a evitar
la zona y tomar rutas alternas, así como
mantenerse atentos a los comunicados
oficiales mientras se restablece la cir-
culación.

Tragedia en la autopista Cuacnopalan-Oaxaca: choque múltiple deja 21 fallecidos

Según los primeros reportes, 21 personas perdieron la vida; 18 en el lugar
del accidente y 3 en hospitales.

La senadora Carolina Viaggiano aseguró que estamos ante la gran oportunidad
de construir una ley que verdaderamente responda a los tiempos actuales.
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Mantener finanzas públicas sanas con la
reducción del déficit y la deuda, es indis-
pensable para financiar la estrategia del
bienestar de la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo, contenida en el Plan
México, afirmó el titular de la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP), Edgar
Abraham Amador Zamora.

Como parte de dichas acciones mencionó
la importancia de los Polos de Desarrollo
para el Bienestar (Podebis), con las primeras
licitaciones en este gobierno que se estable-
cerán en el Corredor Interoceánico del Istmo
de Tehuantepec (CIIT).

"¿Para qué tenemos que cuidar el balance
público, para qué tenemos que cuidar las
métricas de largo plazo en términos de
deuda, de déficit?", planteó a estudiantes de
la Facultad de Economía de la UNAM
durante la inauguración de la Cátedra SHCP
2025.

Para financiar la estrategia de bienestar,
respondió, al explicar que eso es lo más rel-
evante en el presupuesto federal.

"Lo importante es que la estrategia de
bienestar hacia la mayoría de la población
sea en un marco que permita finanzas públi-
cas sanas, que tengamos métricas de balance
que nos permitan tener lo que tenemos hoy:
un mercado cambiario estable, inflación a la
baja, un mercado de tasas estable, profundo,
líquido", estableció.

Al dar un panorama de las finanzas públi-
cas, los riesgos y oportunidades indicó que la
estrategia es parte del Plan Nacional de
Desarrollo (PND). Dentro de los 100 com-
promisos de la presidenta Sheinbaum, que se

convirtieron en el PND, dijo que está el
establecimiento de nuevos parques industri-
ales.

Amador aseguró que lo anterior es la con-
creción no solamente de una estrategia
económica, sino también fiscal y comercial.

"Todo acaba aterrizando en Polos del
Bienestar", señaló al explicar que los
Podebis son una estrategia de coinversión,
de coinfluencia entre gobiernos estatales,
municipales, y el federal, junto con el sector
público, el sector social.

Aseguró que la economía siempre "ater-
riza en el territorio, toda la economía aterriza
en la geografía, toda economía aterriza en
una ciudad, en un parque industrial. Necesita
agua, necesita caminos, necesita subir 2 mil
metros, llegar al puerto".

Para indicar sus argumentos mencionó al
economista Paul Krugman quien ganó el

Premio Nobel de Economía en 2008, pre-
cisamente por su trabajo sobre la nueva
geografía económica.

"Con el paso de los años, se dio cuenta de
que lo que hacía era geografía económica. Al
final de cuentas, tenemos que aterrizar todo
esto en un territorio. Aquí está plasmada la
estrategia de la Presidenta en Polos del
Bienestar", subrayó.

Por otro lado, para seguir sobre el tema
del bienestar, comentó que el lunes se ren-
ovó el Paquete Contra la Inflación y la
Carestía (Pacic).

Tiene el objetivo de contribuir a generar
más empleo, mejores salarios y aumentar la
cobertura del ingreso a la canasta básica.

Hizo ver que en más de dos décadas, un
salario mínimo alcanzaba para comprar 0.85
canastas, por eso el objetivo es llegar en
2030 a 2.5 canastas.
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Se espera que Banco de México
(Banxico) continuará con su ciclo de
bajas de la tasa de referencia, previó
Franklin Templeton México, una de las
operadoras de Fondos de Inversión más
grandes del mundo.

Pero anticipó que lo hará con un
menor ritmo como hasta ahora con
ajustes de 50 puntos base.

"Esperamos que Banco de México
siga recortando su tasa, hasta terminar el
año en 7.75%, como el resto de los país-
es que tienen grado de inversión, pero se
empezará a moderar un poco dado el
entorno", dijo la gestora de cartera senior,
Nadia Montes de Oca.

Al presentar la "Perspectiva económi-
ca y de mercado sobre México y el
mundo" correspondiente a mayo, consid-
eró que el Instituto Central empezará a
ser más mesurado.

"Nosotros pensaríamos que a lo mejor
Banxico bajaría un poco la fuerza con la
que está recortando la tasa, pero definiti-
vamente, estamos viendo un escenario
donde la tasa de referencia está bastante
más debajo de lo que se ve", expuso.

La especialista estableció que si bien
se registró un ligero repunte en la parte de
los precios generales al consumidor al
igual que en la inflación subyacente y en
la del productor, ya viene de regreso.

Señaló que se está acercando al límite
del 4% de lo que Banxico tiene como
objetivo, sin embargo, no están obser-
vando un cambio fundamental en el tema
de la inflación.

"En nuestra opinión, la inflación está

bastante contenida, lo que le daría espa-
cio a Banxico para hacer un recorte, sin
embargo, sería interesante ver qué
pasaría después con las expectativas",
comentó.

Lo anterior debido a que existe pre-
ocupación por el tema del crecimiento de
la economía.

Hizo notar que en México desde antes
de que llegara Trump nuevamente al
poder, ya se tenía una desaceleración
económica con algunas estimaciones de
que termine el año en ceros.

Así, el escenario central de Franklin
Templeton México con el 70% es que
pasaremos este año una desaceleración
con una posibilidad del 70%, y de una

recesión con posibilidades del 20%.
El riesgo político que estarían percibi-

endo los mercados financieros, sería el
faccionalismo y una agenda moderada de
Estados Unidos.

Para el producto interno bruto (PIB)
estimaron -0.5% con una inflación del
4% y con una baja en el nivel de la cali-
ficación soberana para México.

Sobre las perspectivas para Estados
Unidos descartó una contracción
económica para este año.

"No vemos un escenario de recesión,
aunque los reportes de las empresas
muestran signos de preocupación por
despidos de personal y aumento de pre-
cios", ponderó.
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Las órdenes ejecutivas sobre arance-
les del presidente estadounidense,
Donald Trump, podrían acabar a medi-
ados de julio, estima la Agencia
Nacional de Proveedores del Sector
Automotriz (Anapsa).

El director general de Anapsa,
Alberto Bustamante, dijo que esto obe-
dece a dos cosas: a que la revisión del
Tratado entre México, Estados Unidos
y Canadá (T-MEC) comenzará en el
segundo semestre de este año y a que
en Estados Unidos los congresistas
están buscando modificar la Sección
232 de la Ley de Expansión Comercial
de 1962 y la Sección 301 de la Ley de
Comercio de 1974 para que el presi-
dente no pueda tomar medidas drásticas
en cuanto a comercio exterior sin con-
sultar al Congreso.

En tanto, Anapsa calcula una
afectación por 20 mil millones de
dólares anuales a fabricantes de

autopartes que incumplen las reglas del
T-MEC para exportar a Estados
Unidos, ya que pagan un arancel de
25%. Esas partes corresponden a com-
ponentes para el mercado de repuesto,
colisión o mantenimiento preventivo
como filtros de aire y bombas; no para
fabricación de vehículos nuevos, pues
esas cumplen el valor de contenido
regional del T-MEC.

Sin embargo, para incrementar el
contenido nacional en la fabricación de
vehículos y autopartes, alineado con el
Plan México, la Anapsa lanzó el
Programa de Fortalecimiento del
Sector Automotriz, en el que se vincu-
lará a varios proveedores con armado-
ras.

"El lunes llevamos a 30 empresas a
KIA para incluirlas. A finales de mayo
llevamos a empresas a otra planta y lo
vamos a hacer cada 15 días y no sólo
con plantas de vehículos ligeros sino de
pesados y proveedores de primer
nivel", explicó Bustamante.
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El magnate sudafricano, Elon Musk
anunció los avances del robot Optimius
a través de un video en redes sociales,
en donde se puede ver al humanoide de
Tesla realizando una serie de bailes al
ritmo de Break dance y Ballet.

En un video publicado por la red
social X, el empresario aseguró que el
robot ya funciona de manera autónoma
e independiente.

A su vez, Milan Kovac, ingeniero de
Software y desarrollador de Optimus-
Tesla, compartió la misma publicación
del sudafricano en X. También detalló
que para obtener los resultados

realizaron mejoras significativas en
modelo de robot.

De igual manera, los ajustes y mejo-
ras realizadas por los ingenieros de
Tesla permitirán que Optimus cuente
con la aleatorización de dominio y
otras técnicas que también se trans-
ferirán directamente a situaciones más
prácticas como una caminata y control
ágil de todo el cuerpo en general.

Asimismo, Tesla ha confirmado que
Optimus tiene el objetivo ser un robot
humanoide autónomo y capaz de
realizar tareas inseguras, "repetitivas o
aburridas" para los seres humanos.

Con ello, la empresa estadounidense
señala que para lograr ese objetivo, es

necesario crear pilas de software que
permitan el equilibrio, la navegación,
la percepción y la interacción con el
mundo físico. Además, Milan Kovac
explicó en X que; "Tesla es mucho más
que una increíble empresa de
automóviles: es el lugar ideal para la
(Inteligencia Artificial) IA transfor-
madora del mundo real".

El proyecto de Optimus tiene el fin
de construir en 2025, una serie de cinco
mil robots humanoides, a lo que Elon
Musk llamó como una "legión", la cual
esperan ampliar su producción en 2026
llegando a las 50 mil unidades,
esperando que su valor en el mercado
sea de 20 mil dólares.

Seguirá Banxico recortando su
tasa de interés pese a inflación

Amador explicó que la economía debe aterrizar en el territorio a través de infraestruc-
tura como parques industriales, caminos y servicios básicos.

“Mantener las finanzas sanas son la base del bienestar”

La Anapsa estimó que las órdenes ejecutivas de Trump sobre aranceles
podrían finalizar en julio, en medio de la revisión del tratado.

Se anticipa alivio de
aranceles por revisión

del T-MEC: Anapsa

La gestora de fondos Franklin Templeton estima que Banxico mantendrá su
ciclo de recortes, pero con menor fuerza.

Tesla presentó avances clave en su robot humanoide Optimus, que ahora se
desplaza, baila y opera de forma autónoma.

Presenta Elon Musk avances del robot Optimus

La firma de inversión proyecta una desaceleración del PIB en el país y ve factible
una reducción paulatina en el interés, siempre que la inflación no repunte.



EDICTO
A QUIEN DESEE INTERVENIR COMO POSTOR
Con fecha 28 veintiocho de abril del año 2025
dos mil veinticinco, dentro de los autos de la eje-
cución de convenio planteada por Héctor Tiburcio
Solís Zúñiga en contra de Patricia Mancillas
Sánchez, derivada del expediente judicial
número 416/2023, formado con motivo del pro-
cedimiento oral sobre divorcio incausado, se
señaló las 10:00 diez horas del día 22 veintidós
de mayo del año 2025 dos mil veinticinco, con
fundamento en el artículo con 7 del Acuerdo
General Conjunto número 1/2024-II de los Plenos
del Tribunal Superior de Justicia y Consejo de la
Judicatura del Estado, relativo a los lineamientos
para la utilización de los medios electrónicos en
los procesos judiciales, así como en los esque-
mas de trabajo del Poder Judicial del Estado, a
efecto de llevar a cabo el desahogo de la audien-
cia de remate en pública subasta y segunda
almoneda respecto del 100% por ciento del bien
inmueble propiedad de los señores Héctor
Tiburcio Solís Zúñiga y Patricia Mancillas
Sánchez, el cual se detalla a continuación: a)
Lote de terreno número 12, de la manzana
número 86-B del Fraccionamiento Jardines de
Monterrey en Apodaca, Nuevo León, cuyos datos
de registro son número 2021, volumen 70, libro
48, Sección I Propiedad, Subsección, Unidad
Apodaca, de fecha 03 tres de octubre del año
2001 dos mil uno. Es por lo cual, tomando en
consideración como se dijo anteriormente, el
objeto del remate corresponde al 100% cien por
ciento del bien inmueble descrito en líneas ante-
riores, y que es respecto de los derechos de
propiedad de los contendientes, sirviendo como
postura legal la siguiente: El valor comercial del
referido bien, es de $3,451,000.00 (tres millones
cuatrocientos cincuenta y un mil pesos 00/100
moneda nacional), el cual con rebaja del 10%
diez por ciento de su tasación, es de
$3,105.900.00 (tres millones ciento cinco mil
novecientos pesos 00/100 moneda nacional),
correspondiendo como postura legal el monto de
$2,070,600.00 (dos millones setenta mil seiscien-
tos pesos 00/100 moneda nacional), equivalente
a las dos terceras partes de la cantidad antes
mencionada, misma que corresponde a la canti-
dad señalada como base para la segunda
almoneda. Consecuentemente, en términos de lo
establecido en el numeral 468 del Código
Procesal Civil Estatal, convóquese a postores por
medio de edictos, los cuales deberán publicarse,
2-dos veces, una cada 3-tres días, tanto en el
Boletín Judicial, en el Periódico el Porvenir que
se edita en ésta Ciudad, y en los Estrados de
este Juzgado. Asimismo, es de hacerse del
conocimiento, aquella persona que desee inter-
venir como postor al multicitado remate para que,
comparezcan al local de este Juzgado, ubicado
en la calle Escobedo numero 519 sur piso 6 en el
centro de Monterrey, Nuevo León, el día y hora
señalado para el desahogo de la audiencia,
debidamente identificados, debiendo consignar el
10%-diez por ciento efectivo del valor total del
avalúo rendido por el perito designado en autos,
mediante billete de depósito que podrá ser expe-
dido por aquellas Instituciones Autorizadas por la
ley, sin cuyos requisitos no serán admitidos en
dicha subasta. Lo anterior de conformidad con lo
dispuesto por los artículos 527, 533, 534, 535 y
536 de la ley adjetiva civil en cita.
Monterrey, Nuevo León, a 07 siete de mayo del
2025 dos mil veinticinco.

LICENCIADA ADRIANA KARINA
TORRES PÉREZ

SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
CUARTO DE JUICIO FAMILIAR ORAL 
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EDICTO
A QUIEN DESEE INTERVENIR COMO POSTOR
Con fecha 28 veintiocho de abril del año 2025
dos mil veinticinco, dentro de los autos de la eje-
cución de convenio planteada por Héctor Tiburcio
Solís Zúñiga en contra de Patricia Mancillas
Sánchez, derivada del expediente Judicial
número 416/2023, formado con motivo del pro-
cedimiento oral sobre divorcio incausado, se
señaló las 11:00 once horas del dia 22 veintidós
de mayo del año 2025 dos mil veinticinco, con
fundamento en el artículo con 7 del Acuerdo
General Conjunto número 1/2024-II de los Plenos
del Tribunal Superior de Justicia y Consejo de la
Judicatura del Estado, relativo a los lineamientos
para la utilización de los medios electrónicos en
los procesos judiciales, así como en los esque-
mas de trabajo del Poder Judicial del Estado, a
efecto de llevar a cabo el desahogo de la audien-
cia de remate en pública subasta y segunda
almoneda respecto del 100% por ciento del bien
inmueble propiedad de los señores Héctor
Tiburcio Solís Zúñiga y Patricia Mancillas
Sánchez, el cual se detalla a continuación: b)
Lote de terreno número 11, de la manzana
número 104 del Fraccionamiento Privadas de
San José en General Escobedo, Nuevo León,
cuyos datos de registro son número 502, volu-
men 110, libro 21, Sección I Propiedad, Unidad
Escobedo, de fecha 05 cinco de abril del año
2016 dos mil dieciséis, el día 22 veintidós de
mayo del año 2025 dos mil veinticinco, a las
11:00 once horas. Es por lo cual, tomando en
consideración como se dijo anteriormente, el
objeto del remate corresponde al 100% cien por
ciento del bien inmueble descrito en líneas ante-
riores, y que es respecto de los derechos de
propiedad de los contendientes, sirviendo como
postura legal la siguiente: El valor comercial del
referido bien, es por la cantidad de $2,991,000.00
(dos millones novecientos noventa y un mil pesos
00/100 moneda nacional), el cual con rebaja del
10% diez por ciento de su tasación, es de
$2,691,900.00 (dos millones seiscientos noventa
y un mil novecientos pesos 00/100 moneda
nacional), correspondiendo como postura legal el
monto de $1,794,600.00 (un millón setecientos
noventa y cuatro mil seiscientos pesos 00/100
moneda nacional), equivalente a las dos terceras
partes de la cantidad antes mencionada, misma
que corresponde a la cantidad señalada como
base para la segunda almoneda.
Consecuentemente, en términos de lo estableci-
do en el numeral 468 del Código Procesal Civil
Estatal, convóquese a postores por medio de
edictos, los cuales deberán publicarse, 2-dos
veces, una cada 3-tres días, tanto en el Boletín
Judicial, en el Periódico el Porvenir que se edita
en ésta Ciudad, y en los Estrados de este
Juzgado. Asimismo, es de hacerse del
conocimiento, aquella persona que desee inter-
venir como postor al multicitado remate para que,
comparezcan al local de este Juzgado, ubicado
en la calle Escobedo numero 519 sur piso 6 en el
centro de Monterrey, Nuevo León, el día y hora
señalado para el desahogo de la audiencia,
debidamente identificados, debiendo consignar el
10%-diez por ciento efectivo del valor total del
avalúo rendido por el perito designado en autos,
mediante billete de depósito que podrá ser expe-
dido por aquellas Instituciones Autorizadas por la
ley, sin cuyos requisitos no serán admitidos en
dicha subasta. Lo anterior de conformidad con lo
dispuesto por los artículos 527, 533, 534, 535 y
536 de la ley adjetiva civil en cita.
Monterrey, Nuevo León, a 07 siete de mayo del
2025 dos mil veinticinco.

LICENCIADA ADRIANA KARINA
TORRES PÉREZ 

SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
CUARTO DE JUICIO FAMILIAR ORAL
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(12 y 15)

AVISO
En fecha 29 veintinueve de Abril de 2025 dos mil
veinticinco, se denunció en esta Notaria a mi
cargo, en acta fuera de protocolo número
007/78684/25, la Sucesión Legitima por Via
Extrajudicial del señor JUAN PLATA CARRION.
El heredero me exhibe la partida de defunción,
aceptaron la herencia y reconocieron sus dere-
chos hereditarios. Fue nombrada Albacea la Sra.
MAGDALY PLATA CORPUS, quien manifestó
que ya procede a formular el inventario, de con-
formidad al articulo 882 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Linares, Nuevo León, a 29 veintinueve de
Abril de 2025 dos mil veinticinco.

LIC. MANUEL JOSÉ PEÑA DORIA
NOTARIO PÚBLICO EN EJERCICIO

TITULAR DE LA NOTARIA NÚMERO 7
(5 y 15)

EDICTO DE REMATE
En los autos del expediente laboral número
06399/i/02/2012 promovido por VERONICA
TAMEZ TREVIÑO, en contra de CAMAS Y COL-
CHONES SABHER, S. A. DE C. V, SUCESION
DEL SR. JOSE DANIEL SABIDO IÑIGUEZ,
JOSE DAVID SABIDO SANCHEZ, se ha ordena-
do sacar a remate el bien inmueble que a contin-
uación se describe: CALLE 5 DE MAYO
NUMERO 1640 COLONIA MARIA LUISA EN
ESTA CIUDAD, CON DATOS DE REGISTRO:
INSCRIPCIÓN NUMERO 1437, VOLUMEN 219,
LIBRO 36, SECCION I PROPIEDAD, DE FECHA
13 DE FEBRERO DE 1989 Y CON DATOS DE
REGISTRO DE EMBARGO INSCRIPCIÓN 3258,
VOLUMEN 188, LIBRO 131, SECCION GRAVA-
MEN, UNIDAD MONTERREY, FECHA Y HORA
DE PRESENTACION 31/08/2016 02:12:11,
BOLETA 19320206. VALOR TOTAL DEL TER-
RENO Y CONSTRUCCIÓN $4'900,000.00 (CUA-
TRO MILLONES NOVECIENTOS MIL PESOS
00/100 MONEDA NACIONAL). Señalándose al
efecto las NUEVE HORAS CON TREINTA MINU-
TOS DEL DIA NUEVE DE JUNIO DE DOS MIL
VEINTICINCO, a fin de que tenga verificativo el
desahogo de la AUDIENCIA PUBLICA DE
REMATE EN PRIMERA ALMONEDA, en los tér-
minos de los artículos 970, 971, 972 de la Ley
Federal del Trabajo, ordenándose publicar el pre-
sente proveído en la Tabla de Avisos de éste
Tribunal del Trabajo, en el periódico de mayor cir-
culación de la localidad así como en la Secretaría
de Finanzas y Tesorería General del Estado de
Nuevo León, en la inteligencia de que la postura
legal que servirá de base para el remate a que se
convoca será la que cubra las dos terceras partes
del avalúo practicado y señalado con antelación
resultando dicha postura legal la cantidad de
$3'266,666.66 (TRES MILLONES DOSCIENTOS
SESENTA Y SEIS MIL SEISCIENTOS SESENTA
Y SEIS 66/100 PESOS 66/100 MONEDA
NACIONAL), debiendo notificar a las partes y los
acreedores al BANAMEX, BANCO NACIONAL
DE MEXICO, S.A. INTEGRANTE DE GRUPO
FINANCIERO BANAMEX, con domicilio en EDI-
FICIO CITICA 14 UBICADO EN AVENIDA
MIGUEL HIDALGO NUMERO 1415 PONIENTE
COLONIA CENTRO DE ESTA CIUDAD, LINDOL-
FO PRADO HERNANDEZ con domicilio en
CALLE BERNARD SHAW NUMERO 2740
COLONIA CONTRY LA SILLA 4° SECTOR EN
GUADALUPE, NUEVO LEÓN y MARIA DE MAG-
DALA SABIDO SANCHEZ con domicilio en
CALLE BELLA VISTA NUMERO 311 SUR CASI
ESQUINA CON VISTA REGIA COLONA LINDA
VISTA EN GUADALUPE, NEVO LEÓN, así
mismo efectuar la publicación de los edictos
cuando menos con quince días de anticipación a
la audiencia de remate en cuestión, lo anterior de
conformidad con lo dispuesto por los artículos
968 apartado B Fracción III, 971 y demás rela-
tivos de la Ley Federal del Trabajo, citándose a
las partes a la referida audiencia de Remate.
MONTERREY, N.L., A CATORCE DE ABRIL DE
DOS MIL VEINTICINCO 

EL/LA C. PRESIDENTE DE LA JUNTA
ESPECIAL NUMERO DOS DE LA LOCAL

DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE 
DEL ESTADO.

LIC. MAURICIO JOSÉ CASILLAS ZAPATA.
EL C. SECRETARIO

LIC. JESÚS LAZARO MEZA
(15)

EDICTO
Con fecha 11 de Abril del año 2025 y mediante
Escritura Pública Número 30,855 de esta Notara
a mi cargo se radicó la Sucesión Intestamentaria
en la via extrajudicial a bienes de la señora GRE-
GORIA LOPEZ JUAREZ también conocida como
GREGORIA LOPEZ DE GARCIA, GREGORIA
LOPEZ Y GREGORIA LOPEZ GARCIA, quien
falleció el día 04 de Abril del año 2024, declaran-
do a los señores MARIA LUISA, CRUZ, FRAN-
CISCO AMADOR, MARIA HONORIA, MARIA DE
LOURDES, JOSE EULOGIO, JOSE ANGEL,
MARIA CECILIA todos de apellidos GARCIA
LOPEZ como ÚNICOS Y UNIVERSALES
HEREDEROS, y a la señora MARIA CECILIA
GARCIA LOPEZ, como ALBACEA Y ÚNICO Y
UNIVERSAL HEREDERO dicha sucesión, mani-
festando que procederá a formular el inventario y
avalúo de los bienes que conforman el acervo
hereditario, debiendo efectuarse dos publica-
ciones que se harán de (10) diez en (10) diez, en
el Periódico EL PORVENIR, que se edita en esta
Ciudad, para los efectos legales a que hubiere
lugar. Lo anterior de conformidad con los artícu-
los 799, 881 Y 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 29 de Abril del 2025.

LICENCIADO RAÚL PÉREZ MALDONADO
GARZA

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 121 Y
DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

(5 y 15)

EDICTO
Con fecha 19 (diecinueve) de Abril del año 2025
(dos mil veinticinco) se presentó en esta Notaria
el señor REYNALDO GUADALUPE SANCHEZ
LOREDO y la señora EUNICE EDITH SANCHEZ
LOREDO, en su carácter de Hijos de Is
Supérstite, en su carácter de herederos y
Albacea, denunciando el PROCEDIMIENTO
SUCESORIO DE INTESTADO A BIENES DE LA
SEÑORA DORA MARTHA LOREDO IBARRA,
acreditando ante la Suscrita Notario el fallec-
imiento del mismo, su ultimo domicilio y demás
declaraciones de Ley, designándose como úni-
cos y Universales Herederos al señor REYNAL-
DO GUADALUPE SANCHEZ LOREDO y la
señora EUNICE EDITH SANCHEZ LOREDO. Por
lo que se ordenan dos publicaciones que se
harán de diez en diez días en el periódico El
Porvenir que se edita en esta ciudad. Lo anterior
de conformidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.

LIC. MARIA DE LOURDES GARZA 
VILLARREAL 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 39 
GAVL-601119-GI7

(5 y 15)

EDICTO
Con fecha 02 (dos) de Abril del año 2025 (dos mil
veinticinco) se presentó en esta Notaria GLORIA
ANGELICA SANTANA GONZALEZ y los señores
GLORIA MARGARITA OSORIO SANTANA,
ATANACIO OSORIO SANTANA, PAUL IGNACIO
OSORIO SANTANA, ANA YURIRIA OSORIO
SANTANA Y SOREL ULISES OSORIO SAN-
TANA en su caracter de conyuge y hijos, denun-
ciando el PROCEDIMIENTO INTESTAMEN-
TARIO EXTRAJUDICIAL a bienes del señor
IGNACIO OSORIO SANCHEZ, acreditando ante
la Suscrita Notario el fallecimiento del mismo, su
ultimo domicilio y demás declaraciones de Ley,
designándose como Único y Universal Heredero
al señor SOREL ULISES OSORIO SANTANA.
Por lo que se ordenan dos publicaciones que se
harán de diez en diez días en el periódico El
Porvenir que se edita en esta ciudad. Lo anterior
de conformidad con los artículos 881 y 882 del
Código de Procedimientos Civiles vigente en el
Estado.

LIC. MARIA DE LOURDES GARZA
VILLARREAL 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 39 
GAVL-601119-GI7

(5 y 15)

EDICTO
Con fecha 29 (veintinueve) de Marzo del año
2025 (dos mil veinticinco) se presentó en esta
Notaria MARIA MERCEDES RIOS CORDOVA,
en su carácter de Hermana del Supérstite, en su
carácter de heredera y Albacea, denunciando el
PROCEDIMIENTO SUCESORIO DE INTESTA-
DO A BIENES DEL SEÑOR JOSE LUIS RIOS
CORDOVA, acreditando ante la Suscrita Notario
el fallecimiento del mismo, su ultimo domicilio y
demás declaraciones de Ley, designándose
como Única y Universal Heredera a la señora
MARIA MERCEDES RIOS CORDOVA. Por lo
que se ordenan dos publicaciones que se harán
de diez en diez días en el periódico El Porvenir
que se edita en esta ciudad. Lo anterior de con-
formidad con los artículos 881 y 882 del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado.

LIC. MARIA DE LOURDES GARZA 
VILLARREAL 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 39 
GAVL-601119-GI7

(5 y 15)

EDICTO
A QUIEN DESEE INTERVENIR COMO POSTOR
Con fecha 28 veintiocho de abril del año 2025
dos mil veinticinco, dentro de los autos de la eje-
cución de convenio planteada por Héctor Tiburcio
Solís Zúñiga en contra de Patricia Mancillas
Sánchez, derivada del expediente judicial
número 416/2023, formado con motivo del pro-
cedimiento oral sobre divorcio incausado, se
señaló las 12:00 doce horas del día 22 veintidós
de mayo del año 2025 dos mil veinticinco, con
fundamento en el artículo con 7 del Acuerdo
General Conjunto número 1/2024-II de los Plenos
del Tribunal Superior de Justicia y Consejo de la
Judicatura del Estado, relativo a los lineamientos
para la utilización de los medios electrónicos en
los procesos judiciales, asi como en los esque-
mas de trabajo del Poder Judicial del Estado, a
efecto de llevar a cabo el desahogo de la audien-
cia de remate en pública subasta y segunda
almoneda respecto del 100% por ciento del bien
inmueble propiedad de los señores Héctor
Tiburcio Solís Zúñiga y Patricia Mancillas
Sánchez, el cual se detalla a continuación: c)
Lote de terreno número 34, de la manzana
número 88 del Fraccionamiento Fernando Amilpa
en General Escobedo, Nuevo León, cuyos datos
de registro son número 319, volumen 86, libro 13,
Sección I Propiedad, Subsección, Unidad
Escobedo, de fecha 21 veintiuno de febrero de
2008 dos mil veintiocho, el día 22 veintidós de
mayo del año 2025 dos mil veinticinco, a las
12:00 doce horas. Es por lo cual, tomando en
consideración como se dijo anteriormente, el
objeto del remate corresponde al 100% cien por
ciento del bien inmueble descrito en líneas ante-
riores, y que es respecto de los derechos de
propiedad de los contendientes, sirviendo como
postura legal la siguiente: El valor comercial del
referido bien, es por la cantidad de $1,340.000.00
(un millón trescientos cuarenta mil pesos 00/100
moneda nacional) el cual con rebaja del 10% diez
por ciento de su tasación, es de $1,206,000.00
(un millón doscientos seis mil pesos 00/100 mon-
eda nacional), correspondiendo como postura
legal el monto de $804,000.00 (ochocientos cua-
tro mil pesos 00/100 moneda nacional), equiva-
lente a las dos terceras partes de la cantidad
antes mencionada, misma que corresponde a la
cantidad señalada como base para la segunda
almoneda. Consecuentemente, en términos de lo
establecido en el numeral 468 del Código
Procesal Civil Estatal, convóquese a postores por
medio de edictos, los cuales deberán publicarse,
2-dos veces, una cada 3-tres días, tanto en el
Boletín Judicial, en el Periódico el Porvenir que
se edita en ésta Ciudad, y en los Estrados de
este Juzgado. Asimismo, es de hacerse del
conocimiento, aquella persona que desee inter-
venir como postor al multicitado remate para que,
comparezcan al local de este Juzgado, ubicado
en la calle Escobedo numero 519 sur piso 6 en el
centro de Monterrey, Nuevo León, el día y hora
señalado para el desahogo de la audiencia,
debidamente identificados, debiendo consignar el
10%-diez por ciento efectivo del valor total del
avalúo rendido por el perito designado en autos,
mediante billete de depósito que podrá ser expe-
dido por aquellas Instituciones Autorizadas por la
ley, sin cuyos requisitos no serán admitidos en
dicha subasta. Lo anterior de conformidad con lo
dispuesto por los artículos 527, 533, 534, 535 y
536 de la ley adjetiva civil en cita.
Monterrey, Nuevo León, a 07 siete de mayo del
2025 dos mil veinticinco.

LICENCIADA ADRIANA KARINA
TORRES PÉREZ

SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
CUARTO DE JUICO FAMILIAR ORAL

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO

(12 y 15)

EDICTO
A Eduardo Torres del Ángel. Con domicilio igno-
rado. En fecha 11 once de abril 2024 dos mil
veinticuatro, fue admitida a trámite ante este juz-
gado, el expediente judicial número 578/2024,
relativo al juicio ordinario civil, promovido por
Jorge Aquiles Medina Nava, en su carácter de
apoderado legal de la persona moral Valores
MMLUNA, S.R.L. de C.V. en contra de Eduardo
Torres del Ángel, y mediante auto de fecha 8
ocho de noviembre de 2024 dos mil veinticuatro,
en relación al cumplimiento forzoso del Contrato
de Dación de Pago Total, celebrado entre Valores
MMLUNA, S.R.L. de C.V. y Eduardo Torres del
Ángel en fecha 6 seis de diciembre de 2017 dos
mil diecisiete, se ordenó emplazar a Eduardo
Torres del Ángel, por medio de edictos que
deberán de publicarse por tres veces consecuti-
vas en el periódico Oficial del Estado, en
cualquiera de los periódicos El Norte, El Porvenir,
Milenio Diario o Periódico ABC, a elección de la
parte actora, en el Boletín Judicial, a fin de que
dentro del término de 9 nueve días produzca su
contestación; quedando a su disposición en este
juzgado las correspondientes copias de traslado.
En la inteligencia que el emplazamiento hecho de
esta manera surtirá sus efectos diez días
después de contados desde el siguiente de la
última publicación, lo anterior con fundamento en
lo dispuesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Así mismo, prevéngasele a la parte deman-
dada para que dentro del término conferido con
anterioridad, señale domicilio para oír y recibir
notificaciones en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolas de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, Nuevo León, con
el apercibimiento de que en caso de no hacerlo
así, las subsecuentes notificaciones, las pendi-
entes y de carácter personal, se le harán por
medio de instructivo que para tal efecto se fijara
en la tabla de avisos de este juzgado, lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el numeral
68 del Código Procesal Civil Estatal.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(13, 14 y 15)

EDICTO
Al calce un sello con el Escudo Nacional que
dice: Estados Unidos Mexicanos, Poder Judicial
del Estado de Nuevo León, Juzgado de Exhortos
y Cartas Rogatorias del Estado.
Dentro de los autos del exhorto número
2387/2025, deducido del expediente judicial
número 825/2011 relativo al Juicio Especial
Hipotecario, promovido por VELARDE CAMAQUI
DAVIS en contra de GRISELDA FLORES MON-
TELONGO, el cual se ventila ante el Juzgado
Cuadragésimo Séptimo de lo Civil de la Ciudad
de México, se convoca a los postores por medio
de edicto que deberá publicarse UNA SOLA VEZ
en la tabla de avisos del Juzgado, en el boletín
judicial así como en un periódico de mayor circu-
lación de esta Entidad (designándose como tal
“El Porvenir”) debiendo mediar al menos cinco
días entre la publicación y la fecha de remate,
concediéndose cinco días más adicionales al
ordinario, a fin de que se presenten ante el
Juzgado Cuadragésimo Séptimo de lo Civil de la
Ciudad de México, a la audiencia de remate en
primera almoneda, programada para las 11:00-
once horas del día 29 veintinueve de mayo del
año 2025-dos mil veinticinco, respecto del bien
inmueble dado en garantía hipotecaria, ubicado
en “LOTE DE TERRENO MARCADO CON EL
NÚMERO DOCE DE LA MANZANA TRESCIEN-
TOS SETENTA Y TRES, DEL FRAC-
CIONAMIENTO BARRIO DE LA INDUSTRIA, EN
EL MUNICIPIO DE MONTERREY, NUEVO LEÓN
TENIENDO COMO MEJORAS LA FINCA EN
CALLE FINANCIERA NÚMERO 208 DE DICHO
FRACCIONAMIENTO” Sirviendo de base para el
remate la cantidad de $905,000,00 (Novecientos
Cinco mil pesos 00/100 moneda nacional) siendo
como postura legal la cantidad que cubra las dos
terceras partes del precio antes mencionado;
para intervenir en la subasta deberán los licita-
dores previamente consignar mediante billete de
depósito una cantidad igual por lo menos al diez
por ciento efectivo del valor del bien inmueble
que se pretende subastar, sin cuyo requisito no
será admitido. Monterrey, Nuevo León, a 07 siete
de abril del 2025 dos mil veinticinco

LICENCIADA ANGÉLICA OCHOA PÉREZ
SECRETARIO DE PRIMERA INSTANCIA 

DEL JUZGADO DE EXHORTOS Y 
CARTAS ROGATORIAS DEL ESTADO 

DE NUEVO LEÓN.
RÚBRICA

(15)

EDICTO
A la ciudadana Rosa Esthela Cabral Aguilar
Domicilio ignorado.
En fecha 28 veintiocho de noviembre de 2024
dos mil veinticuatro, se admitió a trámite en este
Juzgado Cuarto de Juicio Familiar Oral del
Segundo Distrito Judicial en el Estado bajo el
expediente judicial número 959/2024, relativo al
juicio oral sobre divorcio incausado, promovido
por Donato Cancino Molleda en contra de Rosa
Esthela Cabral Aguilar, ordenándose el
emplazamiento de la referida Cabral Aguilar, a
través de edictos por medio del auto de fecha 26
veintiséis de febrero de 2025 dos mil veinticinco,
los cuales se publicarán por 03 tres veces con-
secutivas tanto en el Periódico Oficial del
Estado, en el periódico El Porvenir, y en el
Boletín Judicial, a fin de dar cabal cumplimiento
a lo ordenado por este tribunal mediante auto de
fecha 28 veintiocho de noviembre de 2024 dos
mil veinticuatro, quedando a su disposición en la
Secretaria de la Coordinación de Gestión
Judicial de los Juzgados de Juicio Familiar Oral
del Segundo Distrito del Estado, las copias de
traslado correspondientes, a fin de que se
imponga de las mismas, a fin de que dentro del
término de 09 nueve días contados a partir del
siguiente al en que quede legalmente notificada
del presente proveído ocurra por escrito ante
este Tribunal a producir su contestación a la
demanda y oponer las excepciones y defensas
de su intención, si las tuviere; así también, para
que en dicho término señale domicilio para oír y
recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, con el apercibimiento de que en caso
de no hacerlo así, las notificaciones personales
que se verifiquen en el presente trámite se le
harán por medio de la tabla de avisos que se
lleva en este tribunal, de conformidad con el
numeral 68 de la codificación adjetiva en
comento. Aclaración hecha de que la notifi-
cación realizada así surtirá sus efectos a los 10
diez días contados desde el siguiente al de la
última publicación del edicto que se ordena,
quedando en la Secretaría del Juzgado a dis-
posición de la parte reo, las copias de traslado
de la demanda de inicial, y documentos acom-
pañados a la misma, así como demás constan-
cias de autos, para que ocurra a éste Tribunal
por escrito, a contestar la demanda promovida
en su contra.

SECRETARIO ADSCRITO A LA
COORDINACIÓN DE GESTION JUDICIAL 

DE LOS JUZGADOS DE JUICIO FAMILIAR
ORAL DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL RODRÍGUEZ

GONZÁLEZ
(13, 14 y 15)

EDICTO
A Francisco Armijo González. Con domicilio
desconocido. En el Juzgado Tercero de Juicio
Civil Oral del Primer Distrito Judicial del Estado,
dentro de los autos del expediente judicial
número 14/2024, relativo al Juicio Civil Oral pro-
movido por Rosa Alicia Villarreal Montemayor,
en contra de Adrián Ibarra Moreno y Francisco
Armijo González, por auto dictado el uno de
abril de dos mil veinticinco, se decretó emplazar
a dicha persona por medio de edictos que se
publicarán 3 tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, Boletín Judicial del
Estado y a elección de la parte actora, en cua-
lesquiera de los siguientes periódicos: El Norte,
El Porvenir o Milenio Diario de Monterrey, a fin
de dar cabal cumplimiento a lo ordenado por
este tribunal mediante auto de fecha diecinueve
de enero de dos mil veinticuatro. Asimismo, es
de establecerse que se le reclaman las sigu-
ientes prestaciones: A) Rescisión de Contrato
de Arrendamiento celebrado el 1°-primero de
Junio de 2017-dos mil diecisiete, entre la suscri-
ta y los ahora demandados, el C. ADRIAN IBAR-
RA MORENO, como arrendatario y el C. FRAN-
CISCO ARMIJO GONZALEZ en su carácter de
fiador mancomunado solidario, por el
incumplimiento en el pago de las pensiones
rentarias, respecto del inmueble objeto de
arrendamiento, ubicado en Calle Ecuador
número 409- cuatrocientos nueve, de la Colonia
Vista Hermosa en Monterrey, Nuevo León. B)
Pago de la cantidad que resulte previa liq-
uidación por concepto de rentas vencidas y no
pagadas del 1°-primero de Diciembre de 2021-
dos mil veintiuno al 31-treinta y uno de
Diciembre de 2023-dos mil veintitrés, a razón de
$17,000.00 (DIECISIETE MIL PESOS 00/100
M.N.) mensuales, con los incrementos anuales
acordados, por haberse convenido que el precio
estipulado queda indexado al salario mínimo
vigente en la Zona, incrementándose en el
mismo porcentaje y momento en que se modi-
fique, respecto del inmueble objeto del arren-
damiento, más las que se sigan venciendo
hasta la total solución del presente juicio. C)
Pago de la cantidad que resulte por concepto de
clausula penal, por el incumplimiento de pago
puntual de las pensiones rentarias dentro de los
primeros cinco días naturales de cada mes, cor-
respondiente al 25%-veinticinco por ciento men-
sual del precio de la renta que corresponda con
los incrementos acordados, ya que la renta se
paga por adelantado el día 1°-primero de cada
mes, del 6-seis de Diciembre de 2021-dos mil
veintiuno al 31-treinta y uno de Diciembre de
2023-dos mil veintitrés, según Clausula
Decimoquinta del contrato de arrendamiento
base de la acción, más las que se sigan ven-
ciendo hasta la total solución del presente juicio.
D) La entrega material y jurídica del bien inmue-
ble dado en arrendamiento, con sus accesorios
descritos en el documento base de la acción y
anexo (1) del mismo, ubicado en Calle Ecuador
número 409-cuatrocientos nueve, de la Colonia
Vista Hermosa en Monterrey, Nuevo León,
mismo que deberá entregarse en las condi-
ciones que mi ahora demandada lo recibió al
momento de firmar y formalizar el contrato de
arrendamiento cuya rescisión reclamo. E) La
total liquidación de los servicios de agua, drena-
je, electricidad, gas natural y demás instalados
en el inmueble dado en arrendamiento, hasta la
entrega material y jurídica. F) Pago de los gas-
tos y costas que se originen con la tramitación
del presente Juicio. Quedando a disposición de
dicha persona, en el local de la Coordinación de
Gestión Judicial de los Juzgados de Juicio Civil
Oral del Primer Distrito Judicial del Estado, ubi-
cado en el Mezanine del Centro de Justicia Civil
Mercantil, situado en Avenida Pino Suárez 602
sur en el centro de Monterrey, Nuevo León, las
copias de traslado correspondientes, es decir,
escrito de demanda y documentos acompaña-
dos consistentes en: contrato de arrendamiento
con anexo No. 1., debidamente selladas y rubri-
cadas por la secretaría de este juzgado, a fin de
que se imponga de las mismas, y dentro del tér-
mino de 5 cinco días, comparezca ante este juz-
gado a producir su contestación por escrito y
ofrezca pruebas, apercibido de que en caso de
no hacerlo o de presentarla extemporánea-
mente se tendrá por contestada la demanda en
sentido negativo como lo previene el articulo
1046 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado de Nuevo León. En la inteligencia que la
notificación hecha de esta manera surtirá sus
efectos a los 10 diez días contados a partir del
siguiente al de la última publicación, lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo
73 del Código de Procedimientos Civiles del
Estado de Nuevo León. Por último, prevéngase
a Francisco Armijo González, para que señale
domicilio convencional a fin de oír y recibir noti-
ficaciones derivadas del presente juicio, dentro
de los municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás
de los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, apercibido de que en
caso de no hacerlo así, las notificaciones per-
sonales se le harán por medio de instructivo que
se publicará en la tabla de avisos electrónica de
esta Coordinación de Gestión Judicial de los
Juzgados de Juicio Civil Oral del Primer Distrito
Judicial del Estado, de acuerdo a lo establecido
por el artículo 68 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado de Nuevo León. Doy fe.

DANIELA GÓMEZ ZAVALA
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO

CIVIL ORAL
(13, 14 y 15)

EDICTO
A QUIEN DESEE INTERVENIR COMO POSTOR
Con fecha 28 veintiocho de abril del año 2025 dos
mil veinticinco, dentro de los autos de la ejecución
de convenio planteada por Héctor Tiburcio Solís
Zúñiga en contra de Patricia Mancillas Sánchez,
derivada del expediente judicial número
416/2023, formado con motivo del procedimiento
oral sobre divorcio incausado, se señaló las 13:00
trece horas del día 22 veintidós de mayo del año
2025 dos mil veinticinco, con fundamento en el
artículo con 7 del Acuerdo General Conjunto
número 1/2024-II de los Plenos del Tribunal
Superior de Justicia y Consejo de la Judicatura
del Estado, relativo a los lineamientos para la uti-
lización de los medios electrónicos en los proce-
sos judiciales, así como en los esquemas de tra-
bajo del Poder Judicial del Estado, a efecto de lle-
var a cabo el desahogo de la audiencia de remate
en pública subasta y segunda almoneda respecto
del 100% por ciento del bien inmueble propiedad
de los señores Héctor Tiburcio Solís Zúñiga y
Patricia Mancillas Sánchez, el cual se detalla a
continuación: d) Lote de terreno número 1, de la
manzana número 149 del Fraccionamiento
Praderas de San Francisco, Sector 1, Etapas IV,
V, VI, VII y VIII, ubicado en el municipio de
General Escobedo, Nuevo León, cuyos datos de
registro son número 794, volumen 95, libro 32,
Sección I Propiedad, Subsección, Unidad
Escobedo, de fecha 14 catorce de marzo del año
2011 dos mil once, el día 22 veintidós de mayo del
año 2025 dos mil veinticinco, a las 13:00 trece
horas. Es por lo cual, tomando en consideración
como se dijo anteriormente, el objeto del remate
corresponde al 100% cien por ciento del bien
inmueble descrito en líneas anteriores, y que es
respecto de los derechos de propiedad de los
contendientes, sirviendo como postura legal la
siguiente: El valor comercial del referido bien,
siendo esta la cantidad de $1,205,000.00 (un mil-
lón doscientos cinco mil pesos 00/100 moneda
nacional), el cual con rebaja del 10% diez por
ciento de su tasación, es de $1,084,500.00 (un
millón ochenta y cuatro mil quinientos pesos
00/100 moneda nacional), correspondiendo como
postura legal el monto de $723,000.00 (setecien-
tos veintitrés mil pesos 00/100 moneda nacional),
equivalente a las dos terceras partes de la canti-
dad antes mencionada, misma que corresponde a
la cantidad señalada como base para la segunda
almoneda. Consecuentemente, en términos de lo
establecido en el numeral 468 del Código
Procesal Civil Estatal, convóquese a postores por
medio de edictos, los cuales deberán publicarse,
2-dos veces, una cada 3-tres días, tanto en el
Boletín Judicial, en el Periódico el Porvenir que se
edita en ésta Ciudad, y en los Estrados de este
Juzgado. Asimismo, es de hacerse del
conocimiento, aquella persona que desee inter-
venir como postor al multicitado remate para que,
comparezcan al local de este Juzgado, ubicado
en la calle Escobedo numero 519 sur piso 6 en el
centro de Monterrey, Nuevo León, el día y hora
señalado para el desahogo de la audiencia,
debidamente identificados, debiendo consignar el
10%-diez por ciento efectivo del valor total del
avalúo rendido por el perito designado en autos,
mediante billete de depósito que podrá ser expe-
dido por aquellas Instituciones Autorizadas por la
ley, sin cuyos requisitos no serán admitidos en
dicha subasta. Lo anterior de conformidad con lo
dispuesto por los artículos 527, 533, 534, 535 y
536 de la ley adjetiva civil en cita. Monterrey,
Nuevo León, a 07 siete de mayo del 2025 dos mil
veinticinco.

LICENCIADA ADRIANA KARINA
TORRES PÉREZ

SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
CUARTO DE JUICIO FAMILIAR ORAL 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO

(12 y 15)

EDICTO
Ismael Alvarado Olvera y Marcela Morales, domi-
cilio ignorado. En fecha diecinueve de febrero de
dos mil veinticuatro, se admitió a trámite el expe-
diente judicial número 345/2024, tramitado ante
este Juzgado Segundo de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado, relativo al juicio ordi-
nario civil, promovido por Juan Guadalupe
Buentello Montes en contra de Ismael Alvarado
Olvera y Marcela Morales, al haberse realizado la
búsqueda de la parte demandada en cita, no fue
posible localizar su domicilio, por lo que mediante
auto de fecha diecisiete de enero de dos mil vein-
ticinco, se ordenó emplazar a la parte demanda-
da Ismael Alvarado Olvera y Marcela Morales,
por medio de edictos, los cuales deberán publi-
carse por 03 tres veces consecutivas en el
Periódico Oficial del Estado, en cualquiera de los
periódicos ABC, El Porvenir, El Norte o Milenio
que se editan en esta Ciudad a elección del actor,
publicación que igualmente se hará por medio del
Boletín Judicial, a fin de que dentro del término
de 09 nueve días ocurra a producir su con-
testación a la demanda instaurada en su contra si
para ello tuviere excepciones legales que hacer
valer, en el cual se reclama el otorgamiento de
escrituras del contrato de compraventa del Lote
de terreno marcado con el número 18 T L-12 de
la calle Balaustrada 119, Manzana 241 del
Fraccionamiento Residencial Cuauhtémoc en
Santa Catarina, Nuevo León. En el entendido que
quedan a su disposición las copias de traslado,
debidamente selladas y rubricadas que lo sean
por la secretaría de este juzgado. En la inteligen-
cia de que la notificación realizada de esta man-
era surtirá sus efectos a los 10 diez días conta-
dos a partir de la última publicación, lo anterior
con fundamento en lo dispuesto por el artículo 73
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado de Nuevo León. Asimismo, prevéngase a
la citada demandada, para que dentro del térmi-
no para contestar la demanda señale domicilio
para los efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los municipios de Apodaca,
General Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San
Nicolás de los Garza, San Pedro Garza García o
Santa Catarina, todos del estado de Nuevo León,
con el apercibimiento de que en caso de no hac-
erlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le harán por medio de
instructivo que para tal efecto se coloque en la
tabla de avisos de este Juzgado, lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el articulo 68 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(13, 14 y 15)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 28 veintiocho días del mes de Abril del
año 2025 dos mil veinticinco, en ACTA FUERA
DE PROTOCOLO NÚMERO 037/14,969/2025
(CERO TREINTA Y SIETE DIAGONAL
CATORCE MIL NOVECIENTOS SESENTA Y
NUEVE DIAGONAL DOS MIL VEINTICINCO), se
presentó en ésta Notaría el señor SANTIAGO
AYALA CASTAÑEDA, en su carácter de único y
universal heredero en las proporciones que por
ley le corresponda, así como la señora YOLAN-
DA CASTAÑEDA GONZALEZ en su carácter de
cónyuge supérstite, a quienes doy fe de conocer-
los personalmente y manifestaron que con funda-
mento en lo dispuesto en los artículos 881, 882,
del Código de Procedimientos Civiles vigente en
el Estado de Nuevo León, solicita se trámite en
forma extrajudicial y con intervención del Notario
que suscribe, la SUCESIÓN INTESTADA a
bienes del señor SANTIAGO AYALA HERNAN-
DEZ, quien falleciera sin hacer disposición
Testamentaria. Se exhibió el Acta de Defunción,
de matrimonio y Actas de Nacimiento, además de
justificar el último domicilio correspondiente del
autor de la sucesión. Por otro lado, el compare-
ciente se reconoce entre sí como el único y uni-
versal heredero, en las proporciones que
establece la ley, designando como ALBACEA de
la sucesión al señor SANTIAGO AYALA
CASTAÑEDA, quien acepta dicho cargo conferi-
do. Con fundamento en el Artículo 882 del Código
de Procedimientos Civiles de Nuevo León, se da
a conocer por medio de dos publicaciones que se
harán de diez en diez en el periódico “El
Porvenir”, que se edita en esta Ciudad de
Monterrey, Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León, a 28 de Abril del 2025 

EL NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 37
LIC. GUSTAVO NELSON CERRILLO

RODRÍGUEZ
CERG-450114MN5

(5 y 15)

EDICTO
SIDALIA SALDAÑA SILVA
DOMICILIO IGNORADO
Con fecha 14 catorce de marzo de 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite el expediente
722/2024, relativo al juicio oral sobre divorcio
incausado, promovido por Francisco Manuel
Valdés Pérez, ordenándose emplazar a la ciu-
dadana Sidalia Saldaña Silva, por medio de
edictos; al efecto se ordena publicar un Edicto
por tres veces consecutivas tanto en el
Periódico Oficial del Estado, en el Boletín
Judicial del Estado, así como en el Diario el
Porvenir, que se editan en la ciudad de
Monterrey, Nuevo León, a fin de que en el tér-
mino de 9 nueve días ocurra al local de este
Tribunal a producir su contestación según sus
derechos convenga, en la inteligencia de que la
notificación realizada en esta forma surtirá sus
efectos a los 10 diez días contados desde el día
siguiente al de la última publicación, previnién-
dose a la parte demandada para que señale
domicilio para oír y recibir notificaciones dentro
de la circunscripción territorial de este Órgano
Jurisdiccional, bajo el apercibimiento de que en
caso de no hacerlo así se le practicarán las
subsecuentes notificaciones por medio de la
tabla de avisos que para tal efecto se lleva en
este juzgado. Doy fe.
Linares, Nuevo León a 24 de marzo de 2025 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO MIXTO
DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO.
LICENCIADO HOMERO GUTIÉRREZ

GARCÍA
(14, 15 y 16)

EDICTO
En fecha 7 siete de mayo del año 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite el expediente
judicial número 89/2025, relativo a las diligen-
cias de jurisdicción voluntaria sobre información
ad perpetuam, promovido por Ernesto Medina
Cadena, a fin de acreditar la posesión de un
inmuebles, ubicado en el Municipio de General
Treviño, Nuevo León,  terreno que cuenta de
acuerdo a su plano como es de verse, tiene los
siguientes, medidas, colindancias y superficies:
“Un lote de terreno agostadero el cual se
encuentra ubicado en el municipio de General
Treviño, Nuevo León, el cual tiene una superfi-
cie de (10 Has 5,521.98 M2) diez hectáreas con
cinco mil quinientos veintiuno punto noventa y
ocho metros cuadrados, y el cual como es de
verse su plano en su cuadro de construcción el
polígono tiene los siguientes lados, rumbos,
distancias y coordenadas: GEOREFERENCIA.
X1,y1=450876, 2899102 x2,y2=450841.99,
2899105.97. DATOS DE POLIGONO GENER-
AL. E PV DISTANCIA COLINDANCIA X Y 1 2
34.83 Camino 450876.63 2899102.25 2 3 14.00
Propiedad privada 450841.99 2899105.97 3 4
251.00 Rio Sosa 450842.62 2899119.96 4 5
353.00 Propiedad privada 450592.08
2899135.18 5 6 117.00 Propiedad privada
450442.43 2898815.47 6 7 247.50 Propiedad
privada 450531.78 2898739.93 7 8 256.35
Ernesto Medina 450769.55 2898808.63 8 9
6.00 Ernesto Medina 450828.05 2899058.22 9
1 64.31 Ernesto Medina 450833.07 2899054.94
Superficie: 105.521.98 m2. Dicho polígono
tiene las siguientes colindancias: al Norte, col-
inda a dar frente con Callejón y propiedad del
señor Ernesto Medina Cadena, al Sur, colinda
con propiedad de la Ganadera Local de General
Treviño, Nuevo León, al Oriente, colinda con
propiedad del señor Ernesto Medina Cadena, y
al Poniente, colinda con propiedad del señor
Azael Martínez Hinojosa; EI inmueble está
totalmente cercado por todos sus lados, y tiene
como mejoras unos corrales de manejo.".
Ordenándose se publicara por una sola vez en
el Periódico Oficial y en el Periódico el Porvenir
que se editan en la ciudad de Monterrey, Nuevo
León, Registro Público de la Propiedad y del
Comercio de ésta ciudad, en la Delegación de
General Treviño, Nuevo León, a fin de que si
alguien se cree con derechos del inmueble
antes descrito ocurra al Juzgado a deducir los
mismos. DOY FE.
Cerralvo, N.L. a 12 de mayo del 2025

EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
MIXTO DE PRIMERA INSTANCIA 

DEL OCTAVO DISTRITO JUDICIAL 
DEL ESTADO

LIC. RAÚL ANTONIO MATA CORONA
(15)

EDICTO
Con fecha 11 de Abril del año 2025 y mediante
Escritura Pública Número 30,854 de esta
Notaría a mi cargo, se radicó la Sucesión
Intestamentaria en la vía extrajudicial a bienes
del señor AMADOR GARCIA BRAVO también
conocido como AMADOR GARCIA, quien falle-
ció el día 10 de Octubre del año 2008, declaran-
do a los señores MARIA LUISA, CRUZ, FRAN-
CISCO AMADOR, MARIA HONORIA, MARIA
DE LOURDES, JOSE EULOGIO, JOSE
ANGEL, MARIA CECILIA Y FERNANDO (repre-
sentado hoy por su sucesión los señores
MAGDA LETICIA,  GRACIELA ANGELICA,
FERNANDO Y DANIEL NOEL todos de apelli-
dos GARCIA RIVERA en su doble carácter de
Albacea y Únicos y Universales Herederos)
todos de apellidos GARCIA LOPEZ como
ÚNICOS Y UNIVERSALES HEREDEROS, y a
la señora MARIA CECILIA GARCIA LOPEZ,
como ALBACEA Y ÚNICO Y UNIVERSAL
HEREDERO dicha sucesión, manifestando que
procederá a formular el inventario y avalúo de
los bienes que conforman el acervo hereditario,
debiendo efectuarse dos publicaciones que se
harán de (10) diez en (10) diez, en el Periódico
EL PORVENIR, que se edita en esta Ciudad,
para los efectos legales a que hubiere lugar. Lo
anterior de conformidad con los artículos 799,
881 Y 882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 29 de Abril del 2025.

LICENCIADO RAUL PEREZ MALDONADO
GARZA 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 121
Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDER-

AL
(5 y 15)

EDICTO
En fecha del (26) veintiséis del mes de Abril del
año (2025) dos mil veinticinco, se radico en
esta Notaria a mi cargo, mediante el Acta Fuera
de Protocolo Numero ((100/243,828/2025)) el
Juicio Sucesorio Testamentario e
Intestamentario Acumulado Notarial a bienes de
la SRA. ALICIA SALAZAR SALAZAR, SRA.
DORA SALAZAR SALAZAR, SRA. LILIA
SALAZAR SALAZAR quien también se ostenta-
ba con el nombre de LILIA SALAZAR SALAZAR
VIUDA DE SALINAS, RODOLFO SALAZAR
SALAZAR Y RODIMERO RENE SALAZAR
SALAZAR, así como de la SRITA. GRACIELA
SALAZAR SALAZAR quien también se ostenta-
ba con el nombre de GRACIELA SALAZAR y de
la SRITA. MARIA GUADALUPE SALAZAR
PEREZ, habiéndose presentado ante el
Suscrito a denunciar dicho Juicio, el señor
RODRIGO GERARDO CARDOSO SUAREZ,
como Apoderado y en representación de los
señores RICARDO ROMERO SALAZAR
PEREZ, JOSE ENRIQUE SALAZAR PEREZ,
SONIA ALICIA SALAZAR PEREZ Y SONIA
MARCELA CHAPA SALAZAR, en su carácter
de Únicos y Universales Herederos, así como el
señor RODRIGO GERARDO CARDOSO
SUAREZ, en su carácter de Mandatario de los
cargos de Albacea del señor RICARDO
ROMERO SALAZAR PEREZ Y SONIA
MARCELA CHAPA SALAZAR, de los autores de
la sucesión. Lo anterior se publica mediante
este aviso por dos ocasiones de (10) diez en
(10) diez días, en cumplimiento a lo dispuesto
en el segundo párrafo del artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, convocán-
dose a las personas que se consideren con
derecho a la herencia, para que acudan a
deducirlo dentro del término de (30) treinta días
contados a partir de la publicación de este
aviso.
Allende, Nuevo León, 26 de Abril del 2025.

LICENCIADO MANUEL ÁNGEL VILLALÓN
SALAZAR 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100
VISM-530228-TW2

SÉPTIMO DISTRITO.
(5 y 15)
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Redacción/Gaza.-                                

Altos mandos militares israelíes con-
cluyeron que la población gazatí enfrenta
una hambruna generalizada a causa del
fuerte bloqueo que Tel Aviv mantiene
sobre el enclave, donde al menos 57
niños murieron de hambre desde marzo,
señaló el diario The New York Times.

En este contexto, el primer ministro
israelí, Benjamin Netanyahu, advirtió
que entrarán con toda su fuerza en la
Franja en los próximos días e insistió en
que no existe ningún escenario en el que
su país detenga la guerra, en una jornada
en que las Fuerzas de Defensa de Israel

(FDI) bombardearon dos hospitales
donde supuestamente se llevaban a cabo
actividades terroristas; la Defensa Civil
de Gaza reportó al menos 31 muertos en
las últimas horas, con los cuales el balan-
ce de víctimas mortales superó 52 mil
900 desde el inicio de la ofensiva en octu-
bre de 2023.

Latas caducadas 
y sin fórmula infantil

Mientras Israel ha desestimado públi-
camente las advertencias de escasez
extrema de alimentos en Gaza después de
bloquear las entregas de ayuda, un análi-

sis interno del ejército israelí concluyó
que se avecina una crisis, dieron a cono-
cer a sus comandantes los oficiales que
supervisan la situación humanitaria en la
franja, quienes hablaron con The New
York Times a condición de anonimato.

Lo único que comí hoy fue un poco de
habas de una lata caducada, declaró
Khalil el-Halabi, un funcionario jubilado
de la Organización de Naciones Unidas
en Gaza, de 71 años, entrevistado por el
rotativo. Añadió que el lunes estaba
demasiado mareado y débil para caminar,
mientras su hija, quien dio a luz reciente-
mente, no ha podido amamantar a su
bebé porque no ha comido lo suficiente.
Tampoco hay fórmula infantil disponible,
añadió.

Netanyahu aseguró que las FDI están
a sólo días de una prometida escalada y
que entrarían en Gaza con gran fuerza
para completar la misión... Significa des-
truir a Hamas.

Cualquier acuerdo de alto el fuego que
se alcance sería temporal, advirtió el pre-
mier y afirmó que si Hamas libera a más
rehenes los tomaremos, y luego entrare-
mos. Pero no hay manera de que deten-
gamos la guerra.

El gobernante israelí planteó esta pos-
tura en un momento en el cual las con-
versaciones sobre un nuevo alto el fuego
parecían ganar impulso, después de que
Hamas liberó vivo el lunes a un rehén
estadunidense-israelí, el soldado Edan
Alexander, en un gesto hacia el presiden-
te Donald Trump, quien visita la región,
pero no acudirá a Israel. 

MONTERREY, N.L. JUEVES 15 DE MAYO DE 2025

Deja dos muertos y mil evacuados
un incendio forestal en Canadá

Redacción/Canadá .-                                

Un gran incendio forestal en el cen-
tro de Canadá causó la muerte de dos
personas, informó la policía este miér-
coles, y obligó a otras mil a evacuar sus
hogares, al comienzo de una temporada
de incendios que, según advierten las
autoridades, podría ser devastadora.

La policía federal canadiense con-
firmó la muerte de dos personas en la
pequeña comunidad de Lac-du-Bonnet,
en la provincia central de Manitoba,
que experimenta condiciones inusual-
mente calurosas, secas y ventosas.

El primer ministro de Manitoba,
Wab Kinew, comunicó estar "profunda-
mente entristecido al enterarse de la trá-
gica pérdida de dos manitobanos debi-
do a los incendios forestales". "Mi

corazón está con sus seres queridos",
añadió en una publicación en la red
social X.

Chris Hastie, de la Real Policía
Montada de Canadá, declaró a la prensa
que las autoridades "tenían conocimien-
to de que estas personas habían queda-
do atrapadas en el incendio", y añadió
que debido a las condiciones extremas
de ayer por la tarde, el personal de
emergencia no pudo llegar al lugar
hasta esta mañana.

En los últimos días se han emitido
varias órdenes de evacuación en
Manitoba. En Lac-au-Bonnet, entre 800
y mil personas tuvieron que abandonar
sus hogares. "Este es un evento verdade-
ramente trágico; somos una comunidad
muy unida", comentó Loren Schinkel,
responsable de la comunidad, ubicada a

100 kilómetros al norte de Winnipeg.
No hay reportes de heridos, pero se

han registrado "pérdidas significativas
de estructuras" en la zona de Wendigo
Beach, dijo

En Manitoba hay 24 incendios acti-
vos, cinco de los cuales se consideran
fuera de control, informaron funciona-
rios provinciales en una conferencia de
prensa. 

"Las condiciones son obviamente
muy difíciles", afirmó Kristin Hayward,
subsecretaria adjunta de la
Organización de Gestión de
Emergencias de Manitoba, haciendo
referencia al tiempo caluroso y seco. La
funcionaria agregó que, aunque se pro-
nostican algunas precipitaciones, no
son suficientes, ante el ambiente propi-
cio para los siniestros.

Los cuerpos de las víctimas, un hombre y una mujer, fueron localizados cerca de la comunidad de Lac du Bonnet

Putin no participará en las conversciones previstas con Zelenski en
Estambul.

Redacción/Argentina.-                                

El gobierno del ultraderechista Javier
Milei dispuso modificaciones al régimen
migratorio de Argentina que endurecen
los requisitos para la obtención de la ciu-
dadanía, facilitan la deportación de per-
sonas condenadas y eliminan la gratu-
idad en el sistema de salud público, entre
otras medidas.

La reforma está contemplada en un
decreto de necesidad y urgencia que será
publicado en las próximas horas, a partir
de lo cual estará vigente. No obstante, la
Constitución prevé un mecanismo de
control que habilita al Poder Legislativo
a anular decretos con el rechazo de las
dos cámaras.

Milei, quien llegó al poder a fines de
2023, anunció en la apertura de sesiones

ordinarias en el Congreso en marzo el
endurecimiento de las políticas migrato-
rias. El mandatario es uno de los princi-
pales aliados de Estados Unidos y El
Salvador, gobiernos que han aplicado
medidas de mano dura con los migrantes
. En 2024, el dirigente de extrema
derecha ya había adelantado una serie de
cambios.

El anuncio se hizo a pocos días de las
legislativas del domingo en la ciudad de
Buenos Aires, en las que el partido de
Milei busca ganarle terreno político al
conservador PRO, que gobierna desde
hace 18 años.

El vocero presidencial, Manuel
Adorni, señaló que la actual política
migratoria "invita al caos y al abuso de
muchos vivos, que lejos están de venir al
país de forma honrada”.

Anuncia Milei reforma migratoria
que facilita deportaciones

Redacción/Rusia.-                                

El presidente de Rusia, Vladimir
Putin, no aceptó este miércoles el reto
de su colega de Ucrania, Volodymir
Zelensky, quien propuso reunirse en
Estambul el jueves 15 de mayo para
apalabrar las condiciones para un alto
el fuego en aire, mar y tierra durante
treinta días como primer paso, respal-
dado por sus aliados de Europa y
Estados Unidos, para alcanzar entendi-
mientos que permitan poner fin de la
guerra.

El titular del Kremlin, quien dice
estar dispuesto a negociar la paz pero
sin cesar hostilidades, ni siquiera
explicó sus razones para no ir a
Estambul: a las 22:50 (hora de Moscú)
su servicio de prensa difundió la com-
posición del grupo de negociadores que
decidió mandar en su lugar a la ciudad
turca, encabezados por Vladimir
Medinsky, su asesor sobre historia de
Rusia y presidente de la unión de escri-
tores de este país.

Lo acompañan, como miembros del
grupo, Mijail Galuzin, viceministro de

Relaciones Exteriores; Aleksandr
Fomin, viceministro de Defensa; e Igor
Kostiukov, director general de inteli-
gencia militar (conocida por sus siglas
en ruso, GRU).

El nivel tan bajo de los negociado-
res, a juicio de analistas, hace pensar
que no están facultados para tomar
decisiones y su misión será declinar el
cese de hostilidades que exigen
Ucrania, Estados Unidos, Alemania,
Gran Bretaña, Francia y Polonia y
transmitir una vez más la posición del
Kremlin: primero negociar, continuar
la guerra y, más adelante, se verá cuán-
do declarar una tregua y de qué tipo.

Algunos observadores no excluyen
que desde el lunes pasado la presidencia
rusa haya intentado convencer al inquili-
no de la Casa Blanca de sus razones para
rechazar el encuentro directo de Putin
con Zelensky y, como alternativa, se
manejó la posibilidad de que la reunión
de Estambul se llevará a cabo a nivel de
cancilleres, con la presencia del secreta-
rio estadunidense de Estado, Marco
Rubio, y del asesor especial Steve
Witkoff, como mediadores.

Área del hospital Nasser destruida por bombardeos israelíes la noche del lunes
en Jan Yunis, franja de Gaza.

Acecha la hambruna a Gaza en medio del bloqueo

Javier Milei, presidente de Argentina, ha adoptado medidas contra la
migración como las del mandatario estadounidense Donald Trump.

Rechaza Putin reunión
con Zelensky en Estambul

Redacción/Uruguay.-                                

La capilla ardiente del expresidente de
Uruguay José “Pepe” Mujica (2010-
2015), fallecido el martes a los 89 años de
edad, quedó abierta al público hoy miér-
coles en el Salón de los Pasos Perdidos
del Palacio Legislativo, la sede del
Parlamento en la ciudad de Montevideo.
El acceso a la capilla ardiente se habilitó
a eso de las 14:00 hora local (17:00
GMT) y se extenderá durante 24 o 36
horas, lo que dependerá de la afluencia de
público.

De manera previa, el velatorio estuvo
reservado durante algunos minutos al cír-
culo íntimo de Mujica como su viuda, la
ex vicepresidenta de la República Lucía
Topolansky, así como el presidente de
Uruguay, Yamandú Orsi, quien tuvo el
impulso de Mujica en su carrera presi-
dencial, entre otras personas.

El féretro de madera, cubierto por una
bandera uruguaya y el pabellón de José
Artigas, fue trasladado la mañana de este

miércoles en un carruaje desde la Plaza
Independencia, frente a la antigua sede
del Gobierno, seguido a pie en buena
parte del trayecto por Orsi y su gabinete.

En su recorrido por la zona centro de
Montevideo, el cortejo pasó por las sedes
del oficialista Frente Amplio (FA), el

Movimiento de Participación Popular
(MPP), sector que fundó Mujica y que es
el mayoritario en el FA, así como del
Movimiento de Liberación Nacional-
Tupamaros, que en la década de 1960 y
1970 operó como guerrilla urbana lidera-
do también por el ex mandatario.

Una vez que el féretro arribó al histó-
rico Palacio Legislativo, Orsi y otras per-
sonas del círculo íntimo de Mujica carga-
ron el ataúd por las escalinatas del histó-
rico edificio.

El también ex presidente de Uruguay
Luis Lacalle Pou (2020-2025), del ahora

opositor Partido Nacional (PN), llegó a la
capilla ardiente poco después de ser habi-
litada al público y saludó a Topolansky y
a Orsi.

Una multitud hacía fila a las afueras de
la sede del Legislativo para dar su último
adiós a Mujica con banderas o retratos
del político, quien entre 2010 y 2015
encabezó el segundo Gobierno del FA.

La capilla ardiente tendrá una pausa a
la medianoche de este miércoles,
momento en el que se cerrará al público y
será reabierta a primera hora de mañana
jueves.

Mujica pidió que sus restos fueran cre-
mados y las cenizas esparcidas en su
"chacra" (finca), ubicada a las afueras de
Montevideo, donde murió el martes víc-
tima de un cáncer de esófago.

El Gobierno decretó tres días de duelo
hasta el próximo viernes por el falleci-
miento del ex presidente, quien en vida se
caracterizó por una sensibilidad popular
"sin par", al ocupar durante su extensa
trayectoria política cargos de relevancia.

Los cuerpos de las víctimas, un hombre y una mujer, fueron
localizados cerca de la comunidad de Lac du Bonnet

Abren capilla ardiente de José Mujica en el Palacio de Uruguay

Se rinde homenaje al féretro del ex presidente uruguayo José 'Pepe' Mujica en el Palacio Legislativo de Montevideo.
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Piden diputados sanciones ejemplares
para todas las empresas contaminantes

Acuerda Samuel con Segob acelerar
obras inducidas de la L4 y L6 

La petición se hizo al calificar de inaceptable que empresas de la entidad 
sigan causando severos daños al medio ambiente de Nuevo León

Proponen crear Sistema de Alerta
Sismica Temprana para NL

El mandatario estatal sostuvo una reunión con César Yañez.

Serían los casos de Samuel Garcia y Javier Navarro Velasco.

Seguirá SCJN analizando juicios políticos contra funcionarios estatales

Jorge Maldonado Díaz

Al calificar de inaceptable que em-

presas en Nuevo León sigan causando

severos daños al medio ambiente,

diputados del Congreso Local pidieron

sanciones ejemplares parejo.

Miguel Flores Serna, coordinador de

la bancada de Movimiento Ciudadano

condenó la contaminación del arroyo

Topo Chico provocada por la empresa

Pyosa, tras el derrame de sustancias

químicas.

Esto se descubrió una semana de-

spués de que la empresa Ternium tam-

bién ocasionara un derrame sobre el

arroyo de la Talaverna.

“Nuestro medio ambiente puede

seguir en riesgo por culpa de empresas

que dañan los recursos naturales de

todos. Estos hechos son inaceptables y

no pueden seguir ocurriendo”, declaró. 

Flores Serna hizo un llamado para

que las sanciones contra cualquier em-

presa contaminante sean ejemplares. 

“El mensaje es claro: quien conta-

mine debe recibir una sanción ejemplar.

En Nuevo León no vamos a permitir que

ninguna empresa ponga en riesgo la

salud pública y nuestro medio ambi-

ente”.

“Si una empresa no puede operar sin

contaminar, entonces no debe operar en

lo absoluto”, señalo el líder de los legis-

ladores del partido naranja.

Por último, Flores Serna llamó a las

autoridades federales, estatales y mu-

nicipales a mantener una coordinación

efectiva y constante para vigilar de

forma estricta a las empresas y prevenir

nuevos casos de contaminación como el

de Pyosa. 

Asimismo, exhortó a la ciudadanía a

mantenerse atenta y denunciar cualquier

hecho que ponga en riesgo el medio am-

biente y la salud pública.

“La protección y el cuidado del

medio ambiente nos corresponde a todas

y a todos. Desde el Congreso, seguire-

mos impulsando iniciativas que nos per-

mitan seguir generando riqueza que

garantice un futuro sostenible para las

próximas generaciones, pero nunca más

a costa del medio ambiente”, concluyó.

Por separado, el coordinador de la

bancada de Morena, Mario Soto, pidió

que se investigue y se encuentre al re-

sponsable de la contaminación en dicha

zona y no sea un reparto de culpas entre

ambas partes, sino que se actúe en con-

secuencia.

“Es muy lamentable que se den casos

como el de la semana pasada en

Ternium y ahora con esta empresa

(PYOSA) que también tiene que hacerse

responsable de esto que está pasando, al

igual que Agua y Drenaje.

Diputado Miguel Flores

Consuelo López González.

De cara al Mundial 2026, el Gober-
nador Samuel García Sepúlveda acordó
con César Yáñez, Subsecretario de
Derechos Humanos, Población y Mi-
gración de la Secretaría de Gober-
nación, acelerar las obras inducidas de
las Líneas 4 y 6 del Metro.

En Palacio de Gobierno, el man-
datario estatal sostuvo una reunión con
el funcionario federal, representantes de
la Comisión Federal de Electricidad,
Centro Nacional de Control de Energía,
Centro Nacional de Control de Gas Nat-
ural  y empresas contratistas del monor-
riel más largo del Continente con 34
kilómetros de longitud.

“Tuvimos una reunión muy produc-
tiva con autoridades federales para afi-
nar detalles técnicos de las nuevas
Líneas 4 y 6 del Metro y acelerar su
construcción”, compartió en redes so-
ciales.

“Vamos a trabajar en equipo con
SEGOB, CFE y CENEGAS para que

esta obra de talla mundial quede lista lo
antes posible y ayude a mejorar la
movilidad de Nuevo León”.

Entre los compromisos destacan la
ejecución de los trabajos en tiempo y
forma durante los siguientes tres años
de la administración del emecista.

A través de colaboración interinstitu-
cional buscan avanzar lo más rápido
posible, sin afectar la infraestructura de
la ciudad y el funcionamiento de los ser-
vicios para la ciudadanía. 

García Sepúlveda agradeció el apoyo
de la Secretaría General de Gobernación
y el resto de los involucrados.

Se realizarán mesas de trabajo, su-
pervisiones de obra, revisiones y prop-
uestas de proyectos, visitas a la obra y
seguimiento semanal para verificar el
avance de los temas. 

“Agradecemos al Gobierno Federal,
y en especial a César Yáñez de SEGOB,
Juan Cuevas de CFE y Cuitláhuac Gar-
cía de CENEGAS por trabajar coordi-
nados para construir la movilidad que
siempre debimos tener”, agregó.

Jorge Maldonado Díaz

Ante el incremento sostenido de la

actividad sísmica en el estado, diputadas

locales y federales señalaron que era in-

dispensable la creación de un Sistema

de Alerta Sísmica Temprana.

La legisladora del PAN a nivel fed-

eral Lilia Olivares Castañeda considero

que era necesario modificar la Ley de

Protección Civil en el Estado.

Por tal motivo propuso la creación

del Capítulo XI Bis “De la Alerta Sís-

mica Temprana”, así como la incorpo-

ración de la fracción VIII Bis al artículo

2, con el objetivo de implementar

mecanismos tecnológicos, educativos y

de coordinación institucional para sal-

vaguardar la vida y la integridad de las

y los nuevoleoneses ante eventos sísmi-

cos.

“Durante muchos años vivimos con

la falsa creencia de que los sismos no

ocurren en Nuevo León. Hoy sabemos

que no solo ocurren, sino que van en au-

mento. Entre 2015 y 2024 se registró un

incremento del 192% en la actividad sís-

mica en el estado”, señaló.

Indico que este sistema permitirá de-

tectar con anticipación movimientos sís-

micos y emitir alertas a través de

altavoces, medios digitales y protocolos

de evacuación, además de fortalecer la

cultura de prevención mediante simu-

lacros y capacitación permanente.

La iniciativa también establece la

obligación del Estado y los municipios

de integrar protocolos en escuelas, hos-

pitales, edificios públicos y zonas de

alta concentración, así como difundir la

alerta a través de medios electrónicos y

aplicaciones oficiales.

“No podemos seguir actuando como

si los sismos fueran fenómenos lejanos.

Nuevo León ya es una zona sísmica ac-

tiva y debemos proteger a nuestra

población”, dijo.

Por su parte, la diputada de Morena

Greta Barra Hernández presentó un ex-

horto dirigido al Gobierno del Estado

para que se difundan e implementen

protocolos preventivos en materia de se-

guridad y construcción, que sean efec-

tivos ante el pronóstico de próximos

sucesos. 

La legisladora solicitó que Protec-

ción Civil del Estado realice campañas

informativas en instituciones públicas y

privadas, para que participen en simu-

lacros sísmicos nacionales.

Asimismo, la diputada local exhortó

para que a la brevedad se emitan re-

comendaciones y capacitaciones pre-

ventivas que incluyan señaléticas, alar-

mas sísmicas y simulacros periódicos

tanto en edificios públicos y privados,

como a la comunidad en general. 

“Entonces, voy a estar exhortando al

Ejecutivo para que podamos como Es-

tado participar en el Simulacro Na-

cional. También estoy exhortando a

Protección Civil para que emita proto-

colos ante los sismos que existen, y que.

Y hemos visto en estados donde no ha

habido preparación para eso, como ha

sido devastador, tenemos el caso de

Oaxaca, por decir alguno”, expresó.

De igual forma, Barra agregó que la

Secretaría de Movilidad y Planeación

Urbana -dentro de sus facultades- debe

reconsiderar las regulaciones actuales

en materia de construcción, para que se

asegure que los edificios están prepara-

dos para una posible actividad sísmica. 

Los legisladores locales y federales presentaron la propuesta.

Consuelo López González.

Los delitos en Nuevo León siguen a
la baja, principalmente el índice de
homicidios que registra una reducción
del 37 por ciento en comparación del
año anterior.

En Mesa de Construcción de la Paz,
en Palacio de Gobierno; el Gobernador
Samuel García Sepúlveda compartió los
resultados obtenidos con la partici-
pación de autoridades federales, es-
tatales y municipales.

Según el acumulado del 1 de enero
al 13 de mayo, la entidad pasó de 522
personas fallecidas por actos violentos
en el mismo periodo del  año anterior, a
328.

“Se están cumpliendo los objetivos
de contención de los delitos, gracias al
esfuerzo compartido de todas estas in-
stituciones tanto en el Operativo Mu-
ralla de la zona rural de Nuevo León,
como del Grupo de Coordinación Met-
ropolitana”, resaltó.

“El llamado a nuestras instituciones
de seguridad y de justicia es a no aflo-

jar el paso y mantener los índices
históricamente bajos, para que teng-
amos uno de los mejores años en mate-
ria de seguridad para Nuevo León”.

Los homicidios del fuero común, los
no relacionados con el crimen organi-
zado, bajaron de 59 a 16, un 73 por
ciento menos.

Mientras que las ejecuciones bajaron un
33 por ciento, de 463 a 312.

Por otro lado, los abatidos en en-
frentamiento con instituciones de seguri-
dad aumentaron de 11, en 2024, a 17 en lo
que va del año.

García Sepúlveda destacó también una
disminución del 17 por ciento en delitos de
narcomenudeo, y 8 por ciento los rela-
cionados con privación ilegal de la liber-
tad.

Al término reconoció el trabajo coordi-
nado de Fuerza Civil, la Fiscalía General
de Justicia de Nuevo León, Secretaría Fed-
eral de Seguridad y Protección Ciudadana,
Secretaría de la Defensa Nacional, Guardia
Nacional,  Centro Nacional de Inteligen-
cia, Fiscalía General de la República y las
policías municipales.

Asegura gobernador que
siguen a la baja los delitos

Según los números presentados lo que más ha disminuido son los homicidios

Jorge Maldonado Díaz

Ministros de la Primera Sala de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación seguirán anal-
izando las controversias constitucionales en
relación a los juicios políticos que se le siguen
al Gobernador del Estado, Samuel García
Sepúlveda y al Secretario General de Gobierno,
Javier Navarro Velasco.

Durante la sesión llevada este miércoles se
optó por dejar enlistados primero el dictamen
que tiene que ver con la Unidad de Inteligencia
Financiera y Económica (UIFE).

Se solicito ir en contra del mandatario estatal
mediante un juicio político por no haber publi-
cado el decreto aprobado por el Congreso Local.

Diputados del PAN y del PRI solicitaron el
pasado 15 de agosto del 2025 este proced-
imiento en contra del mandatario estatal por pre-
suntamente violar la Constitución y diversas
leyes.

Durante la sesión, los ministros decidieron

seguir con en análisis del expediente de la con-
troversia constitucional 249/2024.

Además, si las comisiones legislativas y el
Pleno avanzan con el juicio político, los diputa-
dos remitirán la decisión final al Tribunal Su-
perior de Justicia (TSJ) para que funja como
jurado de procedencia y tenga la decisión final
de destitución o inhabilitación de García.

El segundo de los temas que también seguirá
bajo análisis de los ministros será la declarato-
ria de procedencia por la comisión jurisdiccional
que lleva a cabo la Comisión Jurisdiccional en
contra del Secretario General de Gobierno,
Javier Navarro Velazco.

Lo anterior toda vez que el funcionario
estatal se inconformo en contra del proced-
imiento en su contra y solicito se declarara la
caducidad del juicio político.

Ante esto, el diputado local del PRI,
Javier Caballero, hizo un llamado a que
Morena fije postura de un caso que, insistió,
deben sancionar al Ejecutivo.

“No es un tema que traigamos de agenda,
aquí los tribunales nos están diciendo que le
demos para adelante, cualquier ciudadano
que violenta la Ley está expuesto a enfrentar
lo que marca la Ley”.

“Si se ha detenido es por controversias,
yo le pediría a Morena que de la cara y emita
posicionamiento real y diga cómo van a
votar, queremos saberla, ellos como partido
se han cansado de pregonar que no están a
favor de quien roba ni de la corrupción, sería
bueno conocer postura firme”, señaló.

Mario Soto, coordinador de Morena, ar-
gumentó que su bancada seguirá analizando
el tema, y espera que la Corte resuelva en
breve.

“Yo no voy a ser irresponsable y ya
cuando lleguen los dictámenes y se manden
a la comisión anticorrupción ya lo vamos a
estar analizando, no nos vamos a prestar a
una pelea entre dos fuerzas políticas que
están abonando”, finalizó.



Si las cosas salen como se tienen planeadas,

Nuevo Leòn podrà disponer de las Lìneas 4 y 6

del Metro, como para cuando se celebre el

mundial de futbol FIFA.

Pues, con eso de que no le quita el dedillo a sus

pendientes, el gobernador Samuel Garcìa

Sepùlveda acordò con autoridades federales

como dice èl: Meterle turbo.

Por lo que habrà que poner todos los Santos de

cabeza y desde luego las obras en materia de

Movilidad se cristalicen para los ciudadanos de

a pie y urgen soluciones.

Sobre todo, ante la creciente demanda del

transporte colectivo y que se ha vuelto una

necesidad en la entidad, muy a pesar de los pro-

gramas relacionados con ello.

Como si los regiomontanos no tuvieran sufi-

ciente con las altas temperaturas que le hacen

ver a cualquiera las de Caìn, las falla en el sis-

tema elèctrico no se han hecho esperar.

Tan es asì, que de una u otra forma se han

patentado algunas protestas ciudadanas que ale-

gan fallas en el suministro desde hace dìas, algu-

nas semanas y hasta meses.

De ahì que ya hubo protestas y bloqueos viales

por parte de quienes demandan soluciones a la

de ya, y por las que cuadrillas de la Comisiòn

Federal de Electricidad hacen lo propio.

Pero mientras eso sucede, ya sabrà la ola de

quejas que se han dejado sentir por parte de

quienes dicen no poder dormir, registrar pèrdi-

das de alimentos y hasta toda clase de medici-

nas.

Pero asì como decimos una cusa decimos otra,

toda vez que estudiantes de diversa escuelas no

se salvan de los fuertes calorones.

Por lo que padres y madres de familia ya ele-

varon a los cuatro vientos sus quejas, aparejado

a fuertes señalamientos contra las autoridades.

Muchas felicidades a los maestros, por su

grandioso dìa. Y màs felices seràn los docentes

federales, pues este año, su dirigente, Josè

Francisco Martìnez Calderòn, les vuelve a repe-

tir un sorteo con grandes premios. 

Los primeros tres agraciados recibiràn 100 mil

al primero, 50 mil al segundo y 25 mil al tercer

lugar. Rifaràn también motonetas, Smart tv de

50, de 43 y 32 pulgadas y muchos màs aparatos

elèctricos. 

Los profes estaràn listos con su boleto este

sàbado 17 porque el sorteo se harà a distancia y

dìa 23 se entregaràn los premios. Quien fuera

profe!

Los profes comentan que el dirigente de los

maestros estatales, Juan Josè Gutièrrez Reynosa

fue muy directo con el Gobernador Samuel

Garcìa, cuando se refiriò en su discurso a que la

mejor forma de reconocer la dedicaciòn de los

maestros es hacerles justicia. 

Sobre todo con los que y a cumplieron cabal-

mente su misiòn y no les han cumplido con su

retiro econòmico de jubilaciòn. Dícen que una solu-

ciòn de fondo y permanente, el lìder esta negocian-

do.

El financiamiento a las PyMEs resulta fundamen-

tal para que este sector del comercio formal que rep-

resenta màs del 99% de la industria en Mèxico

tenga mejores oportunidades de crecimiento.

Fieles a su compromiso de impulsar el desarrollo

de las pequeñas y medianas empresas se junta este

jueves el Consejo Centro de CAINTRA presidido

por Sandra Olaya de la Torre.

Jueves 15 de mayo de 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que siguen analizandoel caso de los

juicios políticos contra el gobernador y
su secretario General de Gobernación


“Se están cumpliendo los objetivos de
contención de los delitos, gracias al
esfuerzo compartido de todas estas 

instituciones”

Que diputados locales y federales
pidieron una Alerta Sismica

Temprana para NL

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

EDICTO
En fecha 06 seis de mayo del 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite en este Juzgado Juicio
Sucesorio De Intestado a bienes de Guillermo
Castillo Garza y María Inés Espinoza Lerma, pro-
movido por Guadalupe Castillo Espinoza, Gilberto
Castillo Espinoza, Héctor Joel Castillo Espinoza,
Mary Cruz Castillo Espinoza, Miguel Castillo
Espinoza, Ma. Irma Castillo Espinoza, Guillermo
Castillo Espinoza, Hermelinda Castillo Espinoza,
Olga Nelly Castillo Espinoza, Rosa Felicita Castillo
Espinoza y Maira Yolanda Castillo Espinoza,
quienes fallecieron el día 19 diecinueve de sep-
tiembre de 1999 mil novecientos noventa y nueve
y 23 veintitrés de febrero del 2001 dos mil uno,
respectivamente, formándose el Expediente
número 304/2025, ordenándose publicar un Edicto
por una sola vez tanto en el Periódico Oficial del
Estado y Diario El Porvenir que se editan en la ciu-
dad de Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se crean con derecho a la Herencia,
para que ocurran a deducirlos dentro del término
de treinta días, contados a partir de la fecha de la
última publicación. Doy fe. Linares, N.L. 06 seis de
mayo del 2025 dos mil veinticinco. 

EL C. SECRETARIO DEL JUZGADO
MIXTO DEL SEXTO DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
LIC. HOMERO GUTIERREZ GARCIA.

(15)

EDICTO
En fecha 29 veintinueve abril de 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió en el Juzgado Segundo Familiar
del Segundo Distrito Judicial en el Estado, bajo el
expediente judicial 431/2025, relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Laura Elida
González Guajardo, ordenándose la publicación
de un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial del
Estado, ambos que se editan en ésta Ciudad, por
medio del cual se convoque a todas aquellas per-
sonas que se crean con derecho a la herencia,
para que comparezcan a deducirlo al local de éste
juzgado dentro del término de 30-treinta días con-
tados a partir del día de la publicación del edicto
ordenado. Guadalupe, Nuevo León a 8 ocho de
mayo del año 2025 dos mil veinticinco.

FRANCISCO DE JESÚS CASTILLO LEOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(15)

EDICTO
En fecha 7 siete de mayo del 2025 dos mil vein-
ticinco, dentro de los autos que integran el expedi-
ente 442/2025, relativo al juicio sucesorio de intes-
tado acumulado a bienes de Eusebio Salazar
Monsiváis; y Carmela Lara Pesina y/o Carmela
Lara Pecina; se ordenó la publicación de un edicto
por una sola vez en el periódico El Porvenir, así
como en el Boletín Judicial del Estado, ambos que
se editan en esta Ciudad, por medio del cual se
convoque a todas aquellas personas que se crean
con derecho a la herencia, para que comparezcan
a deducirlo al local de este juzgado dentro del tér-
mino de 30-treinta días contados a partir del día de
la publicación del edicto ordenado. Monterrey,
Nuevo León a 13 trece de mayo del 2025 dos mil
veinticinco.
JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE

C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO
CUARTO DE LO FAMILIAR

(15)

EDICTO
El día 24 veinticuatro de marzo de 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite el juicio sucesorio
de intestado acumulado a bienes de Juan Manuel
Rodríguez Silva y Magdalena Juárez Mata, denun-
ciado por María del Socorro, Susana Margarita,
Julio Alberto y Juana Magdalena, todos de apelli-
dos Rodríguez Juárez, bajo el número de expedi-
ente 256/2025; ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez en el Boletín Judicial,
Periódico Oficial y en el periódico de elección de la
parte actora, pudiendo ser en su caso "Milenio
Diario", "El Porvenir" o "El Norte", que se edita en
la capital del Estado, mediante el cual se convoque
a todas aquellas personas que se consideren tener
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acudan
a deducirlo al local de este juzgado, dentro del tér-
mino de 30 treinta días, contados a partir del sigu-
iente al de la última publicación del edicto ordena-
do. Cadereyta Jiménez, Nuevo León a 29 de abril
del año 2025.

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y
FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO 

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADA BERTHA MARÍA

SERNA CISNEROS. 
(15)

EDICTO
Con fecha 04 cuatro de abril del 2025 dos mil vein-
ticinco se admitió en este Juzgado Tercero de lo
Familiar del Primer Distrito Judicial en el Estado, el
expediente número expediente 343/2025, relativo
al juicio sucesorio especial de intestado a bienes
de Tilo García Flores; ordenándose la publicación
de un edicto en el Periódico el Porvenir de la ciu-
dad de Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 10 diez días, que
para tal efecto señala la ley, acorde con lo ordena-
do por el numeral 879 Bis fracción VI del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. 

LICENCIADO GERARDO GUERRERO
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO. 
(15)

EDICTO
El día 30-treinta de abril del año 2025-dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito Judicial
del Estado, el juicio sucesorio intestado a bienes
de Laura Alicia Martínez González, denunciado
ante esta autoridad, bajo el expediente judicial
número 540/2025, ordenándose la publicación de
un edicto por una sola vez tanto en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial que se
editan en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la herencia, acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de 30-
treinta días a contar desde el siguiente al de la
Publicación. DOY FE. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León, a 07 de mayo del 2025

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO 
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(15)

EDICTO
Con fecha 7 siete de mayo del 2025 dos mil vein-
ticinco, se radicó en este Juzgado Mixto de
Primera Instancia del Octavo Distrito Judicial del
Estado, el expediente número 84/2025. relativo al
juicio sucesorio de intestado especial a bienes de
María Blanca Idalia Montemayor Cavazos, tam-
bién conocida como María Blanca Salinas
Montemayor Cavazos, y Ma. Blanca Idalia
Montemayor de Salinas, promovido por Jesús
Erasmo Salinas Montemayor e Idalia Agladet
Salinas Montemayor. Habiéndose ordenado por
auto de la misma fecha la publicación del edicto
por una sola vez, en el Diario el Porvenir que se
editan en la Ciudad de Monterrey Nuevo León,
convocando a las personas que se crean con dere-
cho a la herencia a fin de que lo deduzcan en un
plazo de 10 diez días hábiles, contando desde la
última publicación que se realice en los periódicos
de referencia, lo anterior de conformidad con lo
dispuesto en el articulo 879 Bis del Código de
Procedimientos Civiles del Estado. DOY FE.
Cerralvo, N.L. a 12 de mayo de 2025

LIC. RAÚL ANTONIO MATA CORONA
C. SECRETARIO

(15)

EDICTO
El día 1 uno de abril de 2025 dos mil veinticinco, se
admitió a trámite en el Juzgado Mixto de lo Civil y
Familiar del Décimo Cuarto Distrito Judicial en el
Estado el expediente número 317/2025 relativo al
juicio Sucesorio Intestado a bienes de Miguel
Ángel Muñiz Casas denunciado por Miguel ángel y
Leonela Guadalupe de apellidos Muñiz Núñez,
Efrén del Socorro Núñez Sanchez, por sus propios
derechos y en representación de su hija N.M de
apellidos Muñiz Núñez; ordenándose publicar un
edicto por una sola vez en el Periódico El Porvenir,
así como en el Boletín Judicial, a fin de convocar a
todas aquellas personas que se consideren con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acudan
a deducirlo ante esta autoridad en el término de 30
treinta días a contar desde la fecha de la publi-
cación del edicto. Doy fe.

NOÉ DANIEL PALOMO SOTO
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA 

COORDINACION DE GESTIÓN JUDICIAL 
DE LOS JUZGADOS DEL DÉCIMO CUARTO

DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO
(15)

AVISO NOTARIAL
En fecha 12 de Abril del 2025, se radicó en esta
Notaría a mi cargo, mediante el Acta Fuera de
Protocolo Número 100/243,399/2025, el Juicio
Testamentario a bienes de la Señora MYRNA
CARDOSO RODRIGUEZ, convocándose a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, para que acudan a deducirlo dentro del
término de (30) treinta días contados a partir de la
publicación de este aviso. Lo anterior se publica
mediante este aviso por dos ocasiones de (10)
diez en (10) diez días, esto, en cumplimiento a lo
dispuesto en el segundo párrafo del Articulo (882)
ochocientos ochenta y dos, del Código de
Procedimientos Civiles, vigente en el Estado.
Allende, Nuevo León a 14 de Abril del 2025.

LICENCIADO MANUEL ANGEL VILLALON
SALAZAR 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100
VISM530228TW2

SÉPTIMO DISTRITO
(5 y 15)

EDICTO
El día 23 veintitrés de abril de 2025-dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el número de expediente judicial
número 396/2025 relativo al juicio sucesorio de
intestado especial a bienes de Elizabeth Díaz
Acosta ordenándose publicar un edicto, por una
sola vez en el periódico el Porvenir que se edita en
la Entidad, convocándose a las personas que se
crean con derecho a la presente sucesión, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 10-diez días, contados desde el sigu-
iente al de la publicación del edicto. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 07 de Mayo de 2025.

LICENCIADO JOSÉ DE JESÚS 
COELLO IBÁÑEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(15)

EDICTO
Con fecha 24 veinticuatro de abril del año 2025
dos mil veinticinco, y mediante Escritura Pública
número 85,809 ochenta y cinco mil ochocientos
nueve, radiqué en esta Notaría a mi cargo la
SUCESIÓN TESTAMENTARIA EXTRAJUDICIAL a
bienes de CARLOTA DELGADO LUNA, en la cual
se convino publicar el primero de dos edictos,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se consideran con derecho a la
masa hereditaria de la sucesión a fin de que acud-
an a deducirlo a la Notaría Pública número 96
noventa y seis, de esta ciudad de Monterrey,
Nuevo León, dentro del término de 10 diez días
contados a partir de la publicación del edicto. DOY
FE. Monterrey, Nuevo León a 24 de abril de 2025

LIC. EVERARDO ALANIS GUERRA 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 96.

AAGE-680522-269
(5 y 15)

EDICTO
En fecha (01) primero del mes de Abril del año
(2025) dos mil veinticinco, se radico en esta
Notaria a mi cargo, mediante el Acta Fuera de
Protocolo Numero ((100/242,837/2025)) el Juicio
Sucesorio Testamentario Notarial a bienes del
señor VICENTE FELIPE GALVAN LINARES,
habiéndose presentado ante el Suscrito a denun-
ciar dicho Juicio como Única y Universal Heredera
y Albacea a la señora IDALIA BETANCOURT
GARZA, del autor de la sucesión. Lo anterior se
publica mediante este aviso por dos ocasiones de
(10) diez en (10) diez días, en cumplimiento a lo
dispuesto en el segundo párrafo del artículo (882)
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, convocándose
a las personas que se consideren con derecho a la
herencia, para que acudan a deducirlo dentro del
término de (30) treinta días contados a partir de la
publicación de este aviso.
Allende, Nuevo León, 01 de Abril del 2025.

LICENCIADO MANUEL ÁNGEL VILLALÓN
SALAZAR 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 100
VISM-530228-TW2

SÉPTIMO DISTRITO.
(5 y 15)

EDICTO
Con fecha 11 de Abril del año 2025 y mediante
Escritura Pública Número 30,853 de esta Notaria a
mi cargo, se radicó la Sucesión Intestamentaria en
la vía extrajudicial a bienes del señor FERNANDO
GARCIA LOPEZ, quien falleció el día 15 de Julio
del año 2020, declarando a los señores MAGDA
LETICIA, GRACIELA ANGELICA, FERNANDO Y
DANIEL NOEL todos de apellidos GARCIA
RIVERA como ÚNICOS Y UNIVERSALES
HEREDEROS, y a la señora MAGDA LETICIA
GARCIA RIVERA, como ALBACEA Y ÚNICO Y
UNIVERSAL HEREDERO dicha sucesión, manife-
stando que procederá a formular el inventario y
avalúo de los bienes que conforman el acervo
hereditario, debiendo efectuarse dos publicaciones
que se harán de (10) diez en (10) diez, en el
Periódico EL PORVENIR, que se edita en esta
Ciudad, para los efectos legales a que hubiere
lugar. Lo anterior de conformidad con los artículos
799, 881 Y 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 29 de Abril del 2025.

LICENCIADO RAÚL PÉREZ MALDONADO
GARZA 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 121 Y
DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

(5 y 15)

EDICTO
El día 23 veintitrés de abril del año 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 514/2025, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Antonia Padua Arreola y/o Antonia
Padua y/o Antonio Padua Arreola V y/o Antonio
Padua Arreola, ordenándose publicar un edicto por
una sola vez tanto en el Boletín Judicial, como en
el periódico "El Porvenir" que se edita en la
Entidad, convocándose a los que se crean con
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acudan
a deducirlo ante esta autoridad en el término de
30-treinta días contados desde el siguiente al de la
publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 30 de abril de 2025

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO.
CAROLINA DE OCHOA MALDONADO

(15)

EDICTO
Con fecha 9 nueve de mayo del 2025 dos mil vein-
ticinco, se radicó en este Juzgado Mixto de
Primera Instancia del Octavo Distrito Judicial del
Estado, el expediente número 90/2025, relativo al
juicio sucesorio de intestado acumulado especial a
bienes de José Reyes Benavides también conoci-
do como José Remedios Reyes Benavides; y
Victoria López Núñez también conocida como
Victoria López, promovido por Ma. Claudia Reyes
López. Habiéndose ordenado por auto de la
misma fecha la publicación del edicto por una sola
vez, en el Diario el Porvenir que se editan en la
Ciudad de Monterrey Nuevo León, convocando a
las personas que se crean con derecho a la heren-
cia a fin de que lo deduzcan en un plazo de 10 diez
días hábiles, contando desde la última publicación
que se realice en los periódicos de referencia, lo
anterior de conformidad con lo dispuesto en el
artículo 879 Bis del Código de Procedimientos
Civiles del Estado. DOY FE.
Cerralvo, N.L. a 12 de mayo de 2025

LIC. RAÚL ANTONIO MATA CORONA
C. SECRETARIO

(15)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del
expediente 301/2025 relativo al Juicio Sucesorio
de Intestado a bienes de Rogelio Oyervides
Galindo, María Leonor Gómez Camacho y
Francisco Javier Oyervides, tramitado ante este
Juzgado Primero Mixto de lo Civil y Familiar del
Quinto Distrito Judicial del Estado, se dictó un auto
el veintitrés de abril del dos mil veinticinco,
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el Periódico Oficial y en el periódico "El
Porvenir", que se editan en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León, convocándose por este
medio a las personas que se crean con derechos
a la herencia de Rogelio Oyervides Galindo, María
Leonor Gómez Camacho y Francisco Javier
Oyervides, a fin de que comparezcan a deducirlo
al local de este Juzgado, dentro del término de
treinta días hábiles contados desde la última publi-
cación que se realice en los periódicos de referen-
cia. DOY FE. CADEREYTA JIMÉNEZ, N.L., A 12
DE MAYO DEL 2025.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO
PRIMERO MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR

DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL
LIC. SALVADOR NOÉ ESQUIVEL PEÑA.

(15)

El Municipio de San Nicolás alista

la instalación de un carril de con-

traflujo en la avenida Universidad en

la circulación de sur a norte.

Daniel Carrillo Martínez, munícipe

nicolaíta, señaló que a través de

dicha medida se busca  mejorar la

movilidad y reducir los tiempos de

traslado durante las horas pico.

Asimismo, detalló que el nuevo

carril  funcionará en sentido de sur a

norte en un horario de 18:00 a 20:00

horas.

La adecuación que comenzará a

través de pruebas la siguiente sem-

ana será desde la avenida Fidel

Velázquez hasta la avenida Sendero,

en la salida del municipio, utilizando

el carril de alta velocidad de su sen-

tido contrario.

“En la avenida Universidad esta-

mos proponiendo un contraflujo que

la próxima semana se estarán hacien-

do pruebas y el establecimiento de

señalética para hacer el recorrido de

contraflujo”, dijo Carrillo Martínez.

Como parte de la implementación

de dicha medida, se instalarán semá-

foros y se ajustarán los sistemas de

tránsito para garantizar un fun-

cionamiento seguro y eficiente.

Por último, será el próximo 27 de

mayo cuando el contraflujo en aveni-

da Universidad funcione al cien por

ciento.(CLR(

Ya aparecen en el sector los anuncios con los horarios

Prepara SN un carril 
contraflujo en Universidad

El Alcalde del Municipio de Escobedo,

Andrés Mijes Llovera, regresó a las aulas, sin

embargo, no lo hizo como estudiante, sino como

invitado por parte de la Secundaria Donato

Elizondo.

En el marco del Día del Maestro, Mijes

Llovera, impartió clases a estudiantes de primer

grado. 

Después del “recreo” de los estudiantes, el

munícipe Escobedense llegó al salón Primero

“E” con un entusiasmo que evocaba sus años

como docente, ahí, frente a los alumnos com-

partió sus conocimientos, anécdotas y, sobre

todo, su inspiración para crecer y cumplir sus

sueños.

Al recordar que en las aulas fue como forjó su

camino profesional, el Alcalde expresó que los

maestros son los verdaderos héroes de la 4T

Norteña, al ser quienes diariamente con sus

enseñanzas van construyendo un México justo

y próspero. 

“Ser maestro es una vocación que nunca se

olvida. Hoy, como Alcalde y como maestro,

sigo convencido de que la educación es el pilar

número uno de la transformación positiva de

Escobedo”, mencionó. 

Regresa Mijes a las aulas para impartir
clases a grupo de estudiantes

El alcaldede Escobedo celebró ayer el Dìa del Maestro

Con el objetivo de ofrecer un servicio más

ágil, accesible y eficiente para quienes

deseen realizar reportes o solicitar informa-

ción, el Municipio de San Pedro Garza

García lanzó la línea *8181 como nuevo

medio de atención ciudadana desde telé-

fonos celulares.

La autoridad sampetrina informó que

mediante este número, cualquier persona

podrá comunicarse desde su celular, las 24

horas del día, los 365 días del año, sin costo

alguno, incluso si su dispositivo no tiene

saldo.

El nuevo canal forma parte del compro-

miso del gobierno municipal con la con-

strucción de Un Solo San Pedro, donde

todas y todos tengan acceso fácil, rápido y

gratuito a los servicios de atención ciu-

dadana.

Ricardo Rodríguez Larragioty, Secretario

de Participación Ciudadana y Gobierno

Abierto señaló que "en San Pedro queremos

escucharte y responderte, por eso hemos

habilitado el *8181 para atenderte de forma

eficiente y gratuita. Llamando desde tu

celular a este número podrás hacer

reportes”.

“Siempre, aunque no tengas saldo: un solo

número para un solo San Pedro: *8181”,

manifestó el funcionario sampetrino.

Cabe destacar, que la línea *8181 comple-

menta el número 81 1212 1212 de Atención

Ciudadana, el cual sigue disponible para lla-

madas desde teléfonos convencionales y

para contacto por escrito vía WhatsApp.

El gobierno sampetrino trabaja por un

municipio innovador y eficiente, compro-

metido en ofrecer servicios públicos de la

más alta calidad para todas y todos. 3

archivos adjuntos• Analizado por

Gmail(ATT)

Lanza San Pedro la línea *8181 como
nuevo medio de atención ciudadana

Ayer se dio a conocer oficialmente
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El Municipio de Monterrey

modernizará su sistema de par-

químetros viejo y obsoleto, y

migrará a uno de equipos digitales.

Al igual que en otro municipios

del área metropolitana, los usuarios

podrán pagar mediante aplicación

móvil en su teléfono celular, con

solo ingresar su número de placa.

La empresa Cargo Móvil Sapi

será la encargada de instalar los

aparatos, tras una adjudicación

directa.

Otros métodos de pago son a

través de mensajes de texto o en

comercios autorizados por el

Municipio.

Previo a ello, deberán elegir el

tiempo que desean utilizar el cajón

de estacionamiento.

Considerada como la más bara-

ta de América Latina, según el

Municipio, la tarifa es de 2.50

pesos por hora.

Se prevé que la aplicación inicie

operaciones a finales de mayo.

Los usuarios tendrán derecho a

un seguro contra robo total, crista-

lazo o daños por cinco mil

pesos, por el que se pagaría el

20 por ciento de deducible.

Es de destacar que en un

corte a septiembre pasado,

Monterrey tenía 6 mil 453 par-

químetros.

En el contrato con Cargo

Móvil, con el nombre comercial

Kigo Parkimovil, se estableció

una contraprestación de 15 por

ciento por pago de bóveda e

infracciones de parquímetros,

más IVA, aunque este porcentaje

se pagará sólo cuando la recau-

dación de cada concepto supere

un millón 300 mil pesos. (CLR)

Modernizará Monterrey sistema de parquímetros

En busca de mitigar las

inclemencias del tiempo, el

Cabildo de Guadalupe

aprobó un acuerdo para la

instalación de más de 300

paraderos que brindarán

mayor comodidad a los

usuarios de transporte

público.

Héctor García, alcalde de

Guadalupe aclaró que algu-

nas de estas nuevas paradas

de camión contarán con aire

acondicionado y conexión

de internet inalámbrico para

que las personas puedan

esperar su transporte de

manera confortable.

“Les agradezco mucho

apoyar esta instalación de

más de 300 casetas de

transporte público que van

a ser muy modernas, algu-

nas de ellas climatizadas y

con WiFi y vamos a hacer el

esfuerzo para que se instal-

en a la brevedad”, dijo.

El edil Guadalupense

manifestó que entre los

puntos de este acuerdo se

encuentra el cambio de 73

paraderos ya instalados

además del remplazo de 22

casetas tradicionales ya

instaladas por casetas digi-

tales.

Durante la Sesión de

Cabildo también se recono-

ció el esfuerzo de dos

mujeres ejemplares que son

madres de niños con una

enfermedad rara conocida

como miopatía nemalínica,

únicos dos casos registra-

dos en todo México y que

afecta principalmente los

músculos de la cara y respi-

ratorios. (ATT)

Hoy en dìa el equipo de parquìmetros es viejo y absoleto

Instalará Guadalupe 300 paraderos de camiones

Fue aprobado en sesiòn de Cabildo ante la ola de calor

Con la entrega de la Medalla al

Mérito Docente “Profesora Julia

Garza Almaguer” a cuatro maestros

de Santiago y el reconocimiento a

más de 120 por cumplir entre 5 y 50

años de servicio en la docencia, el

Presidente Municipal de Santiago,

David de la Peña Marroquín, y su

esposa, la Presidenta del DIF, Olga

Amalia Villalón Toba, encabezaron

los festejos por el Día del Maestro.

Ante más de mil docentes

reunidos en el Salón de Eventos

“Las Nubes”, el Alcalde destacó la

fuerte influencia de los maestros en

la formación de los niños y jóvenes.

“Maestras, maestros: ustedes son

los verdaderos influencers de nue-

stro tiempo y de todos los tiempos,

los que realmente ejercen un influjo

directo en otras personas, orientando

sus opiniones, pensamientos y

acciones”, expresó.

“En gran medida, maestros y

maestras, ustedes son los artífices del

gran municipio de Santiago en el

que vivimos hoy. Un Santiago que

se destaca como un pueblo traba-

jador, próspero, pujante, con valores

y trascendencia; un Santiago con-

struido por los ciudadanos que ust-

edes ayudaron a formar”.

Este año, la Medalla al Mérito

Docente “Profesora Julia Garza

Almaguer” se entregó a 4 de los 16

candidatos propuestos por la comu-

nidad educativa, uno de cada nivel,

de preescolar a preparatoria.

Por preescolar, la galardonada

fue la maestra Ma. Martina Cavazos

Alanís, fundadora de escuelas, auto-

ra de diversos libros, revistas y

artículos educativos, con amplia

trayectoria como conferencista en la

materia.

De nivel primaria, recibió la pre-

sea la profesora Yolanda Salazar

Gauna, fundadora del Colegio San

Antonio y ganadora de las medallas

“Rafael Ramírez”, por 30 años de

servicio, y la “Altamirano”, por 40

años de docencia. En 2024 recibió

un reconocimiento por 60 años al

servicio de la educación.

Por su parte, la profesora com-

partió un mensaje para las y los mae-

stros que se encontraban presentes

señalando que los alumnos deben

ser siempre tratados como si fueran

sus hijos. (ATT)

Celebran en Santiago el  Día del Maestro con la entrega de medalla

El  alcalde David de la Peña encabezó los festeojs
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Muere trabajador electrocutado

Se incendia empresa en Ciénega 
Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización
de los puestos de socorro se
registró en el municipio de
Ciénega de Flores, al repor-
tarse una fuerte explosión en
una empresa de fluidos
industriales.

Los hechos ocasionaron
la evacuación de más de 300
trabajadores, quienes esta-
ban laborando en varias
fábricas continuas, ante el
temor de que el fuego se
extendiera.

Protección Civil del
Estado informó, que el sinie-
stro se reportó a las 20:00
horas de este miércoles, en
una empresa ubicada dentro
del parque industrial
Technology Mty, en territo-
rio del municipio de
Ciénega de Flores.

El incendio se reportó
frente a la empresa NGK, lo
cual causó temor entre los
trabajadores que rápida-
mente abandonaron las
instalaciones.

Equipos de bomberos

surtieron tanques desde la
empresa LEGO, ya que el
fuego estaba sumamente
intenso y no se ha podido
controlar

Según los primeros
informes recabados por las
autoridades, el incendio se
produjo en las instalaciones
de la empresa Fluidos
Industriales Mexicanos, ubi-
cada en la Autopista
Monterrey-Nuevo Laredo,
en dicha localidad.

Hasta el momento se
desconoce que pudo haber

iniciado el siniestro.
Tampoco se ha informado

si al iniciarse el fuego se
reportaron personas lesion-
adas.

Debido a la clase de
materiales que se manejan
dentro de la fábrica, se pro-
dujo una explosión que
provocó una nube de fuego
que podía apreciarse desde
varios kilómetros.

Hasta el sitio llegaron
elementos de Rescate Nuevo
León, Protección Civil del
Estado, Bomberos Nuevo

León y unidades de PC de
Salinas, Escobedo, Apodaca
y Monterrey, entre otros
brigadistas para brindar el
apoyo necesario.

Debido a la magnitud del
siniestro, el proceso para
controlar el fuego podría tar-
dar más de 24 horas en ser
sofocado.

En otro caso, una falla en
el sistema de frenos
provocó, que un operador de
tráiler utilizara una de las
rampas de emergencia para
detenerse, ayer en la
Carretera a Saltillo dirección
a Monterrey, en Santa
Catarina.

A la altura del kilómetro
54 fue donde se registró la
movilización, a la que arrib-
aron elementos de
Protección Civil de Santa
Catarina, alrededor de las
5:50 horas.

Aunque había trascendi-
do que en los hechos el oper-
ador de la unidad resultó
lesionado, más tarde se
determinó que no había
sufrido lesiones.

Gilberto López Betancourt

Mientras colocaba una
estructura metálica, un traba-
jador murió al recibir una
descarga de 13 mil voltios, ayer
en la Colonia Independencia.

Las autoridades recibieron el
reporte de los hechos alrededor
de las 14:10 horas, y sucedieron
en un domicilio ubicado en calle
Nueva Independencia 973.

Tras comunicarse del acci-
dente, elementos de Protección
Civil Nuevo León y PC
Monterrey, así como paramédi-
cos de Cruz Roja Mexicana y
CRUM arribaron al lugar.

En la revisión que se hizo del
trabajador, los paramédicos
determinaron que la persona ya
no contaba con signos de vida.

El trabajador realizaba
labores en una segunda planta
instalando estructuras metálicas
y en una mala maniobra hizo
contacto con líneas eléctricas de
13 mil voltios, recibiendo la
descarga de energía.

Paramédicos en el sitio con-
firmaron el deceso, se descar-
taron riesgos adicionales en el
área y el caso quedó a cargo de
Fuerza Civil y la Agencia
Estatal de Investigaciones.

El personal del Instituto de
Criminalística y Servicios
Periciales revisó el cadáver y el
área aledaña en donde sucedió
el accidente de trabajo.

La policía se entrevistó con

algunos de los compañeros del
ahora occiso.

CHOFER SE SALVA
Una pipa que transportaba

aceite mineral volcó anoche
sobre la Carretera a Laredo, en
territorio del municipio de
Salinas Victoria.

El accidente se registró
alrededor de las 21:41 horas en
Carretera a Laredo, a la altura

de la Carretera a Santa Rosa, sin
que se reportaran lesionados.

Los elementos de Protección
Civil del Estado y municipal, así
como de otras corporaciones de
rescate arribaron al lugar.

La pipa volcada transportaba
aceite mineral en una cisterna
con capacidad de 20 mil litros,
en el sitio no hubo derrames o
fugas, por lo que el personal de
la empresa realizó el trasvase

correspondiente utilizando una
motobomba de succión.

El vehículo que se volcó
tiene las placas de circulación
17-AZ-7M y es de la empresa
Transporte Refinado Mejía.

Personal de la empresa pro-
cedió a realizar maniobras de
trasvase del producto a otro
vehículo y así como personal de
Protección Civil de Municipio,
dando seguridad con dos líneas

presurizadas para cualquier
chispa que se llegase a presentar
durante dichas maniobras.

Con una grúa, la pesada
unidad fue puesta en posición
normal y luego retirarla del
sitio.

Las causas de la volcadura no
se dieron a conocer, pero se pre-
sume que pudo haber sido por el
exceso de velocidad.

En otro caso, elementos de
PC y Bomberos de Cadereyta,
lograron controlar el siniestro
de un predio baldío que ame-
nazaba con llegar a las instala-
ciones de un centro comercial.

Mencionaron que al parecer
el llamado “efecto lupa” fue lo
que originó el siniestro, que se
extendió rápidamente debido a
la resequedad del pastizal.

El incendio se registró este
miércoles en un baldío ubicado
junto a la tienda Soriana, en
Cadereyta, en la carretera
Allende- Cadereyta cerca de las
instalaciones de Pemex.

Los hechos se registraron en la Colonia Independencia.

Lo dejó dentro de su auto.

Gilberto López Betancourt

Un presunto líder de una
célula delictiva independiente y
su compañero, fueron detenidos
por elementos del Grupo de
Coordinación Metropolitana, en
la Colonia Ébanos, en Apodaca.

El martes por la mañana fue
cuando elementos de la
Defensa, Guardia Nacional y
Fuerza Civil; pusieron en mar-
cha un despliegue táctico para
detectar a los ahora investigados

Durante su trayecto por la
Carretera Santa Rosa, a la altura

de la Avenida Chopo, vieron
una camioneta Jeep Limited
Grand Cherokee que coincidía
con las características propor-
cionadas para su localización.

Además, que era conducida a
alta velocidad y sin pericia, por
lo que casi provoca un hecho de
tránsito.

Por esta razón los oficiales le
marcaron el alto y abordaron a
los ocupantes del vehículo.

Los varones fueron identifi-
cados como: David “N”, de 49
años de edad, y Cristopher “N”,
de 23.

En la revisión precautoria a
las pertenencias de los presun-
tos, la policía aseguró un arma
larga abastecida con 10 balas;
un arma corta abastecida con 15
municiones; un cargador con
cinco cartuchos, tres celulares.

Así como 57 envoltorios con
hierba verde y seca con las car-
acterísticas de la marihuana; 62
dosis con lo que parecía ser
“cristal”, una báscula digital y
dinero en efectivo en moneda
nacional y americana.

Las autoridades policiales ya
buscaban a Cristopher “N”,

pues se presume que forma
parte de una célula delictiva
independiente.

Por lo anterior, los probables
responsables de hechos ilícitos
fueron detenidos y puestos a
disposición del Ministerio
Público Federal para determinar
su situación jurídica.

En otro caso, un grupo de
jóvenes fue atacado a balazos,
por al menos cuatro hombres
armados que viajaban en un
vehículo, el martes por la noche
en Juárez, sin que se reportaran
lesionados.

Sergio Luis Castillo

Las altas temperaturas que se
dejaron sentir en la zona metropoli-
tana, estuvieron a punto de cobrar la
vida de un menor de 7 meses, que por
negligencia fue dejado por su madre
dentro de un vehículo con los vidrios
cerrados.

Al estar expuesto a temperaturas
que superaban los 42 grados centígra-
do, el infante sufrió síntomas de inso-
lación y deshidratación.

La Fiscalía General de Justicia del
Estado informó, que se integra una
carpeta de investigación contra la
madre del menor por negligencia.

El afectado fue identificado solo
como Netson, de siete meses de naci-
do.

Las autoridades se reservaron los
generales de la madre de familia, quien
hasta el momento no ha sido entrevis-
tada.

Se indicó que la víctima per-
maneció unos 20 minutos en el auto,
con una temperatura que estaba a unos
40 grados o más dentro del vehículo.

El caso salió a relucir cuando per-
sonal médico del Hospital Zambrano
Hellion, ubicado en la Avenida
Batallón de San Patricio, en la Colonia
Real de San Agustín, reportó los
hechos a las autoridades.

Indicaron que para no incurrir en un
delito, los médicos tienen la obligación
legal de reportar a las personas que
lleguen heridos o con alguna lesión.

Se indicó que la mujer llegó con el
menor en sus brazos a la sala de emer-
gencia, mencionando que el niño no
reaccionaba.

Uno de sus compañeros también fue detenido.

El trabajador colocaba una estructura metálica.

Buscan a mujer y sus dos hijos.

Sergio Luis Castillo

Una familia originaria de Estado
Unidos es buscada por autoridades de
Nuevo León, después de desaparecer
en el poblado de Santa Rosa, en el
municipio de Apodaca.

Los afectados son una mujer y sus
dos hijos menores de edad, quienes
estaban de visita en esta localidad.

La norteamericana fue identificada
como Natalie Sirisa Enríquez, de 40
años y sus hijos Lidia Mia García, de 2
años, y Carlo García, de un año.

Al momento de los hechos, la famil-
ia se desplazaba a bordo de una
camioneta Ford Lariat 2005 de doble
cabina color rojo y con camper, placas
de circulación RPN-1946 de Texas.

La Fiscalía General de Justicia y la
Comisión Local de Búsqueda iniciaron
la búsqueda de los afectados.

Según los informes recabados, la
familia llegó el pasado lunes luego de
viajar desde un condado cercano a San
Antonio Texas.

Indicaron que se reportaron que ya
estaban en Apodaca, pero después se
cortó todo contacto con ellos.

Desde la noche del martes, el Grupo
Especializado de Búsqueda Inmediata
de Personas (GEBI) lanzó el reporte de
búsqueda.

La mujer tiene el cabello negro con
mechón teñido de rubio, es de tez blan-
ca, ojos café oscuros.

Primero se reportó una fuerte explosión.

Gilberto López B.

El choque entre el tren y
dos vehículos particulares,
dejó como saldo a tres
mujeres de la tercera edad
lesionadas y cuantiosos
daños, ayer en la Avenida
Gonzalitos y Fleteros, en
Monterrey.

Aproximadamente a las
12:40 horas se registró el
accidente, al que arribaron
elementos de Protección
Civil Nuevo León,
Monterrey, así como
paramédicos de la Cruz Roja
Mexicana.

Se estableció que el tren
impactó a dos vehículos par-
ticulares y fueron valorados
3 personas por ambulancias

de CRUM y Cruz Roja.
Las personas afectadas

firman hoja de negativa de
traslado, se quedaron en
espera del pase médico de la
aseguradora

Los hechos ocasionaron
un caos vial en la zona por
más de 30 minutos, hasta
que el tren se retiró, así
como los dos vehículos
involucrados y la vialidad
fue liberada.

Elementos de Movilidad
de Monterrey se hicieron
cargo del accidente, además
de abanderar el área.

Los lesionados fueron
identificados como: Lucy
Carmen Padilla Frutos, de
76 años de edad, Anita
García Zamarripa, de 79

años, y Ángeles Mancilla,
de 77.

Además de la locomotora
de Kansas City número
8428, en el choque se vieron
involucrados un vehículo
Nissan Versa azul placas
RNH  856 C, y un HR-V
rojo TFY 195 B.

Algunos testigos del acci-
dente se aproximaron al
lugar para auxiliar a las per-
sonas afectadas.

Ocurrió en las avenidas Gonzalitos y Fleteros.

Capturan a un presunto líder criminal 

Choca el tren a dos 
autos en Monterrey

Expone a su
bebé al calor Desaparece 

familia de EU 
en Apodaca 

Hubo tres lesionadas.
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Alberto Cantú                                 

Gabriel Milito, técnico de
origen argentino, estaría toman-
do fuerza en las últimas horas
para ser entrenador de Rayados. 

La directiva de Rayados
habría visto con buenos ojos la
segunda charla que tuvieron
con Milito vía zoom y habrían
tomado la decisión de tener otra
charla con él ya de manera pres-
encial. 

Milito, de 44 años, llegó a
jugar en clubes como
Independiente de Argentina,
Real Zaragoza y Barcelona de
España. 

Dicho ex jugador también ya
ha tenido carrera como entre-
nador, dirigiendo a clubes como
Independiente, Estudiantes de
la Plata, O’Higgins, Argentinos
Juniors y Atlético Mineiro. 

Su último trabajo como téc-
nico fue en Atlético Mineiro en
el 2024, aspecto por el cual en
estos momentos no tiene con-
trato con nadie y si cuenta con
la libertad entera para negociar
con Monterrey. 

SE ABRE OPCIÓN 
DE TORRENT 

Dómenec Torrent, entrenador
español que dirigió al Atlético de
San Luis, habría rechazado la ofer-
ta de Chivas y posiblemente esto
sea un indicativo respecto a que las
negociaciones entre él y los
Rayados se han retomado. 

El motivo por el Dómenec
habría rechazado la oferta de
Chivas es por las diferencias
económicas que habían entre lo
que él pedía como sueldo y lo que
el conjunto rojiblanco buscaba
pagarle, así como también por el
hecho de que el proyecto deportivo
no era lo suficientemente atractivo
para el español de 62 años. 

Torrent , ha dirigido en la Liga
MX al San Luis, a quienes los
llevó a la semifinal del Apertura
2024, en donde cayeron ante
Rayados. 

El mencionado estratega se
marchó de la escuadra potosina
apenas terminó el presente
Clausura 2025, aspecto por el cual
sigue siendo uno de los fuertes
candidatos a dirigir al Monterrey
de cara a la siguiente temporada. 

Quieren ir 
por Milito

Directiva de Rayados evalúa
viajar a Argentina para 

charlar con el estratega

El estratega argentino, la principal opción del Monterrey

Alberto Cantú                               

Tigres igualó 1-1 en casa ante
Toluca en la semifinal de ida del
Torneo Clausura 2025, y ahora
deberá redoblar esfuerzos en el
Nemesio Díez si quiere avanzar a la
final, pues deberán ganar en la cap-
ital mexiquense.

Esto porque, el empate en la
Bombonera le beneficia a Toluca
por su mejor posición en el torneo,
que terminó como líder.

En un juego entretenido donde
ambos equipos mostraron argu-
mentos, Toluca comenzó mejor

con un pase al espacio para
Alexis Vega, donde Juan José

Purata cortó bien el avance
del visitante.

Pos t e r i o rmen te
Toluca volvió a generar
otra de peligro en un
tiro de esquina que
acabó en un testara-
zo de Marcel Ruiz
que controló bien
Nahuel Guzmán. 

Tigres tomó la
posesión del
esférico minutos

después cuando
Ozziel Herrera

encaró para eludir la
marca defensiva y

mandar un centro que
en el área chica fue

rematado por Nicolás Ibáñez, quien
con un tiro de zurda abrió el mar-
cador al 18'. 

Los siguientes minutos fueron
todos de Tigres con un remate en el
área de Fernando Gorriarán que fue
desviado por la defensa, pero
después contestó Toluca con un
remate desde fuera del área de
Alexis Vega que pegó en el poste. 

Ya para finalizar la primera
parte, los Diablos empataron al 46'
en un centro de Marcel Ruiz en el
que Paulinho entró al área y remató
de cabeza para vencer a Guzmán,
terminando así el primer tiempo. 

En el complemento, Diego
Láinez, con un remate desde fuera
del área, intentó preocupar al arco
rival, pero el arquero Luis García
tuvo una sólida recepción del
esférico.

Toluca respondió en un con-
tragolpe que acabó en un zurdazo
de Paulinho que fue salvado en el
área chica por Nahuel. 

El portero felino seguía siendo
la figura felina con una atajada a un
tiro de Juan Pablo Domínguez que
rechazó a tiro de esquina y después
tuvo una gran atajada a otro remate
desde fuera del área de Alexis
Vega. 

El juego de vuelta entre felinos
y mexiquenses será el próximo
sábado en el estadio Nemesio Díez
a las 19:00 horas. 

Sergio Luis Castillo.                     

Un flamazo en uno de los palcos
del Estadio Universitario se reportó
ayer, a unas horas de que iniciara el
encuentro entre Tigres de la UANL y
Toluca, provocando además un
apagón en un sector del estadio.

El incidente se reportó alrededor
de las 19:30 horas, justo cuando lle-

gaba al estadio los jugadores de
Tigres a la zona del estacionamiento.

El siniestro presuntamente se orig-
inó en un cilindro de gas LP instalado
en uno de los palcos, lo que dejó
como saldo a un hombre con que-
maduras de segundo grado, mismo
que fue identificado como Benito
Pérez Coronado, de 54 años, y quien
fue trasladado al Hospital de Zona.

Se prende el ‘Volcán’

Un cilindro de LP causó un flamazo.

Alberto Cantú                                          

Cruz Azul y América continuarán esta
noche con las semifinales del futbol mexi-
cano, en el juego de ida que será en el esta-
dio Olímpico de Ciudad Universitaria, en la
capital del país, en el primero de los dos
clásicos jóvenes de esta semana. 

En ese mencionado recinto, Cruz Azul
recibirá a las Águilas del América en la
semifinal de ida del Torneo Clausura 2025,
iniciando todo a las 20:00 horas. 

Los celestes llegan a esta semifinal luego
de vencer en una ronda anterior y por un
global de 5-3 al equipo del León. 

La “Máquina” dominó la serie ante la
“Fiera” luego de vencerlos en los dos juegos
de cuartos de final por marcadores de 3-2 y
2-1 respectivamente. 

De rival tendrán al tricampeón América,
quienes a su vez superaron por un global de
2-0 a los Tuzos, contra quienes igualaron 0-
0 en el compromiso de ida y a los cuales der-
rotaron en la revancha que fue en la capital
del país, también en otra serie de cuartos de
final. 

La serie es pareja si se toma en cuenta

que se enfrentarán el sublíder América y el
tercer lugar del torneo como es el equipo de
Cruz Azul, aunque la ventaja para los azul-
cremas es el haber quedado por encima de
los celestes en la tabla de posiciones y que el
empate en el global les daría el pase a la
final. 

Por eso mismo es que Cruz Azul está
obligado a ganar la serie en el global, ini-
ciando con el juego de hoy que tendrán en
casa, en donde serán mayoría con su afición
e intentarán sacar una ventaja suficiente para
conseguir el pase a la final durante el próxi-
mo domingo en el estadio Ciudad de Los
Deportes de la capital del país. 

Los cruzazulinos buscarán terminar este
semestre sin la posibilidad de que América
continúe aspirando al tricampeonato en la
Liga MX y a que los azulcremas se queden
sin la chance de conseguir algún trofeo
luego de también eliminarlos el mes pasado
en las semifinales de la Concachampions. 

América, por su parte, intentará revalidar
su jerarquía sobre Cruz Azul y tanto hoy
como el próximo domingo encaminarse a la
final del futbol mexicano, en donde jugarían
ya sea ante Tigres o Toluca. 

Chocan en la
otra semifinal 

Cruz Azul y América
Las Águilas son favoritas frente a los cementeros.

VS
20:00|Estadio Olímpico

Cruz Azul América
Alberto Cantú                                          

Santiago Giménez, delantero mexi-
cano del Milán, jugó 29 minutos en la
derrota de 1-0 en contra del Bolonia en
la final de la Copa de Italia. 

Giménez ingresó al encuentro al 61’
de acción, donde tuvo un remate a
portería, pero no logró marcar goles en
el complemento. 

La anotación del triunfo para
Bolonia fue obra de Ndoye, jugador
que al 53’ de acción y en una jugada
individual dentro del área logró eludir
la marca de la defensiva rival y con un
sólido remate con la pierna derecha
logró marcar el 1-0 definitivo. 

De esta forma, Santiago Giménez,
quien llegó al Milán a finales de enero

pasado, deberá de esperar algunos
meses más para intentar ganar algún
título con el club rossonero, con
quienes no conquistó ningún trofeo en
esta temporada 2024-2025. 

MÁS ACTIVIDAD DE 
MEXICANOS EN EUROPA 

Juan Portales y César Garza, fut-
bolistas mexicanos del Dundee,
jugaron de titulares en el 1-1 ante la
escuadra del Ross County, en la segun-
da fase del grupo B en la Liga de
Escocia. 

Con este empate, el cuadro del
Dundee alcanzó las 38 unidades para
con ello ser cuartos en la tabla de posi-
ciones del grupo de relegación del cer-
tamen escocés.

Se queda Santi sin copa
Cae el Milán 1-0 ante Bolonia en

la final de la Copa de Italia

El mexicano jugó sólo 29 minutos.

Alberto Cantú                                             

Anoche se dio a conocer el calendario
del presente año para la próxima tempora-
da de la NFL, donde el juego inaugural
será el cuatro de septiembre en Filadelfia
cuando los campeones Águilas reciban a
los Vaqueros de Dallas en la semana uno. 

Los otros partidos de la semana uno de
la NFL, del cuatro al ocho de septiembre,
serán entre Raiders de Las Vegas contra
Nueva Inglaterra, Miami ante
Indianápolis, Gigantes de Nueva York
contra Comandantes de Washington,
Cincinnati en contra de Cleveland,
Tennessee contra Denver, Detroit contra
Green Bay, Baltimore contra Buffalo,
Kansas City ante Cargadores de Los
Ángeles, Pittsburgh ante Jets de Nueva
York, Arizona contra Nueva Orleans,
Carolina en contra de Jacksonville, Tampa
Bay en contra de Atlanta, San Francisco

ante Seattle, Houston ante Carneros de Los
Ángeles y Minnesota en contra de
Chicago. 

De esos partidos, uno de ellos será en
Sao Paulo, Brasil, y este será entre los
Jefes de Kansas en contra de los
Cargadores de Los Ángeles durante el
próximo cinco de septiembre. 

Otros de los juegos fuera de Estados
Unidos será el de Washington en contra de
Miami durante el próximo 16 de noviem-
bre en el estadio Santiago Bernabéu de
Madrid, España.  

Algunos encuentros en el Día de
Acción de Gracias serán entre Green Bay
ante Detroit, Kansas City contra Dallas,
Cincinnati contra Baltimore y Chicago
jugará en contra de Filadelfia. 

Sin embargo, la fecha del próximo
Súper Bowl será el ocho de febrero del
siguiente año en el estadio Levi's de Santa
Clara, California, Estados Unidos. 

Listo el calendario de la NFL

Águilas, los defensores.

Empata Tigres con Toluca y
debe ir a ganar al Nemesio Díez
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Los Timberwolves de
Minnesota superaron en cinco
juegos a los Guerreros de
Golden State y con la victoria
de ayer de 121-110 avanzaron
a la final de la conferencia
Oeste de la NBA. 

Julius Randle con sus 29
puntos fue el que más generó
por Minnesota, toda vez que
por el rival lo acabó siendo
Brandin Podziemski con sus
28 unidades. 

Ya en el otro partido de la
semifinal de la conferencia
Este de la NBA, los Celtics de
Boston vencieron 127-102 a
los Knicks de Nueva York y
se acercaron en la serie 3-2 en
esa semifinal.

Los Celtics conectaron 22
triples para lograr su primera
victoria en casa durante esta
serie y la primera sin Jayson
Tatum, tras su lesión en el
tendón de Aquiles que puso
fin a su temporada.

Los Knicks intentarán nue-
vamente ganar la serie el
viernes en Nueva York. Si los
Celtics triunfan, el séptimo
partido sería en Boston el
lunes.

Jaylen Brown añadió 26
puntos y 12 asistencias. Luke
Kornet terminó con diez pun-
tos, nueve rebotes y siete blo-
queos.

Los Sultanes de Monterrey
cayeron 4-2 en el segundo juego de
la serie ante los Dorados de
Chihuahua, en el estadio de beis-
bol Monterrey.

El triunfo monticular fue para
Eli Villalobos, Richard Rodríguez
cargó con la derrota, mientras que
Nick Gardewine se llevó el salva-
mento.

La ofensiva regiomontana
comenzó con buen ritmo desde la
primera entrada. Donovan Casey
conectó su primer cuadrangular de
la temporada, un sólido batazo por
el jardín izquierdo que puso en
ventaja a los locales y golpeó tem-
prano al abridor chihuahuense
Caleb Smith.

No obstante, los Dorados
respondieron en la tercera entrada
al igualar la pizarra y, en la cuarta,
un sencillo de Jacob Rhinesmith

dio vuelta al marcador para colocar
el 2-1 a favor de Chihuahua.

Sultanes reaccionó de inmedia-
to. En la baja del cuarto inning,
Zoilo Almonte, empató el juego
con un cuadrangular de línea por
todo el jardín izquierdo.

El juego se mantuvo nivelado
hasta la octava alta, cuando Rainel
Rosario conectó un cuadrangular
de dos carreras que inclinó la bal-
anza para los visitantes.

Con este resultado, la serie
queda empatada a un juego por
bando. Los Sultanes buscarán este
jueves en punto de las 7:30 pm
quedarse con la serie en el Walmart
Park y extender su racha a ocho
series ganadas de forma consecuti-
va. Tyler Viza está anunciado
como abridor por Monterrey,
mientras que Sergio Rodríguez lo
hará por la novena chihuahuense.

El tenista español Carlos Alcaraz
avanzó a las semifinales del Másters de
Roma, después de imponerse en una
ronda anterior al británico Jack Draper. 

En su partido, Alcaraz logró derrotar
en los cuartos de final a Jack Draper por
parciales de 6-4 y 6-4. 

De esta forma, Alcaraz ya está en las
semifinales y será en las próximas horas
cuando conozca a su rival en esa instan-
cia. 

LA FEMENIL
En más actividad del Abierto de Italia,

Coco Gauff avanzó a las semifinales
luego de vencer en una ronda anterior y
por parciales de 6-4 y 7-5 a la rusa Mirra
Andreeva, aspecto por el cual la esta-
dounidense enfrentará en la siguiente
fase a la china Zheng Qinwej, quien
superó por resultados de 6-4 y 6-3 a la
bielorrusa Aryna Sabalenka. 

Patricio O’Ward, piloto regio de
Arrow McLaren en la IndyCar
Series de Estados Unidos, fue el
vigésimo más rápido en la segunda
práctica de las 500 Millas de
Indianápolis. 

El regio participó en la men-
cionada práctica y su velocidad
más alta en el Óvalo de
Indianápolis rondó los 223.101
mph, lo que en kilómetros por hora
vendrían siendo unos 359. 

Sin embargo, el más rápido en
la práctica dos terminó siendo el
español Alex Palou del equipo

Chip Ganassi. 
Cabe señalar que la práctica

constó de 34 pilotos y duró unas
cinco horas, aunque después ter-
minó ya que empezó a llover. 

O’Ward tendrá este jueves la
tercera práctica en el Óvalo de
Indianápolis y la misma iniciará a
las 10:00 horas. 

Sin embargo, la carrera de las
500 Millas de Indianápolis será
hasta el próximo 25 de mayo, en
poco más de una semana. 

Isaac del Toro, ciclista mexicano,
finalizó décimo en la etapa cinco del
Giro de Italia, la cual ganó el danés Mads
Pedersen y con ello el mexicano marcha
quinto en la clasificación general.

El mexicano, quien compite con el
equipo Emiratos Árabes Unidos, finalizó
décimo al terminar la quinta etapa de 189
kilómetros entre las localidades de
Alberobello a Lecce. 

Dicho connacional finalizó en el sitio
número 10 al terminar la prueba con un
tiempo de tres horas, 27 minutos y 31
segundos. 

De esta forma, Isaac se mantuvo en el
quinto sitio de la clasificación general
del Giro de Italia, estando a 22 segundos
del líder Mads Pedersen. 

Ahora el mexicano volverá a competir
en la sexta etapa del Giro de Italia, la
cual será este jueves en una prueba de
227 kilómetros entre las localidades de
Potenza a Napoli. 

Alejandro Kirk, pelotero mexi-
cano de los Azulejos de Toronto,
produjo tres carreras y un jonrón y
guió a su equipo a una victoria de
3-1 ante los Rays de Tampa Bay,
en la temporada regular de las
Grandes Ligas, . 

Además de esas tres carreras
producidas y el jonrón, Alejandro
Kirk se hizo de una carrera en lo
individual y todo esto lo consiguió
en cuatro turnos al bat. 

Gran juego para el mexicano,

aunque también para peloteros como
Varsho y Guerrero que anotaron las
otras carreras en los Azulejos. 

Con este resultado, Toronto
alcanzó una marca de 21 victorias
por 21 derrotas y su rival ahora
presenta un récord de 19 ganados
por 23 perdidos. 

Jarren Duran, pelotero de los
Medias Rojas de Boston, produjo
una carrera y un hit en cinco turnos
al bat, pero su equipo cayó 6-5 ante
los Tigres de Detroit. 

Terence Crawford, el rival de Saúl
“Canelo” Álvarez para el próximo 13 de
septiembre, dijo que hará “algo inaudito
e impensable” al asegurar que vencerá al
púgil mexicano. 

Crawford es consciente de que estará
en desventaja ante Saúl ya que para
enfrentarlo deberá de subir de dos a tres
categorías de peso. 

Sin embargo, el boxeador afroameri-
cano se mostró seguro de que podrá der-
rotar al mexicano. 

“Significaría todo. Será todo por lo
que trabajé duro durante toda mi carrera,
al salir en ese momento, esa noche de
boxeo, donde todos pudieron ver al gran
Terence Crawford hacer algo inaudito e
impensable. 

“Cuando Tyson Fury se enfrenta a
Usyk, Fury era el peleador más impo-
nente, y el más corpulento, y no ganó
ninguna de las dos peleas, entonces yo
puedo demostrar que puedo vencer a
Canelo”, dijo en charla con The W.A.D.E

Concept. 
Álvarez, quien el pasado tres de mayo

venció a William Scull, expondrá ante
Crawford sus cuatro cinturones en las
168 libras, los del CMB, AMB, OMB y
de la FIB. 

A su vez, Crawford expondrá ante
Saúl su invicto de 40 victorias por cero
derrotas como boxeador profesional, en
donde ha logrado el triunfo por el nocaut
en 31 ocasiones. 

Avanza Alcaraz a las semifinales en Roma Es O’Ward 20
en práctica 2
de las 500 de
Indianápolis 

Patricio O’Ward.

Carlos Alcaraz.

Del Toro marcha quinto en Giro de Italia 

Haré algo inaudito ante ‘Canelo’: Crawford

Los Azulejos vencieron a los Rays.

Produce Kirk tres carreras 
y guía triunfo de Azulejos 
El pelotero mexicano pegó jonrón

en el juego ante los Rays de Tampa
Bay para la victoria de Toronto

Isaac del Toro.

Minnesota, a la final
Eliminan los Timberwolves a Warriors al vencerlos

anoche 121-110, para de esta manera avanzar 
por el banderín del Oeste

Dorados emparejó la serie.

Tropiezan Sultanes

Los Wolves fueron muy superiores a Warriors en su serie.



Redacción.-                                        

El abogado de Justin Baldoni, Bryan
Freedman ha acusado a Blake Lively de
intentar intimidar a la cantante Taylor

Swift si no la apoya en la batalla legal.
La acusación, presentada en una carta

judicial el martes, detalla que una fuente
anónima "confiable" reveló los intentos
de Lively de presionar a Swift, por

medio de mensajes a su amiga cercana.
Freedman busca que Swift testifique

en el caso, argumentando que su testi-
monio es relevante, en la la disputa legal,
iniciada en diciembre de 2024. 

En tanto, el equipo de Lively, repre-
sentado por Michael Gottlieb, ha califi-
cado las acusaciones como "falsas" y
"sensacionalistas", exigiendo que la
carta sea retirada.

"Esto es categóricamente falso, neg-
amos rotundamente todas estas supues-
tas acusaciones, que se basan cobarde-
mente en supuestas fuentes anónimas y
están completamente desconectadas de
la realidad.

"Quienes parecen preferir disparar
primero, sin ninguna prueba y sin impor-
tarles las personas a las que perjudican,
presentaremos de inmediato mociones
ante el tribunal para que estos abogados
rindan cuentas por su mala conducta",
expresó Mike Gottiieb, defensor de
Lively.
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Denuncia Halle Bailey al rapero
DDG por violencia doméstica

El Universal.-                                       

Halle Bailey inició un proceso legal

en contra de su expareja y padre de su

hijo, el rapero DDG por presunta vio-

lencia doméstica.

De acuerdo con información publi-

cada por TMZ, la protagonista del live

action de "La Sirenita" acusó al can-

tante de haberla agredido física y ver-

balmente en múltiples ocasiones,

además de irrumpir sin permiso en su

hogar.

En los documentos legales

obtenidos por el sitio, Bailey asegura

que el primer episodio violento del

que fue vícitma ocurrió en enero,

cuando ya estaban separados. El con-

flicto comenzó cuando DDG fue a

recoger al pequeño Halo, y ella inten-

tó hablar sobre un calendario de visi-

tas. El rapero habría perdido el con-

trol, insultándola, mientras el bebé

lloraba en el asiento trasero.

La actriz estadounidense relató

que, en ese monento, su expareja la

jaló del cabello y golpeó su rostro

contra el volanto; dejádole varios

moretones y un diente astillado.

Lesiones que mostró en varias

fotografías.

Pero la situación no quedó ahí. En

marzo, según la denuncia interpuesta

este martes, DDG irrumpió sin per-

miso en la casa de Bailey, se metió

hasta la habitación y le envió una

fotografía de su cama con el texto:

"Ahora sé en qué has estado, jajaja".

Días después, el rapero volvió, pre-

suntamente enfurecido, porque ella se

negó a que se llevara al niño debido a

que ambos estaban enfermos. Bailey

alega que DDG la agredió verbal-

mente, rompió la cámara de seguridad

y huyó con su teléfono, que más tarde

arrojó por la ventana mientras le grita-

ba nuevamente insultos.

Además de presentar una denuncia

policial, Bailey asegura tener graba-

ciones de video que respaldan sus

declaraciones.

El incidente más reciente ocurrió el

pasado fin de semana, y es que, mien-

tras Bailey se encontraba festejando el

Día de las madres junto a su hijo y su

hermana, el cantante comenzó a man-

darle publicaciones de redes sociales

en las que aseguraban se encontraba

con Brent Faiyaz.

Ante todos estos hechos, un juez le

concedió una orden de restricción que

obliga a DDG a mantenerse a más de

90 metros de ella y de su hijo. Además

le otorgó un permiso para viajar con el

menor a Italia, donde iniciará un roda-

je.

Hasta el momento ni DDg ni su

equipo han respondido a las acusa-

ciones de la actriz.
Se afirma que Bieber derrocha dinero en fiestas lujosas y vuelos privados,
sin haber trabajado recientemente.

Debe Justin Bieber 8mdd a
su exmánager Scooter Braun
Redacción.-                                       

A casi dos años de haber terminado

su relación profesional, Justin Bieber

aún le debe más de 8.8 millones de

dólares a su exmánager Scooter Braun,

según reveló una auditoría independi-

ente realizada por la firma

PricewaterhouseCoopers (PWC). 

La investigación, que se llevó a cabo

durante seis meses y concluyó en abril,

determinó que el cantante debe esta

cantidad por un préstamo que Braun le

otorgó tras la cancelación de su gira

Justice en 2022.

Una fuente cercana informó a Page

Six que Braun “intervino para ayudar-

lo” con las deudas acumuladas por la

suspensión del tour. 

Aunque ni Bieber ni Braun han emi-

tido comentarios oficiales, la situación

ha generado rumores sobre los proble-

mas financieros del intérprete de Sorry.

A pesar de haber vendido su catálo-

go musical por 200 millones de dólares

en 2022 y contar con una fortuna esti-

mada de 300 millones, medios como

TMZ y The Hollywood Reporter han

reportado dificultades económicas,

incluyendo una supuesta deuda de más

de 20 millones por la gira cancelada. 

Además, se ha especulado sobre

demandas contra sus asesores

financieros por mala administración de

su fortuna.

Fuentes cercanas al artista han

señalado que el verdadero problema

radica en sus hábitos de gasto excesivo,

asegurando que ha llegado al punto de

no poder obtener una tarjeta de crédito. 

Un informante aseguró que Bieber

“gasta cifras alarmantes mensual-

mente” y que está rodeado de personas

que “no tienen sus mejores intereses en

mente”.

Aunque su representante ha des-

mentido los rumores de crisis

financiera, calificándolos como “click-

bait sin fundamento”, la preocupación

entre su círculo íntimo persiste. 

Se afirma que Bieber derrocha

dinero en fiestas lujosas y vuelos priva-

dos, sin haber trabajado recientemente.

La controversia se intensificó cuan-

do Lou Taylor, su actual representante

financiero, afirmó que Braun había

sido sobrepagado por 26 millones, lo

que llevó a una auditoría de la empresa

Hybe, la cual inicialmente indicó que

Braun era acreedor de 1 millón, monto

que él decidió no cobrar. 

Sin embargo, la auditoría final de

PWC demostró lo contrario: es Bieber

quien debe pagar.

El Universal.-                                               

El mánager de Oasis, Alec

McKinlay, acaba de romper con

todas las esperanzas de sus fans

que, expectantes, esperaban que los

hermanos Gallagher anunciaran el

lanzamiento de un nuevo álbum; su

representante ya descartó toda posi-

bilidad que la gira del reencuentro

represente una nueva era del grupo.

Dentro de un mes y 20 días, Noel

y Liam ofrecerán el primer concier-

to del Oasis Live '25, el que mar-

cará el regreso de la banda de brit-

pop, después de 16 años de su sep-

aración, mismos que marcaron la

enemistad de los hermanos.

Desde que hicieron el anuncio de

su regreso a los escenarios, en

agosto del año pasado, una cre-

ciente esperanza de que el grupo

lanzara nueva música reverdeció en

sus seguidores.

Estas esperanzas se acrecentaron

todavía más cuando el menor de los

Gallagher, Liam, insinuara en un

tuit que subió hace unos meses de

que ya tenían un "álbum termina-

do".

Sin embargo, McKinlay, su rep-

resentante, ya se encargó de negar

esta información y, no sólo eso,

sino que aclaró que el Oasis Live

'25 no será un tour que marce el

regreso de la banda, sino su despe-

dida definitiva.

"Noel fue muy claro con la pren-

sa, esta vez es, definitivamente, la

última vez que se reúnen", afirmó.

Pasarán poco más de dos meses,

desde que comience la gira de

Oasis, para que los originarios de

Manchester lleguen a México y

ofrezcan sus conciertos de los días

12 y 13 de septiembre.

Con su visita a nuestro país,

quedarán atrás 17 años de la última

vez que ofrecieron un concierto en

la Ciudad de México, cuando se

presentaron en el Palacio de los

Deportes.

Aclara representante que no
habrá nueva música de Oasis

Asegura abogado de Baldoni que Lively amenazó a Swift

El representante ya descartó toda posibilidad que la gira del reencuentro
represente una nueva era del grupo.

Se lastima JLo el rostro en ensayo de American Music Awards 2025
El Universal.-                                        

Un mal movimiento
durante el ensayo y le costó
caro: Jennifer Lopez sufrió
un golpe en el rostro mien-
tras se preparaba para los
American Music Awards
2025, que se llevarán a cabo
el lunes 26 de mayo en Las
Vegas.

La intérprete de "Dance
Again" publicó en Instagram
una serie de imágenes en las
que mostró la herida. "Así
que esto pasó", escribió
junto a una selfie en la que
aparece con el rostro enroje-
cido y una bolsa de hielo
cubriendo su ojo izquierdo y
nariz, sonriente a pesar del
accidente.

En otra toma, se aprecia
una cortadura en el puente
de su nariz.

López no ofreció más
detalles de lo sucedido.

Afortunadamente, recibió
atención médica inmediata y
fue tratada por un reconoci-
do cirujano plástico, con
quien también posó para una
fotografía.

La artista compartió las
postales una semana después
del accidente y aseguró que
ya se encuentra en recu-
peración. "Con mucho
hielo… estoy como nueva",
escribió.

En esta ocasión, la "Diva
del Bronx" será la anfitriona
del evento anual, que se
transmitirá en vivo por CBS
y Paramount+.

¿ACTUARÁ JLO EN LOS
AMAS?

Jennifer Lopez fue elegi-
da por su "incomparable
energía en el escenario, que
la convierte en una anfitri-
ona ideal", según Jay
Penske, CEO de Dick Clark

Productions.
La cantante ha sido una

figura constante en los
AMAs, donde ha actuado en
múltiples ocasiones y ha

sido galardonada con tres
premios: Artista Latina
Favorita en 2007 y 2011, y
Artista Femenina Favorita
de Pop/Rock en 2003.

Bailey asegura que el primer episodio violento del que fue vícitma ocurrió en enero, cuando ya estaban separados.

La cantante recibió atención médica inmediata.

Argumentan que el testimonio de Swift es relevante. 

El rapero es expareja y padre del hijo de la actriz de “La Sirenita”
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 César López.-                                   

Un diálogo entre arte, construcción y
emoción, es lo que muestra la exposición
“Dinastía de albañiles. Otras arquitecturas
emocionales”, a cargo de Rolando Flores.

Rosa María Rodríguez, directora del
Centro de las Artes, destacó la ardua labor
del autor de la obra para realizarla, ya que
llevó una investigación de más de cinco
años.

“Esta exposición es el resultado de más
de cinco años de investigación y reúne una
selección de obras que abarca escultura,
video, collage, fotografía, textil y pintura. A
través de este proyecto, se cuestionan las
normas tradicionales de la arquitectura y la
escultura, abordando ambos campos desde
una perspectiva profundamente emo-
cional”, mencionó Rodríguez.

Bajo la curaduría de Ixel Rion, la mues-
tra está inspirada en el Manifiesto de
Arquitectura Emocional de Mathias Goeritz
y construida desde la colaboración entre
artistas, albañiles, arquitectos y pintores, la
propuesta está orientada a expandir los
límites de la creación colectiva.

Rolando Flores, explicó que cuando
Goeritz menciona que arquitecto, escultor y
albañil serían una misma persona, le parece
que contiene ciertas utopías que, en el con-
texto actual, uno puede ver más bien las
diferencias, en términos, de escalas de val-
ores sociales y de prácticas y remunera-
ciones. 

“Entonces, con esta exposición lo que
intento es incluir todos esos oficios, a partir
de un evento o de una idea escultórica que
yo planteé, cómo se integra y cómo yo reg-
istro también esta práctica de la albañilería
que está contenida en un cortometraje docu-
mental que se llama 'Dinastía de Albañiles.
Conjunto escultórico", mencionó el creador.

El eje temático y pieza central es una
escultura proyectada por Rolando, y con-
struida por Gilberto Vargas Barrón, Roberto
Vargas Martínez y Alberto Vargas Gines;
abuelo, hijo y nieto respectivamente, que
comparten el oficio de la albañilería. La
muestra cuenta también con las colabora-
ciones de tres jóvenes arquitectos: Paulina
Sevilla, José María Gómez de León Cantú y
Zaickz Moz, así como del artista Gabriel
Cázares.

La construcción de la mencionada escul-
tura y la filmación que registra este proceso
fueron llevadas a cabo en un terreno baldío
en el 2021 en Ecatepec de Morelos, Estado

de México.
El conjunto escultórico se compone de

tres muros de bloques de hormigón entre-
lazados, pintados con los colores que cada
integrante de la familia eligió. Así, la obra
despliega una forma de representación de la
relación genética de los integrantes de la
dinastía de albañiles, al mismo tiempo que
apela a los lenguajes plásticos de la abstrac-
ción geométrica.

En mayo de 2024, la escultura, fue
trasladada y exhibida junto al resto de las
obras que integran esta exposición en el
Museo Universitario de Ciencias y Arte en
la Facultad de Arquitectura de la UNAM;
posteriormente, en octubre del mismo año
se transportó al Museo de la Ciudad de
Querétaro. Ahora, como tercera y última
sede se presenta en este recinto de
CONARTE.

El deterioro de la obra, como consecuen-
cia de los traslados, reconstrucciones y
deconstrucciones, es evidente y es parte de
la historia que la propia pieza generó desde
su concepción hace cinco años. Para
Rolando, es importante mostrar y documen-
tar las fracturas y las evidencias del paso del
tiempo, más allá de conceptos como autoría,
propiedad y pertenencia.

La inauguración se realizará el día de hoy
en punto de las 20:00 horas en la planta alta
de la Nave Generadores del Centro de las
Artes de CONARTE, ubicado al interior del
Parque Fundidora; la entrada es sin costo.

Previo a la inauguración, se llevará a
cabo una charla con la participación de:
Rolando Flores, Selene Velázquez y Lucas
Villarreal.

La muestra permanecerá hasta el 10 de
agosto de 2025.

Cuestiona las normas de la arquitectura
con la muestra “Dinastía de albañiles”

Reconoce UANL a docentes
con una trayectoria ejemplar
César López.-                                     

Teniendo como marco el Día del
Maestro Universitario 2025, la
Universidad Autónoma de Nuevo León
celebró la trayectoria de 87 docentes de
preparatorias y facultades, por su con-
tribución a la educación media superior y
formación de generaciones de profesion-
ales.

Durante el acto, el Rector Santos
Guzmán López enfatizó que dedicarse a
la docencia va más allá de compartir
información de una determinada área
técnica o científica, es una plataforma
que deja una huella permanente en cada
estudiante a nivel personal.

“La docencia imparte conocimientos,
pero también impulsa sueños, transfor-
ma conciencias y abre caminos en la vida
de cada ser humano. Por eso celebramos
la entrega y el amor por la enseñanza de
maestros que han marcado a varias gen-
eraciones que hoy agradecen su gen-
erosidad e impactan positivamente en
sus entornos”, expresó Guzmán López.

Asimismo, señaló que el perfil del
profesor universitario implica ser
pacientes, pero tenaces, formarse contin-
uamente y sobre todo poseer una convic-
ción de servicio a la sociedad, pues la
educación superior en México tiene un
rol clave en el desarrollo del país y en su
progreso económico y social.

“Las y los homenajeados que hoy
conmemoramos son un ejemplo destaca-
do en el ámbito de la docencia universi-

taria, debido a que su trayectoria refleja
la constancia y una visión clara del papel
transformador que tiene la educación en
nuestra sociedad”, amplió.

CONSAGRAN SU VIDA A
LA EDUCACIÓN

Durante la ceremonia, el Rector
Santos Guzmán otorgó diplomas de
reconocimiento y estatuillas de cristal
que evocan la flama universitaria a un
total de 87 docentes.

Con una trayectoria de cuatro décadas
fueron felicitados 37 profesores, mien-
tras que 28 han ejercido su profesión en
las aulas de la Universidad por 45 años.
Con medio siglo de trayectoria docente
recibieron reconocimientos 15 distingui-
dos profesores universitarios, a la vez
que seis homenajeados cumplieron 55
años de labor educativa.  

El doctor Amador Flores Aréchiga,
profesor de la Facultad de Medicina y ex
Rector de la UANL, con 65 años dedica-
dos a la formación de profesionales de la
salud, ofreció un mensaje en repre-
sentación de los galardonados.

“Creo que hemos dejado una huella
imborrable de nuestro trabajo y de nues-
tra constancia en todos los espacios en
los que nos hemos topado con alumnos
deseosos de aprender y de salir a modi-
ficar y mejorar el mundo. Me siento
halagado por este reconocimiento y
agradezco a nuestra alma máter por hac-
erlo posible”, manifestó.

Sus historias son esperanza en tiempos de incertidumbre.

Llega el “El sueño del Mara’akame” al MHM 

Invitan a vivir una "Noche de
Museos" llena de arte y diálogo 
César López .-                               

Teniendo como marco el Día
Internacional de los Museos 2025,
CONARTE invita a la comunidad
regiomontana a vivir una noche llena de arte,
diálogo y transformación en el Centro de las
Artes, ubicado al interior del Parque
Fundidora. 

Bajo el tema “El futuro de los museos en
comunidades en constante cambio”, se lle-
vará a cabo una edición más de las gustadas
“Noche de Museos”.

La velada de este próximo 16 de mayo,
será una jornada de reflexión sobre el papel
de los museos como espacios vivos que se
reinventan, conectan generaciones y respon-
den a los retos de la actualidad. 

En punto de las 17:00 horas iniciarán las
actividades con intervención de prendas,
este taller está inspirado en la obra “El
Alimento” de la artista Claudia Fernández. 

También se contará con la participación

de la escultora Miriam Medrez, quien
impartirá un taller de modelado en barro,
esta actividad que requiere previo registro y
dará inicio a las 17:30 horas. 

A partir de las 18:00 horas, el equipo de
Mediación del Centro de las Artes ofrecerá
recorridos por la exposición “30 años en el
mundo del arte. Una revisión de la Bienal
FEMSA”, además los asistentes podrán par-
ticipar en una actividad colectiva de car-
tografía corporal. 

Y para cerrar con broche de oro, se ten-
drá una “Meditación sonora” a cargo del
artista visual y sonoro Daniel Lara
Ballesteros. 

Anualmente, el 18 de mayo se celebra el
Día Internacional de los Museos, esta con-
memoración tiene el objetivo de concienti-
zar acerca de la importancia de ellos como
un medio para el intercambio cultural. 

En el año 1977 el Consejo Internacional
de los Museos (ICOM) estableció esta
fecha, con la idea de motivar al público a

César López.-                                        

Como parte del programa
Cine en el Parque, el viernes 16
de mayo a las 19:30 horas, en la
Explanada del Museo de Historia
Mexicana se proyectará la pelícu-
la “El sueño del Mara’akame”.

Dicha película de Federico
Cecchetti, es un retrato fiel de la
cultura wixárika, donde se mues-
tra el dilema que enfrenta Nieri:

el de ser un chamán que ayudará
a comunidad o el de lograr su
sueño de ser un músico.

Cine en el Parque es un
proyecto en conjunto con el
Secretaría de Cultura, Instituto
Mexicano de Cinematografía
(IMCINE) a través del programa
Fomento al Cine Mexicano
(FOCINE).

Nieri es un joven huichol,
cuyo sueño es viajar con su banda

musical y ofrecer un concierto en
la ciudad de México. Pero su
padre, un mara’akame (chamán
huichol) cree que él debe seguir
la tradición y encontrar al venado
azul en sus sueños, para aprender
a sanar y convertirse en
Mara’akame. 

El director de la película,
Federico Cecchetti es egresado
del Centro Universitario de
Estudios Cinematográficos

(ahora ENAC) de la UNAM. Ha
dirigido 8 cortometrajes; en 2016
debutó en el Festival
Internacional de Cine de Morelia
como director y escritor con “El
sueño del Mara’akame”, donde
obtuvo el premio OJO, en la cat-
egoría de Largometraje
Mexicano.

“El sueño del Mara’akame”
obtuvo 12 nominaciones en la
edición 59 de los Premios Ariel. 

La nueva celulosa es mexicana; estudiantes ganan Hult Prize 
César López.-                                        

El proyecto CELAL-
MEX, liderado por José
Manuel Contreras y José
Adrián Contreras, estudi-
antes del Tecnológico de
Monterrey, campus
Monterrey, obtuvo el primer
lugar en la semifinal
nacional del Hult Prize 2025
celebrada en el Tecnológico
de Monterrey campus
Monterrey.

CELAL-MEX es una
startup enfocada en la pro-
ducción de materias primas
sostenibles a partir de resid-
uos agrícolas como la cás-
cara de piña, papaya, plátano
y agave. Su propuesta busca
transformar los desechos de
la agroindustria en insumos
útiles para otras industrias,
impulsando así una
economía circular con
impacto social y ambiental
positivo.

Además de ofrecer una
alternativa sostenible a la
celulosa tradicional – que se
obtiene de la madera-,
CELAL-MEX contribuye
significativamente a la
reducción de la huella de
carbono al evitar la defor-

estación asociada con la
agroindustria. Su proceso
también disminuye el con-
sumo de agua, energía y
reactivos químicos.

La competencia reunió a
más de 30 equipos universi-
tarios de diversas institu-
ciones del país, como parte
de una de las 20 semifinales
globales del Hult Prize, una
de las plataformas de
emprendimiento social más
importantes del mundo,
respaldada por la
Organización de las
Naciones Unidas (ONU).

“El haber ganado esta
semifinal es una gran moti-

vación para seguir adelante.
Creemos firmemente que
una idea puede cambiar el
mundo si se trabaja con con-
stancia y propósito”, señaló
José Manuel Contreras,
estudiante de 5to semestre
de la Licenciatura en
Administración Financiera
(LAF) en el Tec de
Monterrey.

El Hult Prize 2025 retó a
más de 200,000 estudiantes
en todo el mundo a desarrol-
lar soluciones alineadas con
los Objetivos de Desarrollo
Sostenible (ODS) de
Naciones Unidas. El equipo
ganador de la final global

recibirá un millón de dólares
en capital semilla para
escalar su iniciativa.

José Manuel Aguirre,
director de Emprendimiento
de la Región Monterrey del
Instituto de Emprendimiento
Eugenio Garza Lagüera
(IEEGL), destacó la impor-
tancia del reconocimiento.

“Este reconocimiento a
nuestros estudiantes reafir-
ma nuestro compromiso con
la Visión 2030 del Tec: for-
mar líderes transformadores
con propósito", expresó
Aguirre.

Además del
reconocimiento, los partici-
pantes recibieron mentorías
personalizadas, retroali-
mentación de expertos y el
respaldo de una red interna-
cional de mentores, jueces y
aliados estratégicos compro-
metidos con construir un
futuro más justo y
sostenible.

CELAL-MEX, avanza
así a la siguiente etapa del
Hult Prize, representando a
México con una propuesta
innovadora y sustentable
que busca generar impacto
real desde el sector agrícola.

El edil regio, Adrián de la Garza, inauguró la muestra.

La muestra busca conmemorar una década del museo.

Rolando Flores es el autor.

Estas plantas además aportarán belleza y frescura a los hogares.

Permanecerá hasta el 10 de agosto.

La inauguración será hoy a las 20:00 horas en la Nave Generdores.


